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Descarta, de momento, la privatización pero deja la puerta abierta
^ además...

Conde: es inoportuno privatizar 
ahora el servido de jardinería

La Ejecutiva 
provincial del 
PSOE inicia los 
preparativos para 
as primarias

(Pág. 5)

El Ayuntamiento de Toledo no seguirá, por el momento, el ejemplo 
de otros equipos de Gobierno populares y, según aseguró el alcal
de, Agustín Conde, no se procederá a la privatización del servicio 
municipal de jardinería. En cambio, iniciará la construcción del Parque 
de Buenavista, así como la ampliación de la depuradora.El alcalde

de Toledo, Agustín Conde Bajén, anunció ayer que el Ayuntamiento 
no privatizará, de momento, el servicio de jardinería que se encarga 
del cuidado y mantenimiento de Parques y Jardines de la ciudad.

(Pág. 3)
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La Selección Española de fútbol volvió a defraudar y con el empate a cero frente a Paraguay se sitúa al borde 
del precipicio en el Mundial de Francia. Los españoles tenían el fantasma africano en la cabeza y las botas y 
evidenciaron el sorprendente despropósito de su juego. Ahora deberá ganar a Bulgaria y esperar que no gane 
Paraguay a Nigeria, esta ya con la clasificación asegurada. En la imagen, Zubizarreta grita al término del partido. 
Efe

Los encuentros de 
Bandas de 
Música y de 
Folclore, platos 
fuertes del verano

(Pág.4)

Novillo considera 
la reforma del 
IRPE una agresión 
al Estado del 
Bienestar

(Pág. 9)

La Cumbre pide 
más claridad en la 
gestión del 
deporte local

(Pág. 50)

Conde: la 
verdadera 
derechona de CLM 
la representa
Barreda

(Pág.23)

El PP "toma nota" 
y el PSOE cree 
''coherente " la 
decisión de 
suspender a Liaño

El PP se limitar a "tomar nota" 
de la decisión del Consejo Ge
neral del Poder judicial (CGPJ) 
de suspender cautelarmente al 
juez de la Audiencia Nacional 
Javier Gómez de Liaño, mientras 
que el PSOE considera "cohe
rente" esta decisión.

(Pág.27)

De Palacio, satisfecha con la 
aprobación del dictamen de 
de la OCM del olivar

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, manifestó 
ayer, en rueda de prensa, su 
satisfacción por la aprobación 
del dictamen del Parlamento 
Europeo (PE) sobre la reforma 
del sector olivarero y dijo que 
"ahora tengo mejores apoyos por 
la rotundidad de la votación".El 
pleno del PE aprobó esta ayer, 
por 135 votos a favor, ninguno 

en contra y cinco abstenciones, 
el dictamen sobre la reforma de 
la Organización Común de 
Mercado (OCM) del olivar, que 
incluye las enmiendas presen
tadas por los eurodiputados es
pañoles, aunque no tienen ca
rácter jurídico vinculante.

(Pág. 31) Loyola de Palacio, satisfecha con el dictamen europeo.
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FARMACIAS DE GUARDIA
TOI.HDO

(24 horas); Pérez Pirez, C.B.Alberche, 25.
José L. Echevarría Centro Comercial Buenavista. 

íde 10.a2^ Jaime Carmena Ortega. Fuente del Moro,6.

(24 horas); Argimiro García Muñoz.Pza Puerta Cuartos,?.
(de 9.30 a 22); Pereda Rochelt C.B. Ctra. de Cervera, 39.

MADRIDEJOS
Hoy; M“ Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

NIEBLA

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DmECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, del Sur. 
MAXIMA: 33’ 
MINIMA: 1?

El Tiempo
en la región <J9

Hoy;. Francisco Martínez López Prisue.Mayor 25
TORRIJOS

Hoy; Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio,13.
QUINTANARDEIA ORDETV

Hoy; Aurora Barreiro Alvarez. Pza del Grano, 3.

LLUVIA

Hoy: M® Carmen Carrasco Barba. Murillo,1.
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SUPERGUPONAZO" 
A LA SERIE 103

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja
Hospital Provincial
Hospital Virgen del Valle

Hospital Psiquiátrico
Hospital del Rey
Centro Nacional Parapléjicos
Ambulancias S.S.

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 34 21
26 92 50
22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua
Gas natural
Iberdrola (Avisos)

25 58 58
22 57 41
21 17 08

TRANSPORTES
Radio Taxi
Información RENFE
UNAUT0 Rental Service
Autobuses Interurbanos

TELEFONICA
Averias......................
Información
Oficinas.....................
Despertador

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

002
003
004
096

SANTORAL DE HOY: Silverio, Pablo 
Florentina, Ciriaca, Macario y Onofre.

AGLOMERADOS s®»®*®™»"®»
Setidei^ ^ ^Mitíc^-ARIDOS

CARRIÓN, S.A
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 ■ 13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33 
CANTERA Y PUINTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tfno.: (925) 593021 - 593003

.2022



Sabado, 20 de junio de 1998Los vecinos de Buenavista verán en 
el plazo de un año cómo se 
transforma un terreno en el parque 
previsto en el Plan, dijo Conde

Conde aseguró ayer que, aunque todavía es posible, en estos momentos no sería oportuno

El Ayuntamiento no privatizará, 
por ahora, el servido de jardinería
El Ayuntamiento de Toledo 
no seguirá, por el momento, 
el ejemplo de otros equipos 
de Gobierno populares y, se
gún aseguró el alcalde, 
Agustín Conde, no se proce
derá a la privatización del 
servicio municipal de Jardi
nería. En cambio, iniciará 
la construcción del Parque 
de Buenavista, así como la 
ampliación de la depuradora.

MarVÁZQUEZ

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde Bajén, anunció ayer que 
el Ayuntamiento no privatizará, 
de momento, el servicio de jardi
nería que se encarga del cuida
do y mantenimiento de Parques 
y Jardines de la ciudad.

La liberalización de las pres
taciones no se llevará a cabo, entre 
otras cosas, por "razones de opor
tunidad", ya que después de una 
primera evaluación de los estu
dios que solicitamos a los técni
cos, hemos decidido no hacerlo", 
dijo Conde.

Una Escuela Taller ha sido el 
motivo principal del retraso en 
una privatización que parecía cer
cana, pues el Consistorio toleda
no ya lo ha hecho con otros ser
vicios, como el de suministro de 
agua, que ahora gestiona "Aguas 
Toledo", o el de grúa, adminis
trado por "Dornier", que también 
es adjudicataria de la Ordenación 
Reguladora de Aparcamiento.

Según indicó Conde, el Ayun
tamiento ha firmado un conve
nio con la Escuela Taller de Jar
dinería, que se encargará del 
mantenimiento y cuidado del 
Parque de Las Tres Culturas 
hastajunio del año que viene, por 
lo que "no era lógico que priva
tizásemos ahora el servicio. No 
está entre las prioridades actua
les del equipo de Gobierno. Los 
alumnos accederán, asimismo, a 
una completa formación en jar
dinería, a la vez que cuidan de 
que el Parque se mantenga en 
perfecto estado.

Parque de Buenavista

A propósito de las declaracio
nes del portavoz socialista muni
cipal, Antonio Guijarro sobre la 
retirada de la línea de alta ten
sión del parque de Buenavista 
cuyas obras se a "udicaron du
rante el pleno del pasado 17 de 
junio aprobó, con los votos en con
tra de la oposición, y sin contem
plar la inmediata desaparición de

Conde tranquilizó a los vecinos de Buenavista y se comprometió a retirar las torretas en el plazo de un año. M. S.

M. SOTOLa depuradora sufrirá modificaciones para evitar el vertido de aguas contaminadas al Tajo.

las torretas, Conde aseguró no 
salir de su asombro por la falta 
de rigor del principal grupo de la 
oposición.

"Todavía no se ha enterado el 
señor Guijarro de que estas 
torretas no son de Iberdrola, sino 
de Unión Fenosa, el que tanto 
habla todavía no sabe a quien hay 
que pedir que las retire", espetó

Conde, para quien Guijarro, que 
pretende "venir a dar lecciones" 
y "la primera vez que abre la boca, 
demuestra su desconocimiento 
palmario sobre el asunto".

La actitud del grupo munici
pal socialista respecto a los pro
yectos del Ayuntamiento es, ajui
cio del primer edil toledano, en 
primer lugar, de desconocimien

to, en segundo de la descalifica
ción por sí misma, y una falta de 
rigurosidad absoluta.

"Desde hace diez años el 
barrio de Buenavista tienen unos 
terrenos para hacer un parque y 
hasta ahora no se ha hecho nada 
para crear el espacio verde, que 
contempla d plan urbanístico, y 
los vecinos exigen que se cum- 

pía, y, aunque los socialistas hasta 
lo bautizaron como el "Parque de 
Bélgica", lo cierto es que allí no 
hay ni una mata de tomillo", por 
lo que tal y como subrayó Con
de, el equipo de Gobierno lo úni
co que ha hecho ha sido "buscar
se la vida y conseguir el dinero 
para realizarlo".

El Ayuntamiento va a dispo
ner de unos 165 millones de pe
setas, enmarcados en el Plan de 
Ordenamiento de Medio Ambien
te Local, POMAL, para llevar a 
cabo las actuaciones necesarias 
con el fin de dotar a Buenavista 
del parque, "cuya construcción 
no es incompatible con la retira
da del tendido eléctrico". Al no 
tener que enterrar la línea , sino 
cambiaría de ubicación, no sería 
necesario retiraría simultánea
mente al acondicionamiento de 
la zona, según Conde, por lo que 
las torretas pueden desaparecer 
"en cualquier momento".

Sin embargo, en ningún caso 
el Ayuntamiento podrá uti1izar los 
fondos europeos para mudar la 
línea, "puesto que ya lo pedimos, 
pero los técnicos de Bruselas se 
negaron porque no era el funda
mento del programa", aunque el 
alcalde de la ciudad insistió en 
que se retirarán en el plazo de un 
año.

En cuanto al presupuesto. 
Conde explicó que el equipo de 
Gobierno aún no ha solicitado 
información en ese sentido, pero 
destacó que le parecía más fia
ble el que presentó una asocia
ción de vecinos en una pasada 
sesión plenaria.

"Unión Fenosa se comprome
tía en ese documento a quitar las 
torretas por 60 mi1Iones de pese
tas, y puntualizando que el pre
cio se establecía sin tener en 
cuentael valor de adquisición de 
los terrenos por los que deba pasar 
la línea", concluyó.

También dentro del POMAL, 
la última comisión de Gobierno 
Municipal adjudicó las obras de 
ampliación de la Estación Depu
radora de Aguas Residuales a las 
empresas "SERAGUA S.A" y 
FCC S.A".

El Consistorio toledano em
pleará algo más de 143 millones 
de pesetas en la reforma y am
pliación de la depuradora, cuya 
conveniencia ya fuera apuntada 
por la Confederación Hidrográ
fica del Tajo, recordó Conde, de
bido a que las instalaciones cons
truidas hace cuatro años no re
unían las condiciones necesarias 
para depurar el agua y la ciudad 
seguía vertiendo agua contami
nada al río Tajo.

M.C.D.
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El consejero de Educación y Cultura presentó ayer la prosramación cultural del verano y la de otoño

Los encuentros de Bandas de Música y 
de Folclore, platos ftiertes del verano

Mónica ORMAECHEA

El consejero de Educación y 
Cultura de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
Justo Zambrana, presentó ayer 
en Toledo el programa de activi
dades culturales previsto para los 
meses de verano así como para 
el próximo otoño. Los platos 
fuertes de la programación del 
verano que Zambrana calificó de 
"culturalmente activo" son el 
Segundo Encuentro Regional de 
Folclore y el IX Encuentro de 
Bandas de Música.

Zambrana recordó que, 
enmarcado en el Plan Estratégi
co de Cutura, el programa de 
actividades diseñado persigue la 
descentralización de las activi
dades culturales en los más de 
900 municipios de la región así 
como la democratización de la 
cultura para lograr la participa
ción masiva de los castellano- 
manchegos.

En el Segundo Encuentro 
Regional de Folclore, que se 
celebra desde mayo y hasta sep
tiembre y al que está prevista la 
asistencia de 40.000 personas, 
participarán 67 asociaciones, 
agrupaciones y colectivos, que 
reunirán a cerca de 2.000 artis
tas. La organización de este en
cuentro supondrá una inversión 
inicial de la Consejería de Edu
cación y Cultura de 14.615.035 
pesetas. Por otro lado, el IX 
Encuentro de Bandas de Músi
ca que se celebrará hasta el mes 

de julio acogerá a 154 bandas o 
agrupaciones musicales, 48 de 
ellas son bandas municipales y 
106 proceden de diferentes aso
ciaciones. Asimismo, Justo 
Zambrana anunció que son 7.000 
los músicos que participarán en 
este encuentro que ofrecerán 154 
actuaciones y a las que está pre
vista la asistencia de cerca de 
62.000 espectadores.

Para los meses otoño la 
Consejería de Educación y Cul
tura subirá a los escenarios un 
total de 51 compañías y 108 títu
los teatrales así como 35 corres
pondientes a teatro infantil. En
tre las compañías que visitarán 
la región estarán , entre otras, la 
compañía Lope de Vega que 
representará la obra "Doña Rosita 
la soltera", Rosas de Otoño que 
representarán "Tartufo" o Els 
Joglars con la obra "La increíble 
historia del doctor Floit y MrPla".

El titular de la Consejería de 
Educación y Cultura recordó que 
la oferta que se traslada a los 120 
municipios incluidos en la Red de 
Teatros de Castilla-La Mancha. 
Una red que si bien anunció 
Zambrana está ya consolidada y 
llega a los 700.000 ciudadanos 
castellano-manchegos cuyos 
municipios están integrados en 
esta red, se refirió a su deseo de 
que las capitales de provincia de 
Castilla-La Mancha también en 
un futuro estén integradas en esta.

La programación musical de 
otoño que ofertará la Consejería 
de Educación incluye la actua-

.Í’'‘^.^**
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dio ayer a conocer el menú para los próximos meses. M.SOTOEl consejero de Educación y Cultura 

ción de 47 grupos, de estos, 27 
son nacionales, 10 castellano- 
manchegos y 10 internacionales. 
Por modalidades, 20 pertenecen 
al género de la música clásica, 
ópera y zarzuela, 10 a flamenco 
y danza flamenca, 2 a danza clá
sica, 7 a jazz y 8 de músicas del 

mundo y otras músicas. Entre 
los grupos que actuarán en oto
ño en el apartado de flamenco 
figura la artista Remedios Amaya, 
así co^o la danza flamenca de 
Antonio Canales. También está 
prevista la actuación de Juan Peña 
"El Lebrijano" y la Orquesta

Arbigo Andaluza. En música de 
cámara actuará, entre otros, la 
Orquesta de Cámara Solistas de 
San Petersburgo y la Escolanía 
de la Abadía de Santa Cruz del 
Valle de los Caídos y Capilla de 
Solistas Barrocos de la Unión Eu
ropea.

Zambrana: CLM va a la cabeza en 
la n^ociacion de las transferencias

M.ORMAECHEA

El consejero de Educación y 
Cultura del Gobierno regional, 
Justo Zambrana, reiteró ayer en 
Toledo que el día 30 de junio 
continúa siendo la fecha de re
ferencia para cerrar el proceso 
de negociación de las transferen
cias educativas. En este sentido, 
recordó que Castilla-La Mancha, 
respecto a otras comunidades 
autónomas está "a la cabeza de 
las negociaciones con el Gobier
no central". Zambrana se refe
ría así al hecho de que el Gobier
no regional cuenta con un pro
yecto de transferencias perfec
tamente elaborado y cerrado con 
los agentes sociales de Castilla- 
La Mancha.

"En el diálogo con el Ministe
rio de Educación Castilla-La 
Mancha es lacomunidad que pone

encima de la mesa las solucio
nes más centradas ", puntualizó.

En caso de que llegada la fecha 
prevista, el 30 de junio, no se 
hubiesen cerrado las negociacio
nes del proceso de transferen
cias Zambrana anunció que se
ría necesario entonces "cambiar 
de escenario". No obstante, se 
mostró optimista con el cumpli
miento de esta fecha y recordó 
que el Ministerio de Economía y 
Hacienda "tiene mucho que de
cir en el proceso de las transfe
rencias puesto que es el que fir
mad decreto". De hecho, anun
ció que tiene conocimiento de que 
ya se han dado reuniones con
juntas entre los ministerios de 
Educación, Administración Pú
blica y el Economía y Hacienda 
para abordar las transferencias 
educativas a Castilla-La Man
cha.

A

f

Zambrana sigue confiando en el 30 de junio. M.SOTO

El coro juvenil 
"Youth Gospel 
Choir" actuará 
mañana en Toledo

T.a Tribuna

La música gospel (canciones 
de temática religiosa que surgie
ron en la comunidad negra de 
Estados Unidos) va a estar pre
sente en Toledo mañana domin
go con la actuación del coro ju
venil "Youth Gospel Choir" de 
Toledo de Ohio en el salón de 
actos de Caja Rural a partir de 
las ocho de la tarde.

En virtud de un intercambio 
entre la entidad promotora del 
coro y la Dirección General de 
Juventud, los integrantes de di
cho coro, un total de 50 jóvenes 
de Toledo de Ohio, permanece
rán una semana en la región y 
realizarán tres actuaciones. Este 
grupo fue el que acogió, el año 
pasado, a un grupo de 10 jóve
nes castellano-manchegos que se 
desplazaron a ese Estado norte
americano. Como corresponden
cia a ese intercambio la Consejería 
de Cultura ha asumido parte de 
los gastos de su visita a España.
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Page anunció que, a partir de julio, comenzarán las reuniones para confeccionar el programa 

La Ejecutiva provincial socialista inicia 
los preparativos de las primarias

MarVAZOUEZ

La Comisión Permanente de 
la Ejecutiva provincial del PSOE 
se reunió ayer, encabezada por 
el secretario general de Toledo, 
Emiliano García- Page para, entre 
otras cuestiones, perfilar la inten
dencia electoral.

"Vamos a abordar los prepa
rativos para que, a partir del mes 
de septiembre, podamos iniciar 
una serie de actividades con mu
jeres, concejales, tercera edad o 
también con jóvenes, con los que 
trabajemos y recopilemos una 
serie de ideas y aportaciones al 
programa ", explicó García- Page.

El análisis de situación de la 
estrategia electoral incluyó todo 
lo referente a las alianzas elec
torales con Izquierda de Casti 1la- 
La Mancha- Nueva Izquierda, con 
el propósito de allanar el camino 
a la próxima reunión de la Ejecu
tiva a la que asistirán el secre
tario general socialista de Castilla- 
La Mancha, José María Barreda, 
así como los locales de Toledo y 
Talavera, en la que se intentará 
"terminar con las especulaciones 
que se están sucediendo tras el 
anuncio del pacto con ICAM".

En este sentido, Page señaló 
que a partir de julio se convoca
rá el Comité Provincial en el que 
participarán los representantes de 
todas las localidades, en el que 
se irán aproximando posiciones, 
con el fin de concretar los dife
rentes conceptos y dejarlos lo más 
claro posible antes del proceso 
de primarias que se iniciará en 
octubre.

"Vamos a aprovechar el mes 
de julio y también el de agosto 
para ir adelantando toda la inten
dencia política, y así poder estar 
más libres desde septiembre hasta 
diciembre, periodo en el que te
nemos que dedicamos al contacto 
social y a la recopilación de pro
puestas para incluirías en el pro
grama electoral", avanzó el tam-

1^¿

La Ejecutiva provincial del PSOE perfiló ayer los preparativos electorales para abordar las primarias en octubre. M SOTO

bién consejero Portavoz de la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla- La Mancha.

Fiesta de la Rosa

En cuanto a la Fiesta de la Rosa 
que celebrará el PSOE provin
cial en los Yébenes mañana do
mingo, el secretario de los socia
listas toledanos confirmó que el 
candidato a las Elecciones Ge
nerales, José Borrell, no podrá 
asistir, aunque sí estará el presi
dente del Gobierno regional, José

Bono Martínez.
El Partido Socialista preten

de, según Page, con la convoca
toria de esta jomada festiva, que 
los grupos políticos no se que
den en puros aparatos electora
les, sino que "sean colectivos vivos, 
donde haya comunicación, debate 
y hermandad", para lo que se va 
a contar con la participación ac
tiva de cada agrupación como un 
colectivo humano que está pre
ocupado por los intereses del 
partido, pero que también está en 
contacto.

La jomada del domingo em
pezará alrededor de las once de 
la mañana con la una serie de ac
tuaciones musicales que abrirá 
María de Toledo, seguida de la 
del grupo "Big- Band", de la Es
cuela de Música, y para cerrar, 
el recital del grupo folk "Jaraíz".

A las doce y media de la maña
na tendrá lugar el acto político en 
el que participarán miembros de 
las ejecutivas provincial, regio
nal y federal, y que clausurará el 
presidente de la Junta, José Bono.

Tras la comida, la tarde, que 

se dedicará a juegos y concur
sos concluirá con el fin de fiesta, 
que pondrá fin a una jornada en 
la que el secretario provincial dijo 
esperar la concurrencia de en
tre 1.500 y 2.500 personas, en
tre militantes y simpatizantes del 
partido.

"La fiesta significará el com
promiso con la defensa de los in
tereses de la tierra, una celebra
ción del buen momento político y 
la reunión de hermandad para es
trechar lazos", concluyó el secre
tario provincial de los socialistas.

KESTÁBEANTE TERRAZA "EL JARDIN"
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Horario: de 21 h. a 3 de la mañana
Abrimos de martes a jueves 

con música disco.
Viernes y sabado con orquesta

INAUGURACION JUEVES 25
Ctra. Avila, km. 3’500 - TOLEDO

RESERVAS: 925 22 61 44

ORQUESTA ENCANTADA
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En la actualidad Toledo cuenta con en activo y 1,250 puestos

La nueva Ley de Objeción beneficia 
a 15.000 jóvenes de la región

La Tribuna

El Congreso de los Diputa
dos aprobó ayer la "Ley regula
dora de la Objeción de Concien- 
cia y la Prestación Social 
Sustitutoria", que con carácter 
retroactivo afectará a un total de 
15.024 jóvenes de Castilla- La 
Mancha, y que ha sido redacta
da con el objeto e eliminar las 
insuficiencias y limitaciones que 
tenía la aprobada en 1984, que 
ya queda derogada.

Según un comunicado de pren
sa remitido por la Delegación del 
Gobierno en Castilla- La Man- 
chaaeste diario, la provincia de 
Toledo es, junto a la de Ciudad 
Real y Albacete, la que más ob
jetores en activo y puestos de ac
tividad aglutina en la actualidad, 
con un total de 687 objetores y 
1250 plazas.

En el caso de Ciudad Real, 
los objetores en activo superan 
los 800, mientras que los pues
tos de actividad rondan los 1.400. 
Albacete aglutina 738 objetores 
y algo más de 1000 puestos. 
Cuenca presenta 384 jóvenes a 
realizar la prestación y 717 pla
zas, y, por último, Guadalajara 
con 340 y 538, respectivamen
te.

Los objetores de Toledo y el 
resto de Casti1la- La Mancha con 
la aplicación del nuevo texto legal, 
pueden ver reducidas en el ve
rano, según el comunicado, sus 
colaboraciones sociales, yaque 
muchos de ellos habrá finaliza
do su prestación antes del pe-

IT 734711 
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CAMARENA
CHOZAS
DE CAMALES

"El Ciudadano" 
organiza un 
campamento de 
verano en El 
Piélago

La Tribuna

La Federación Local de 
Asociaciones de Vecinos "El 
Ciudadano" ha organizado, con 
el patrocinio de la Dirección 
General de Juventud, y del 
Ayuntamiento de Toledo, un 
campamento de verano para 
niños y niñas, de 8 a 14 años, 
que se celebrará la próxima 
primera quincena de agosto en 
El Piélago, en la Sierra de San 
Vicente.

El programa de actividades 
del campamento recoge cinco 
talleres para los niños entre los 
que destaca uno de idiomas - 
francés e inglés- que imparti
rán licenciados y nativos en las 
dos lenguas.

Ecología y educación para 
la paz

Cruz Roja es uno de los principales destinos elegidos por los jóvenes para realizar la prestación. M. SOTO

riodo estival.

Entidades receptoras

La Administración central 
tiene previsto manteneruna ronda 
de reuniones con las distintas 
entidades para determinar sus 
carencias y necesidades con el 
fin de ofertar las mejores posi
bilidades posibles.

Entre las entidades recepto

ras de nuevos colaboradores y 
voluntarios se encuentra los 
puestos de Socorro de Cruz Roja, 
agrupaciones de Protección Ci
vil, asociaciones de Disminuidos 
Físicos y Psíquicos ASPR0- 
DETA en Talavera y ASPAYM 
en Toledo. Las asociaciones de 
vecinos. Dirección general de 
Juventud, Ayuntamientos e Ins
titutos y Colegios públicos, com
pletan la lista de colaboradores.

El nuevo texto legal equipa
ra, entre otras cuestiones, la du
ración del periodo de actividad 
de la prestación social a la del 
servicio militar, es decir, nueve 
meses, y a su vez reduce a tres 
el tiempo de espera para ser 
declarado objetor de conciencia 
desde la presentación de la so
licitud, además de permitir una 
mayor colaboración con las co
munidades autónomas.

Otro de los talleres tendráun 
carácter educativo, por lo que 
se abordarán temas relaciona
dos con la ecología, la educa
ción por la paz y la prensa, mien
tras que no podrán faltar las 
actividades al aire libre como la 
tirolina o los talleres de nudos y 
de conocimiento de los astros.

También habrá tiempo para 
un taller de plástica en el que 
los niños podrán iniciarse en la 
elaboración de máscaras, el 
reciclaje de papel o las carica
turas, además de otro de expre
sión artística en el con activi
dades relacionadas con la mú
sica, el teatro o la danza.

El plazo de inscripción para 
participar en el campamento que 
la Federación Local de "El Ciu
dadano" realizará en El Piéla
go se cierra el próximo dos de 
julio, y la cuota por niño será de 
13.000 pesetas.

La Policía detuvo a los presuntos 
autores de robos en el Polígono

La Tribuna

Miembros de la Jefatura 
Superior de Policía detuvieron 
ayer a V.A.A, de 42 años y 
A.M.R., de 34, al series incau
tada una máquina de hacer 
butrones, y como consecuencia 
de una investigación policial ini
ciada al detectarse que, desde 
hace varios meses, se venían 
produciendo en empresas del 
Polígono Industrial de Toledo una 
serie de robos con fuerza.

Según una nota de prensa 
remitida a esta redacción, para 
logra las detenciones, la Policía 
Nacional ha colaborado con la

Guardia Civil, en intercambio de 
información.

A los detenidos se les encon
tró una máquina taladradora de 
gran peso y dos bolsas que con
tenían punzones, mascarillas, ra
diales, mordazas, sierras, ganzúas, 
cadenas, botas militares y otros 
materiales, valorados en su con
junto en alrededor de dos millo
nes de pesetas.

El equipo fue adquiridos en 
distintos establecimientos utili
zando nombre supuestos. A esto 
se añade que los detenidos te
nían antecedentes de robos con 
fuerza, uno de los por el proce
dimiento del "butrón".

Los presuntos ladrones utilizaban el\
método del "butrón"

Iniciativa 
Ciudadana 
celebra hoy una 
fíesta en la 
ribera del Tajo

La Tribuna

Iniciativa Ciudadana del 
Casco Histórico celebra hoy una 
fiesta en las riberas del Tajo en 
una jornada de convivencia 
donde también quieren mostrar 
la necesidad de recuperar este 
espacio natural para los toleda
nos que "se encuentran muy 
abandonadas", dijo a LA TRI
BUNA, Juana M® García Marín, 
en un llamamiento a los políti
cos para que "se sienten a bus
car una solución".

La fiesta al aire libre comen
zará hoy, alas 19,30, en la zona 
del parque infantil de las ribe
ras donde empieza la senda 
ecológica, con juegos para que 
disfruten los niñós y "zurra" para 
los mayores.

La máquina de hacer butrones permanece en la Jefatura. M. SOTO
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El encuentro celebrado ayer en Toledo pretende sensibilizar a otras mujeres y organismos

El Simposio Innovadonna demuestra el 
éxito de las empresarias europeas

YermaAZOFRA

La experiencia modélica de 40 
mujeres europeas altamente cua
lificadas que dirigen empresas 
vinculadas a sectores industria
les con escasa presencia feme- 

.nina constituye la base del estu
dio de conclusiones que se pre
sentó ayer durante el Simposio 
Europeo "Innovadonna”, un pro
yecto impulsado por la Cámara 
de Comercio e Industria de 
Toledo y patrocinado por la Jun
ta de Comunidades que se 
enmarca en el IV Programa de 
Acción para la Igualdad de Opor
tunidades para Mujeres y Hom
bre de la Unión Europea.

Este encuentro, que se cele
bró en el edificio de San Pedro 
Mártir, pretende poner de relie
ve el éxito de las mujeres direc
tivas en sectores como la cons
trucción, la artes gráficas, el tra
tamiento de envases y embala
jes, el sector químico, la informá
tica o las telecomunicaciones, al 
mismo tiempo que "animara! co
lectivo de mujeres emprendedo
ras que, en ocasiones, por falta 
de apoyo no pueden llevar a cabo 
su proyecto", explicó el director 
de la Euro ventanilla y coordina
dor del simposio, Javier Díaz.

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, y el pre
sidente de la Cámara, Jesús San
tolaya, inauguraron esta jornada, 
a la que también asistió la con
cejal de Mujer, Marisa Mediavilla.

Para realizar este estudio que 
se ha publicado en cuatro idio

mas, concretó Díaz, "selecciona
mos a 40 empresarias de Fran
cia, Grecia, España y Portugal, 
líderes en sus respectivos sec
tores, que se sometieron a un 
análisis detallado con el objeto de 
determinar en que apoyan sus 
claves de éxito y cuales son sus 
estrategias".

Todas estas empresarias des
tacan en especial por "la volun
tad de emprender", reconoció Dí
az, y por ello, "han tenido la vi
sión de futuro y se han centrado 
en sectores en los que se les vati
cinaba escaso éxito". En este sen
tido, el estudio considera que "el 
éxito radica en su capacidad para 
apartarse de la imágenes tradi
cionales asociadas a la mujer". 
Quiza, apostilló, "han preferido 
dar pasos poco a poco, sin pre
cipitarse, pero con el mismo afán 
y objetivos que sus colegas mas
culinos".

Dinámicas y tenaces

Enérgicas, curiosas, abiertas, 
estimulantes, dinámicas, atentas 
a su imagen personal y profesio
nal, dan pruebas de un sentido del 
humor desarrollado y de un dis
tanciamiento del poder, son al
gunos de los calificaciones que 
merecen, según el citado estu
dio, este grupo de mujeres, de las 
cuales 12 portuguesas, siete es
pañolas y una griega estuvieron 
ayer en el simposio.

La empresaria María José 
Martínez, que trabaja en el cam
po de la Informática, entiende que

Mediavilla, Santolaya, Moreno, la presidenta de las empresarias portuguesas, Isabel Neves, y Sanroma. M.S

1

"la innovación, el ir hacia delan
te y la tenacidad son caracterís
ticas comunes", aunque echa en 
falta en este país "una formación 
integral a la hora de tomar la deci
sión de montar tu propia empre
sa". Para la portuguesa, Isabel 
Neves, cree que "ahora existe un 

movimiento muy fuerte para las 
empresarias porque hay muchas 
oportunidades con las subvencio
nes comunitarias o las políticas 
nacionales" que permitirán gene
rar autoempleo.

La directora de la Mujer, 
Angela Sanroma, destacó cómo

"cada vez es mayor la innovación 
de las mujeres en el mercado 
empresarial". En ellas priman, en 
su opinión, "las ganas de traba
jar en equipo y el hecho de ser 
pioneras en muchos sectores 
donde habitualmente la mujer no 
ha estado presente".

La Denominación de "Queso Manchego" 
recaba apoyos para evitar posibles fraudes

La Tribuna

El Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen 
(CRDO) "Queso Manchego" ha 
iniciado una ronda de contactos 
con diputaciones, ayuntamientos 
y otros organismos públicos con 
el fin de conseguir su apoyo con
tra el fraude que se ha detecta
do en la comercialización de este 
producto.

El presidente del consejo, 
Alfonso Alvarez, considera pri
mordial que las administraciones 
castellano-manchegas participen 
en la detección y persecución del 
fraude de queso manchego, se
gún informa el CRDO en una 
nota de prensa.

"Queremos aunar esfuerzos en 
la detección del fraude, porque 
conocemos la preocupación que 
ayuntamientos y diputaciones 

demuestran por poner freno a esta 
práctica comercial que perjudi
ca tanto a los consumidores", 
señala Alvarez.

Visitas técnicas de 
comprobación

Las visitas técnicas realiza
das por los inspectores del con
sejo a 600 establecimientos de 
todo el país reveló que el 80 por 

El 80 por ciento de los 600 
establecimientos inspeccionados en 
todo el país vendía queso manchego 

que, en realidad, no lo era

ciento de ellos vendía queso 
manchego que no era en reali
dad este producto.

El CRDO "Queso Manche
go" cuenta con cerca de 1.500 
ganaderías inscritas en la deno
minación y en 1997 se elabora
ron alrededor de un millón y medio 
de piezas.

Mientras, la exportación cre
ció por encima del 25 por ciento 
en ese año.

La colaboración de las administraciones es necesaria para detectar el fraude.

M.C.D.
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San Pedro Mártir acose, desde ayer, los "20 años de sindicalismo de clase, trabajando contiso"

La Federación de Enseñanza de CCOO
recupera sus veinte años de historia

Yerma AZOFRA

La exposición "20 años de 
sindicalismo de clase, trabajan
do contigo",que se inauguró ayer 
en el patiodel edificio deSan Pedro 
Mártircon motivodel XXaniver
sario de la Federación de Ense
ñanza de CCOO, ofrece un re
flejo "del cambio democrático y 
de la evolución en el desarrollo 
de la educación que se ha produ
cido en España", manifestó ayer 
el secretario general de Enseñan
za de Toledo, Natalio González 
Pino.

En estos años, el sindicato "ha 
jugado un papel fundamental" por 
su compromiso socio-político, 
aunque es consciente de que 
todavía queda mucho trabajo que 
hacer en la región que "ha sido 
una de las regiones más abando
nadas por el Gobierno central en 
materia educativa, tanto con el 
PSOE como con el PP", agregó.

La exposición itinerante se 
inauguró el pasado mes de mayo 
en Madrid y continuará por otras 
provincias de la geografía espa
ñola.

A través de las diez seccio
nes temáticas en las que se es
tructura la exposición, que per
manecerá en San Pedro Mártir 
hasta el próximo día 23, quedan 
resumidos desde los inicios de la 
Federación, momentos como los 
años en la clandestinidad o la 
huelga de 78,el Estatuto del Pro
fesorado, las reformas educati
vas del PSOE, la huelga del 88

t^f^demcián de Enaeñanzo (3323

lía
tLabalafídc contigo

Gómez, en primer término, junto a González frente a uno de los paneles de la exposición. M.SOTO

en la enseñanza pública, los ele
mentos más importantes de la 
acción sindical, la lucha confe
deral por el empleo y los dere
chos laborales, la defensa de los 
servicios públicos y la financia
ción educativa.

Para el secretario de la Unión

Provincial de CCOO, Eugenio 
Gómez, la exposición que resu
me los 20 años de trabajo de la 
Federación de Enseñanza de un 
sindicato de clase es un buen 
ejemplo de un "sindicalismo con 
clase", al considerar que sinteti
za los dos conceptos, profesores

y docentes.

Calidad de enseñanza y 
empleo

En este sentido, Gómez rei
teró el compromiso de la organi
zación en la mejora de la calidad 

de la enseñanza, puesto que "es 
imprescindibles para afrontar la 
luchapor el empleo", mientras que 
expresó su rechazo a las políti
cas de derecha porque abogan 
por el recorte del presupuesto.

Por su parte, la presidenta de 
la Junta de Personal Docente de 
Investigación (PDI), Charo Ga
llardo, aludió a los problemas 
derivados de la Ley de Reforma 
Universitaria (LRU), que "ha 
traído como consecuencia que un 
cincuenta por ciento de los pro
fesores tengan contratos preca
rios" en la Universidad de Casti
lla-La Mancha.

En el seno de la Universidad 
se han abierto varias mesas de 
negociación con el Rectorado 
para tratar de solucionar los pro
blemas no sólo del profesorado, 
sino también del personal admi
nistrativo.

No obstante, la también res
ponsable de CCOO, negó que 
desde la Universidad se ejerza 
una presión sobre los profesores, 
en respuesta a las manifestacio
nes realizadas por el CSIF.

Natalio González no olvidó 
agradecer el esfuerzo de sus com
pañeros de equipo y también re
cordó a los compañeros que han 
destacado por su labor en la Fe
deración de Enseñanza, como An
tonio Arrogante, defensor de la 
jornada continuada en Toledo; 
Javier Carretero, por su trabajo 
en la enseñanza pública; o Mari 
Carmen y Antonio Polán, entre 
otros, durante estos veinte años 
de historia.

Los ”bisabuelos’ ’de la 
orquesta siguen en pie

La Tribuna

El salterio, el arpa, el rabel, el 
laúd, las Rautas, el órgano, las 
lengüetas, la gaita, las pandere
tas y los tambores, entre otros, 
con sus respectivas familias se 
han reunido en la exposición de 
instrumentos medievales "Bis
abuelos de una orquesta" que 
permanecerá en el Centro Cul
tural de la Posada de la Herman
dad hasta el próximo día 27.

Un total de 65 reproduccio
nes de instrumentos medievales 
y tradicionales, procedentes de 
lacolección de Eduardo Paniagua, 
comparten espacio en las dife
rentes urnas. La muestra se com
pone de paneles que recogen la 
documentación técnico-didácti
ca con imágenes de modelos de 
los instrumentos en los que se 
puede observar la evolución his

tórica en el período de la Edad 
Media.

Estas imágenes han sido to
madas de miniaturas, pinturas, es
culturas, vidrieras, esmaltes y ob
jetos decorativos de hueso y 
marfil.

Historia y evolución de los 
instrumentos

El propósito de la exposición 
es facilitar a curiosos y aficio
nados un material que les permi
ta orientarse sobre los instrumen
tos musicales de la Edad Media, 
sus nombre y su evolución.

Entonces, conviven la figura 
del "ministril", o músico adscrito 
a la corte o a una casa señorial, 
que reproducía las canciones y 
danzas famosas de su tiempo, y 
la del "músico culto", creador de 
nuevas formas musicales y poe

mas que hacen evolucionar un 
arte más elaborado, también en 
la práctica.

La influencia de Oriente fue 
decisiva en la configuración de 
la organización de los instrumen
tos.

La posterior difusión por Eu
ropa de los pueblos nórdicos pro
venientes del centro de Asia, la 
presencia de Bizancio como ci
vilización puente, y la expansión 
del islam por el sur del medite
rráneo y su penetración por Es- 
pañae Italia, terminaron por definir 
la variedad instrumental de la Edad 
Media en Occidente.

A partir de ahí, se sentará la 
base para las siguientes familias 
instru-mentales del Renacimiento 
y del Barroco, dando lugar a los 
instrumentos que hoy componen 
las orquestas clásicas y tradicio
nales. Los paneles confieren a la exposición un carácter didáctico. M.SOTO
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El secretario general de ICAM reiteró la necesidad de alcanzar la jornada de 35 horas 

Novillo considera la reforma del IRPF 
una agresión al Estado de Bienestar

Carlos MANGAS

En la sede de ICAM-Nueva 
Izquierda de Cuenca se reunie
ron en la mañana de ayer, el 
secretario general de esta forma
ción política, de nuevo cuño, Pedro 
Pablo Novillo, y los secretarios 
generales provinciales de UGT 
y CCOO, Miguel Ángel Sáiz y 
Miguel Blanco respectivamente 
para poner en común una serie 
de cuestiones latentes en el mundo 
político.

El político de ICAM-Nueva 
Izquierda cree necesarias este tipo 
de encuentros con las fuerzas 
sociales, "para compartir elemen
tos de preocupación y de interés 
comunes para hacerles llegar las 
iniciativas que desde nuestro 
grupo parlamentario en las Cor
tes regionales, y también desde 
nuestros diputado/as en el Con
greso que estamos vehiculando, 
y también ofrecemos como ca
nal que haga llegar sus propues
tas a las Cortes regionales y allí 
donde tengamos presencia insti
tucional" afirmó Pedro Pablo 
Novillo.

La reunión sirvió para clarifi
car una cosa, la existencia de 
puntos coincidentes sobre asun
tos políticos relevantes, y de re
forzar el trabajo conjunto con "el 
animo común de reforzar las 
posiciones de izquierda, frente a 
políticas que la derecha está 
poniendo en práctica en el con
junto de España, en Castilla La 
Mancha, y en ciudades como 
Cuenca donde gobierna" porque 

como piensa el político de ICAM 
son políticas con una dirección 
contraria a la que defienden los 
sindicatos.

ICAM-Nueva Izquierda les ha 
presentado a los dirigentes sin
dicales conquenses las últimas 
iniciativas propuestas por su grupo 
en la cámara regional, especial
mente lo referente al estableci
miento de las 35 horas semana
les, destacando el papel del Par
lamento castellano-manchego 
"uno de los primeros que optan 
con apoyar con medidas concre
tas a aquellos acuerdos que va
yan en la dirección de la reduc
ción de la jornada, de la supre
sión de las extraordinarias, de los 
contratos de relevo. Que abran 
ese camino necesario a la jorna
dade treinta y cinco horas" apuntó 
el político.

Otro de los puntos importan
tes tratados en la reunión fue el 
proyecto del Gobierno central de 
modificación del IRPF, calificán
dola como "agresión almibarada 
para el conjunto de las rentas del 
trabajo, las rentas bajas y medias. 
Se trata de una agresión al futu
ro del estado de bienestar, por
que una menor recaudación va a 
tener claras repercusiones en una 
merma del gasto público, es de
cir, en Sanidad, Educación, pen
siones, protección social". En este 
punto hay clara coincidencia de 
pensamientos entre los reunidos 
según Novillo.

A nivel regional se trató, al que 
el político de ICAM calificó de 
"bueno", el Acuerdo Regional por

CAM
Hueva ^zí|tHe^(h^

Nueva / "-fT^

íü mí

Pedro Pablo Novillo, ayer, en un momento de la rueda de prensa.

1

el Empleo, que han conseguido 
alcanzar los sindicatos, gobierno 
Regional y la patronal, enfatizan
do la necesidad de poner en 
marcha, que se haga realidad la 
gran potencialidad a la hora de 
generar empleo que tiene ese 
acuerdo "que llegue a cada rin
cón de la comunidad".

ICAM-Nueva Izquierda ha 
recogido la inquietud de CCOO 
y UGT ante el cariz negativo que 

empiezan a tomar, tras la última 
Cumbre Europea, el manteni
miento de los fondos de cohesión. 
La privatización de servicios 
públicos, como la reciente del agua 
en Cuenca.

Novillo anuncia la próxima 
visita a Cuenca de algún eurodi
putado del partido, posiblemen
te Carlos Carnero, para informar 
sobre la Cumbre y de las OCM 
que puedan afectar más direc

tamente a la región y a la provin
cia.

Por último también comen
taron por encima algunas trans
ferencias, como en Educación, 
que estar cercanas, y de Sani
dad, donde "hay empeño común 
en PSOE, ICAM, sindicatos, ciu
dadanos y profesionales que es
tamos reclamando una mejor 
sanidad" informó Pedro Pablo 
Novillo.

Tomey, que compareció ayer ante el Supremo, 
dice que tiene la conciencia muy tranquila

Efe-Madrid

El presidente de la Diputación 
de Guadalajara, Francisco 
Tomey, dijo ayer tras su compa
recencia ante el Tribunal Supre
mo que tiene la conciencia "to
talmente tranquila porque he 
actuado con moralidad y legali
dad".

Tomey acudió ayer al Tri
bunal Supremo para ser instrui
do de sus derechos constitucio
nales por el magistrado Adolfo 
Pfego, que instruye las diligen
cias abiertas contra él para de
terminar si cometió delito en 
relación a las liquidaciones de los 
presupuestos de la Diputación 
de Guadalajara. En este breve 
trámite, el magistrado del Supre
mo informó a Tomey, también 
senador y presidente del PP en 
la provincia de Guadalajara, de 

los derechos que le asisten y de 
las diligencias que se han prac
ticado.

Las actuaciones por el "caso 
Tomey"fueron iniciadas por la 
Fiscalía de Guadalajara, que 
observó indicios de delito en las 
cuentas de la Diputación al in- 
vestigar una denuncia del Grupo 
Socialista en relación a una po
sible ocultación de un déficit de 
3.500 millones de pesetas en los 
presupuestos de la institución 
provincial, lo que podría suponer 
un delito de falsedad en docu
mento público.

Tomey expresó a los perio
distas su satisfacción por la "di
ligencia" con la que ha actuado 
el Supremo ya que desea que el 
asunto se aclare pronto pues"los 
ríos de tinta"que han provocado 
este asunto "han podido crear una 
imágen distorsionada". "Nunca ha 

faltado un duro en la Diputación 
de Guadalajara", destacó Tomey, 
quien agregó que las liquidacio
nes de los presupuestos "las he 
aprobado siempre con los infor
mes positivos de la Secretaría 
Técnica y nunca he tenido la 
advertencia de ninguna ilegali
dad".

Tomey se refirió a la "frus
tración" de sus adversarios po
líticos y señaló que de alguna ma
nera intentan deteriorar su imágen 
"para ver si así pueden ganar las 
elecciones en Guadalajara".Se 
planteó si el "privilegio" del 
aforamiento que tiene como se
nador es útil o no ya que, expli
có, se somete "aun juicio previo 
ante la sociedad" y por la reper
cusión que tiene, aunque luego 
el resultado sea positivo, éste tiene 
menos presencia que la que han 
podido tener las diligencias. M.SOTOTomey fue instruido ayer en sus derechos.



10 Sábado, 20 de junio de 1998 ICAM insiste en pedir al alcalde que 
rectifique el insulto contra Benjamín 
Martínez para evitar que se entre 
"en el cuerpo a cuerpo"

Esta formación hizo ayer balance de los tres años del Partido Popular en el Ayuntamiento 

ICAM achaca debilidad, deudas y 
prepotencia ai equipo de gobierno
Debilidad, con dependencia total de ACTAL, prepotencia y 
el endeudamiento generado en el Ayuntamiento son algu
nas de las notas que ayer destacó Izquierda Castilla-La 
Mancha Nueva Izquierda (ICAM-NI) al hacer balance de 
los tres años de gestión del gobierno municipal, en el que 
incluyen al PP y al partido que le apoya en el gobierno.

Carmen s.JARA

Con grandes coincidencias 
con la evaluación realizada el 
jueves por el PSOE, el secreta
rio general de ICAM y el conce
jal de esta formación, Nazario 
García y Lorenzo Castellote hi
cieron ayer su particular balan
ce de "los tres años de gobierno 
PP-ACTAL".

Castellote destacó como rea
lizaciones propias del gobierno 
municipal tos asuntos más 
polémicos de la legislatura, como 
la privatización de los servicios 
de agua y limpieza viaria y el 
hipermercado, a los que añadió 
el endeudamiento financiero del 
Ayuntamiento e, incluso, el pro
yecto de peatonalización. El con
cejal de ICAM defendió la con
veniencia de realizar la primera 
fase, en torno a la calle San Fran
cisco, pero criticó los planes 
anunciados para la antigua Na
cional V que, a su juicio, van a 
agravar el problema de circula
ción que ya tiene la ciudad.

Al igual queel grupo socialis
ta, ICAM considera que las gran
des obras del PP son continua
ción de proyectos que venían de 
atrás, que se han vendido inicia

tivas que no se han llegado a 
materializar y que se ha empe
zado a avanzar en el último año 
de legislatura en obras 
"electoralistas que hipotecan el 
futuro económico y de ordena
ción urbana de la ciudad".

Reproches al PSOE

A pesar de la coincidencia con 
el PSOE, este grupo tampoco salió 
bien parado del análisis de la 
formación izquierdista. "Quien 
tenía que haber tenido un 
protagonismo en la oposición es 
el grupo mayoritario", afirmó 
Nazario García para concluir que 
lejos de estos, el PSOE "ha esta
do tres años casi de vacaciones", 
con una tarea de oposición "ex
cesivamente floja".

Castellote destacó también la 
"gran debilidad política del equi
po del PP que les obligar a ser 
absolutamente dependientes de 
AC.TAL". Los conflictos inter
nos que el edil asegura detectar 
en el equipo de Carriches no han 
evitado, en su opinión, una actua
ción "prepotente".

Tanto García como Castellote 
abundaron en las actitudes per
sonales del alcalde e hicieron

'4
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Los dirigentes de ICAM han coincidido en buena parte con el balance del PSOE. PEÑA

alusión al ya famoso incidente 
plenario en el que dirigió un in
sulto al concejal de IU, Benja
mín Martínez. Lejos de dar por 
zanjado el incidente, ICAM in
sistía ayer en la necesidad de que 
el alcalde pida disculpas antes del 
6 de julio, fecha en la que se 
celebrará el próximo pleno ordi
nario.

Castellote no descarta que se 

pueda repetir su actuación del 
último Pleno, cuando se ausentó 
de la sesión ante la negativa del 
alcalde a rectificar y se pregun
tó si el resto de los concejales 
debían utilizar ese mismo lenguaje 
en los debates. También en este 
punto ICAM tiene reproches 
hacia el PSOE, ya que García 
considera que deberían haber 
actuado solidariay conjuntamente.

Tampoco descarta el secre
tario general de ICAM endure
cer la actuación de su grupo y 
entrar "en terreno resbaladizo". 
"Si se baja ahí quien más tiene 
que perder es el equipo de go
bierno que tiene bastantes trapos 
sucios", afirmaba García que pedía 
una rectificación a Carriches para 
evitar "entrar en el cuerpo a cuer
po".

El PSOE expedienta a tres militantes 
por críticas hacia el presidente local

El Comité Local del PSOE ha 
notificado a varios militantes la 
apertura de un expediente infor
mativo para dilucidar si la firma 
por su parte de un escrito en el 
que se criticaba al presidente local 
del partido. RaimundoG0mcz.es 
constitutiva de algún tipo de fal
ta disciplinaria.

Según ha podido saber este 
diario, han "ido tres los minian
tes que recibí non la pasada se
mana la notificación de la aper
tura del expediente informativo 

acordada por el Comité Local y 
que se será instruido por el Se
cretario de Organización del 
PSOE, Benjamín Pulido.

El escrito que ha originado la 
apertura del expediente fue re
cogido el pasado 1 de mayo por 
LA TRIBUNA y en él se censu
raba abiertaiuente la actuación 
del presidente local durante el 
proceso de primarias para elegir 
al candidato del PSOE a la pre
sidencia del Gobierno.

Firmado por una decena de 
militantes entre los que se en
contraban varios que se habían 
significado como miembros de la

Plataforma de apoyo a José 
Borrell, el escrito consideraba 
"sorprendente y censurable" la 
movilización de los socios de 
ACOTE, que también lleva 
Raimundo Gómez, en favor del 
candidato Joaquín Almunia.

"Esperamos que este último 
servicio de Raimundo Gómez sea 
realmente el postrero del secta
rismo partidario que tanto daño 
está haciendo al PSOE de 
Talavera", indicaba el escrito.

El secretario general del 
PSOE en Talavera. José Miguel 
Camacho se limitó ayer a admi
tir en conversación con este dia

rio la apertura del expediente, 
pero no quiso declarar nada al 
respecto ya que redujo el asunto 
a un "cuestión interna del parti
do".

Del expediente informativo se 
podría derivar la propuesta de un 
expediente disciplinario, que se 
tendría que elevar a la Comisión 
Regional de Conflictos, como 
órgano competente de su reso
lución y de imponer en su caso 
alguna sanción. No obstante, el 
expediente también se podría 
resolver sin conllevar ninguna 
actuación posterior, si así lo es
tima el instructor. José Miguel Camacho. PEÑA
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MULTICINES M"CRIST1NA
SALA 1: CERRADO POR VACACIONES.
SALA2l "PRIMARY C0L0RS"(] 3 años)
SALA 3; "UNA PAREJA PERFECTA "(Apta).
SALA 4: "SECUESTRO" (18 años).
Pases: 17:00, 19:50 y 22:40.

MUSEOS
TOLEDO

TOLEDO

MULTICINESMAYORAL
SALA A: "RUNDUN" (1 años)
SALA B: "CENIZAS DEL PARAISO "(13 años)
SALA C: "EN EA PUTA CALLE"(}3 años). P: 17:00 y 19:50
"LA CORTINA DE HUMO"(Apta)?- .22:40
SALA D: "DEEP IMPACE" (Apta)
Pases: 17:00, l9:50y22:40

/aí^v/ra 1)/:/^^/m/\AU MULTICINESCALDERON
SALA 1: "MEDIANOCHE EN ELJARDIN DELBIEN YEL
MAL"
SALA 2: "A LUZDEL FUEGO"
P: 17:30,20:30y 22:45.
SALA 3: "LLAMAND0ALASPUERTASDEL CIEL0"P:\l:3()

"MENSAKA "P: 20:30 y 22:45

TORRIJOS 
MULTICINESBENIDORM
Cerrado por obras

TEUEVISIONES

- El parque de las Tres 
Culturas acoge hoy el I 
Certamen Nacional de 
Pintura Rápida "Ciudad 
de Toledo", desde las 9 a 
las 11 horas.

- La orquesta "Belí
sima" actua hoy, a las 22 
horas, en la verbena orga
nizada con motivo de las 
Fiestas de Palomarejos- 
Buenavista.

- El cantante Mikel 
Herzog, último represen
tante de España en 
Eurovisión, ofrece un 
concierto hoy, a las 24 ho
ras.

- La orquesta "Fernan
do y sus amigos" ofrece hoy 
una verbena popular den
tro de las "VI1I Fiestas 
del barrio "El puente de 
San Martín", a las 22 
horas.

- El Sexteto de Saxo
fones "Leganés" y Sara 
Olleros ofrecerán hoy un 
concierto de música clási
ca en el Círculo del Arte 
de Toledo, a las 20,30 ho
ras.

- -El Consejo de Juven
tud de Castilla- La Mancha 
ha organizado los IX En
cuentros de Juventud del 
19 al 26 de Julio en la loca
lidad ciudadrealeña de 
Daimiel. Las inscripciones 
deberán presentarse hasta 
el 8 de julio.

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ara- 
beque se celebrará en junio 
y julio. Los interesados 
pueden inscribirse en la 
sede de la federación. Las 
clases se imparten en ho
rario de tarde dos veces a 
la semana.

- Se ha abierto el plazo 
de matrícula para inscribirse 
en las XXI Jornadas de 
Teatro Clásico que se 
celebrarán en Almagro el 
próximo mes de julio. Las 
plazas son limitadas. Para 
más información se puede 
llamar al Instituto de 
Almagro de Teatro Clási
co en el teléfono 926-29 53 
00. Se concederán 30 be
cas de alojamiento.

lELETOLEDO
15:30 La cocina de

Alberto
16:30 Dibujos animados
17:00 Jesús Mariñas en TT
18:00 La película:

"Lulu"
20:00 Punto de mira
20:30 Turbo
21:00 Documental
21:3ODe sábado a sábado
22:30 Dos butacas, por 

favor
23:00 La Película
"Nidos de espías"
24:30 Teleagenda

11:00 Club infantil
12:00 Dibujos animados
12:30 Ciclo Charles Chaplin
13:25 Documental
14:10 Agenda de empleo
17:00 Cine: "Hobglobins"
18:30 Vivir la moda
19:30 Cine:
"Un yankie lord"

21:00 Informativo: 7 días
21:30 La entrevista:

Emiliano García-Page.
Bloomberg

700 750 800 850 900 950

¡ 89 i 90 91 92 93
88 89‘.4 92'.9

COPE RADIOS SER
Talavera Toledo

94 
94'.2

95 96
95'.4

97

40 PRINCIPALES CADENA DIAL

<^anat.
T)tO<T7.SANr>
06:00 Tesoros de la Iglesia 
07:00 Ejercicios para el 
alma
08:00 Nuestra Señora en las 
escrituras y en la tradición
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 No temas horas Santas
13:00 Capitán gallego
13:30 Caminando con Jesús
14:00 Misa desde el 
Monasterio de (Juestra 
Señora de los Angeles
15:00 La gloria del papado
15:30 La alianza de amor 
con la Virgen María
16:00 Windows on tlie 
church
17:00 Santificados en la 
verdad
17:30 El amor 
misericordioso
18:00 En concierto
19:30 Los salmos en la vida 
del rey David
20:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Nuestra misión: la 
misericordia
22:00 P,ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Lo que creemos
23:30 Misa desde el
Afonasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30Gerbert
01:00 Estelares EWTN
02.00 Contemplación
02:30 ¿Quién dices tú que
soy Yo:
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Hitos y mitos
04:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
05:00 Life on tlie rock

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. TIfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reves
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinag^oga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno.72^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Mezquita de las Tornerías
- C/ Tornerías, 21.Exposición de Marciano Buendía. Durante 
todo el mes de junio.
Círculo de Arte de Toledo
-C/Sixto Ramón Barro, 1.Exposición "En torno al caballo" de 
Gabriel Cruz Marcos. Hasta el 20 de junio.
Centro Cultural de Caja Rural
-C/ Coronel Baeza, s/n.

Sala ''Picasso". Exposición de Angel Humanes. Hasta 
el 20 de junio.
Sala "Vc/dz^wez " Exposición de grabados de Julio Tejado. 
Hasta el 20 de junio.

San Pedro Mártir
-C/ San Clemente. Muestra de Artes Plásticas 1997. "El crisol 
del norte". Hasta el 25 deJunio.
Centro Cívico Santa M^ Benquerencia
-C/ Alberche, 38. Exposición "Bosque de bosques". Hasta el 
25 de junio.
E>scu€Íh A.rtcs
-C/Reyes Católicos s/n. E^osición de trabajos de los alumnos 
de la primera promoción Cuelo Superior de Ilustración. Hasta 
26 de junio.
Posada de la Hermandad
-C/ Hermandad. 6. Exposición de Instrumentos Musicales de 
la Edad Media. "Bisabuelos de una orquesta". Hasta el 27 de 
junio.
Palacio de Benacazón
-C/ Recoletos, 1. Exposición de tapices de Miguel Patino. Hasta 
el 30 de junio.

ONDA CERO Toledo
1080

1000 1050 1100 1150 1200 1250 1300 1350 1400

98
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’99
98.5 
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Talavera

¡100
99.9
RADIO S

101 102
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RADIO 1

103
103.3 
SER 

Talavera

104 105
103.9
RADIO 2

106 107
106.4 
RADIO 3

LalYibuna
de Toledo

El dial de Toledo

22



12“20 Sábado, 20 de junio de 1998

OPINION
S 
S 
«I

Por una OCMjusta
"Han sido los representantes del gobierno 
central los que han permitido que se sacaran 
de la negociación de la Agenda 2000 dos 
temas de crucial importancia para España"
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Por una OCMjusta
—ll borrador de la propuesta de la OCM vinícola 
|— ̂ contempla cuestiones de vital importancia 
1 _ Tpara el futuro del sector por lo que, en prin

cipio, resulta lamentable que llegue en inglés y fran
cés a la primera región productora de vino de Euro
pa. Las valoraciones que se hacen en estos días no 
deben olvidar que se trata de un borrador y que 
desconocemos cual será la propuesta definitiva del 
Colegio de Comisarios de la Unión Europea que se 
enviará al Consejo de Ministros del día 22.

Este documento actual no satisface una gran parte 
de las demandas de la Mesa para la Defensa de la 
Viña y el Vino, el foro que canaliza las exigencias de 
los productores y, en definitiva, las condiciones que 
influirán en toda la socie
dad puesto que son lar
gamente conocidos por 
todos los beneficios para 
la salud de este alimento 
tradicional en la cultura 
europea.

Desde UGT-Castilla- 
La Mancha exigimos, en 
primer lugar, que se al
cance una OCM que ase
gure la renta de los agri
cultores y permita man
tener el tejido producti
vo en la comunidad. El 
mencionado borrador 
contempla cuestiones 
como el incremento pre
supuestario a unos 1.300 
millones de ecus frente a 
los 800 millones previs
tos inicialmente, también 
elimina aspectos profun
damente negativos de 
documentos anteriores 
como los arranques obli
gatorios, pero aún con
serva contenidos que han 
de ser muy mejorados y 
que están siendo perju
dicados por la mala ac
titud negociadora del go
bierno de la nación. Han 
sido los representantes 
del gobierno central los 
que han permitido que se 
sacaran de la negociación

'A' ’■•■; - 
ilSIBift'l

de la Agenda 2000 dos temas de crucial importancia 
para España como son los del aceite y el vino.

Respecto al incremento presupuestario previsto

es preciso decir que existen fuertes presiones, en con
creto el Comisario de Presupuestos ha planteado un veto, 
para reducir las cifras de la propuesta. Frente a eso no
sotros entendemos que la cantidad final debe rondar los 
1.500 millones de ecus si queremos que se alcancen los 
objetivos perseguidos.

La reforma, en los términos en los que ha sido plan
teada, consolida la práctica de la "chaptalización"-por la 
que se mezclan mostos con azúcares-lo que es en puridad 
una competencia desleal y fraudulenta ya que esta prác
tica no se indica en las etiquetas y el consumidor que pagado 
calidad sé encuentra con esta mezcla. Frente a esto, es 
necesario proceder a la erradicación progresiva de esta 
práctica y sustituiría por el enriquecimiento con mostos 

concentrados. Asimismo, hay 
que concretar más algunas de 
las medidas previstas porque es 
imprescindible evitar que los 
destiladores dependan de los 
remolacheros y que se deje en 
manos del Comité de Gestión 
un grado tan elevado de com
petencia.

También nos opondremos 
frontalmente a que los derechos 
de replantación se vayan fuera 
de la región. Es inaceptable la 
reducción acinco años en el pla
zo del uso de derechos de 
replantación por cuanto supo
ne una restricción que perjudi
caría en mayor medida a los pe
queños y medianos viticultores.

Finalmente, pero no menos 
importante, es el tema de la pro
moción del consumo del vino. 
Los comisarios europeos de
ben entender que es un llama
miento al alcoholismo pero 
nosotros abogamos por el con
sumo moderado, el mismo que 
ha sido recomendado por un or- 
ganismo mundial tan 
incustionable como la OMS. 
Por ello, es preciso incluir en el 
documento medidas de promo
ción del consumo moderado de 
un elemento de la dieta medi
terránea que no es adecuada
mente conocido en otros paí
ses.

*FernandoJ. Campos Rosa 
es secretario general UGT 
Castilla-La Mancha

Desde UGT de Castilla-La 
Mancha exigimos, en primer 

lugar, que se alcance una
OCM que asegure la renta de 

los agricultores y permita 
mantener el tejido productivo 

en la comunidad

Cartas 
al Director

Recordamos a nuestros lectores que para publicar las 
cartas al director es necesario que no excedan de dos 
folios de extensión, a doble espacio por una cara, así 
como que estos vayan acompañaods de una 
fotocopia del Documento Nacional de Identidad del 
firmante. El periódico se reserva el derecho de 
extractar las cartas que excedan la extensión.
Envíen sus cartas al director a; LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. C/ Donantes de Sangre, 1. 3^ A. 45.004.- 
TOLEDO.
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Miserias políticas

ANTONIO 
GUERRA

E
l caso de Sergio Marqués en Asturias 
demuestra hasta qué punto el ejercicio 
de la política conlleva la práctica de la 
trampa saducea, de la miseria interior de tanto 

sepulcro blanqueado, de la venganza conte
nida que termina desembocando en un 
cainismo que paga la sociedad por el descon
cierto de una gobernación nada ejemplar. No 
importa el partido, ni la ideología que lo 
sostenga, para que aflore entre los profesio
nales de la política este perfil de noche de 
cuchillos largos. Alvarez-Cascos actúa en este 
asunto como Alfonso Guerra lo hizo en otro 
tiempo, fusilando al amanecer —con la muerte 
civil de la destitución partidaria— a los que 
no les eran fieles hasta morir. Pero Sergio 
Marqués no ha sido menos que su vicepresi
dente del Gobierno con su empecinamiento 
trufado de malas artes.

Por lo pronto, el todavía presidente del 
Principado de Asturias se ha apresurado a abrir 
una investigación, con la ayuda de un dipu
tado tránsfuga de Izquierda Unida, sobre la 
gestión en la Caja de Ahorros de Asturias. 
Esta comisión sacará no pocos trapos sucios 
que pueden salpicar a cargos importantes del 
PP. «Las miserias —dijo ayer Sergio Mar
qués— hay que echárselas al hombro como 
si no existieran». Se equivoca el presidente 

asturiano. Las miserias, tanto en política como 
en cualquier actividad, van minando la con
dición humana como la polilla, hasta dejar al 
hombre sin el atributo que mejor lo define: la 
dignidad. Sin embargo, por encima de Alvarez- 
Cascos y de Marqués, más allá de las renci
llas y odios encontrados a los que nos tienen 
acostumbrados los políticos, está el respeto 
que merece el ciudadano, el contribuyente que 
paga, a veces con no pocos sacrificios, el tren 
de vida de sus gobernantes y el escenario donde 
dirimen sus venganzas.

¿Qué sabe la mujer y el hombre de la calle 
sobre lo que está pasando en Asturias?. Ape
nas nada. Es conocido que el alcalde de Oviedo 
es un ambicioso de poder que ha contribuido 
a provocar este vergonzoso escándalo, pero 
poco más se sabe. El PP no ha explicado por 
qué el presidente de Asturias se ha converti
do de pronto en una alimaña a abatir. Hasta la 
Iglesia, que es tan prudente en estos devaneos 
de la política, ha pedido que al pueblo se le 
aclaren las causas de este vacío de poder, de 
esta presidencia en forzada interinidad par
lamentaria, de esta lucha encarnizada y par
tidista que terminará pagando quien menos 
culpa tiene: los ciudadanos de a pie, hoy es
candalizados en Asturias por tan lamentable 
ejemplo de sus políticos.

CRISTINA 
ALMEIDA

presidenta de
Nueva Izquierda y 

;candidata al ayunta- 
¡ miento de Madrid; 
i«No soy solamente 

simpática y gracio
sa como dice 

¡ Gallardón».

ANA MARIA MATUTE
escritora: «Yo me he caído de algu

na galaxia»

JORDI PUJOL
presidente de la Generalitat catala

na: «Rato se ha comportado como un 
pequeño político de esquina diciendo 
tonterías».

FELIPE 
GONZALEZ

ex presidente 
del gobierno: «El 
comportamiento 
europeo de Aznar 
es un poco 
thatcherista sin 
tener el peso de la 
Tatcher».

Grupo Mixto
RAMON PASTRANA

L
a p

un
til

la N
0 olviden este.nombre, grupo mixto, 
porque a partir de ahora tenemos ya 
un presidente que gobierna desde el 
grupo mixto, que gobierna desde la amalga

ma, el colorido, la minoría, los tiempos de 
intervención muy controlados, el trabajo muy 
repartido. La crisis asturiana y el empecina
miento de Alvarez Cascos y Marqués por no 
renunciar a sus respectivos planteamientos.

coloca en primer plano a esos grupos humil
des, contestatarios, aluvión, que existen en casi 
todos los gobiernos autonómicos y municipa
les, por no hablar del Congreso y del senado, 
donde aportaron interés al grupo personalida
des atípicas como Sagaseta, Bandrés, Blas Piñar 
o Pilar Rahola. Pues ahora hay todo un presi
dente de gobierno en el grupo mixto. La po
lítica produce esas extrañas situaciones.

FERNANDO SANCHEZ DRAGO 
escritor: «Vivimos en la cultura del 

exceso y ya es hora de parar».

JOSE BORREL
candidato del PSOE a la presiden

cia del Gobierno: «Deseo que el PSOE 
sea un partido plural, no tribal, porque 
lo último que necesita es un nuevo 
fulanismo».

DENNIS HOPPER
actor: «Siempre he sido un artista».

MARI CRUZ SORIANO
periodista: «La COPE mutiló y cer

cenó mi programa».

Pascual Maragall, "Ja soc aquí'', de nuevo
DANIEL 
GALVEZ
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C
ataluña es la puerta de Europa», vino a 
decir el Príncipe de Asturias (doloroso 
título en estos momentos) cuando 
Jacques Delors recibió el «Premi Internacio

nal de Catalunya» en cuyo acto el presidente 
Pujol empezó a menguar por la ya imparable 
noticia del regreso de Pasqual Maragall. Por 
esa «puerta de Europa» se le va el futuro a Pujol; 
todos los saben y lo asumen, incluso en CiU. 
Por esa puerta entra un personaje carismático 
y con trayectoria intachable que dejó la alcal
día de Barcelona cuando ya andaba próximo 
a batir el récord del franquista José María de 
Porcioles.

El 26 de septiembre de 1997, por libre, por 
su cuenta, como siempre ha actuado en el PSC, 
dejó la vara de alcalde y desde entonces Pujol 
no duerme pensando que algo así no podía ser 
cierto, ya que una marcha siempre conlleva 
voluntad de regreso si no hay causas que lo 
impidan. Maragall se marchó para recuperar 
los pálpitos familiares, para reposar de la ru
tina y, sobre todo, para adquirir una nueva 
perspectiva. Pero hubo otros motivos. El prin
cipal fue no recibir las salpicaduras que pu
dieran derivarse del llamado «caso Movilma», 
ajeno completamente a él y que encerraba la 
adjudicación de obras municipales a un coro 
de empresas de altos cargos socialistas. Se 

hablaba de un montante de 2.000 millones de 
pesetas, una cantidad más que sobrada para 
acelerar la decisión de Maragall que, por otra 
parte, ya estaba tomada con anterioridad.

Roma fue su destino y en el tiempo trans
currido entre su marcha y su regreso, raro es 
el día que Pujol no ha mirado debajo del tortel 
del desayuno por si había regresado sin avi
sar. En el PSC se anhelaba este regreso aliña
do con la decisión de ser candidato a las próxi
mas elecciones autonómicas para desbancar 
(nunca mejor expresado) a Pujol. Tanto y tanto 
lo han deseado que al final el deseo se ha cum
plido, aunque va a tener que tragar, en princi
pio puede que no, lo que no está escrito por el 
talante «por libre» que caracteriza a Pasqual 
Maragall. Los «mandamases» de su partido, 
el PSC, deberán pensarse muy bien si le van 
a desbaratar los planes políticos, como ya hi
cieron en los últimos años de su anterior eta
pa.

En definitiva, Maragall, es el nuevo car
tógrafo, si los pronósticos se cumplen, que 
parece que sí, que levante un nuevo mapa de 
España sin los tradicionales apoyos de Pujol 
a la «gobernabilidad». 15 años en el Ayunta
miento de Barcelona como economista, 3 años 
como concejal surgido de las primeras elec
ciones democráticas y otros tantos como al

calde, le avalan para esta nueva empresa en la 
que la meta es la Generalitat. Pero él sabe que 
no hay que correr. En bici, como acostumbra, 
se ve mejor el camino y sus detalles; se puede 
hablar con la gente y observar pausadamente 
qué hacen sus compañeros y sus rivales. De 
padre senador y abuelo poeta nacionalista, es 
famoso por su gestión olímpica y sensible a la 
ciudadanía. Este dorado currículo, hecho golpe 
a golpe, verso a verso, es el argumento que 
desearía cualquier político cuando decide 
presentar su candidatura.

Bastaría su cara, orientalizada por arriba y 
alfombrada para el verbo inteligente bajo su 
nariz, para acompañaría del mejor eslógan que 
jamás parirían ni expertos, ni cantamañanas: 
«Pasqual Maragall», ese es el mensaje. O, si 
se prefiere, bastaría con pegar su foto y poner 
sobre el logotipo del PSC: «Hola, soy yo; ja 
sóc aquí», que dijo el clásico. El «efecto 
Maragall», junto con el «efecto Borrell», más 
erosionado por la proximidad del aparato, no 
precisa ni enseñanzas interpretativas de Albert 
Boadella. Algo que sí va a necesitar Pujol para 
disimular sus emociones porque este hombre 
no necesita lanzar a la parienta en paracaídas 
para ganar o asegurar votos.

Por cierto, y don José María, ¿qué dice de 
ésto?.

M.C.D.
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El juez

PILAR 
CERNUDA

E
s perfectamente perceptible la irrita 
ción del juez Gómez de Liaño por el 
auto de procesamiento dictaminado 
contra él por tres presuntos delitos de preva

ricación en la instrucción del llamado caso 
Sogecable. Esa irritación la transmite el 
polémico juez en las constantes comparecen
cias que realiza ante los medios de comuni
cación, en las que arremete contra todos 
aquellos que cuestionan su forma de reali
zar su trabajo, e insiste en que es víctima de 
la larga y todopoderosa mano del empresa
rio Jesús de Polanco y del Partido Socialis
ta, que le apoya. Jueces hay, y magistrados, 
e instituciones, para determinar quién tiene 
razón y actuar en consecuencia. Lo que pro
duce un fuerte malestar es la figura del juez 
que duda de sus superiores, que pone en 
cuestión la independencia de la justicia y que 
se niega a admitir que puede haber cometi
do errores garrafales en una instrucción que, 
no olvidemos, fue criticada en su momento 
por prestigiosos profesionales de la aboga
cía y de la judicatura. El espectáculo que 
ofrecen aquellos que apoyan incondicional- 
mente al juez y aquellos que apoyan incon
dicionalmente a Jesús de Polanco es bastan
te penoso. Demuestra algo que era obvio, que 
España lleva bastantes meses dividida en dos 
y que la llamada guerra digital marcó un punto 
de inflexión fundamental en esa división, que 
produjo una crispación inaudita y desagra

Selecciones
JAVIER REVERTE
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 __ L
a polémica sigue creciendo, tras la deci 
sión del parlamento vasco de iniciar la crea 
ción de selecciones deportivas propias y la 
voluntad manifestada por Pujol de hacer lo mis

mo en Cataluña. Tendremos, pues, en breve, tres 
selecciones de baloncesto, otras tantas de 
balonmano, las mismas de fútbol e igual en cada 
deporte de masas que se precie. El deporte, una 
vez más, entra de lleno en la política de la mano 
de la polémica. A muchos nos da lo mismo si hay 
una selección o hay varias. Que ahora puedan ani
marse gallegos y andaluces a hacer lo propio, nos 
trae al fresco. Eso sí, nos despierta cierta curio
sidad saber si ello supondrá que las autonomías 
citadas renuncian a participar en una selección 
del Estado o si, por el contrario, participarán 
también, con una selección estatal, en eventos 
tan señalados como puede ser un Campeonato 

dable en los ambientes políticos, periodísti
cos, jurídicos y financieros, y que hoy vuelve 
a reproducirse cuando se ha determinado el 
procesamiento de Javier Gómez de Liaño. 
Algunas de las actitudes de estos días no son 
precisamente ejemplares. Rezuman vengan
za por todas partes, rencor, satisfacción con
tenida, y preocupación, según el sector al que 
pertenezca el personaje que exprese su opi
nión.

Y hasta cierto punto es lógico, la guerra 
digital provocó unas llagas que todavía no han 
curado y además hay personas empeñadas en 
buscar conexiones entre el caso Sogecable y 
las investigaciones que se realizan en torno 
a la trama de los Gal. Si este tipo de actitudes 
se consideran normales en ciertos protago
nistas de la lucha por el poder que se está 
viviendo en España, en cambio no es acepta
ble en el juez Gómez de Liaño. Es lógica su 
preocupación ante la posibilidad de truncar 
su carrera profesional, pero su forma de arre
meter contra compañeros de la judicatura y 
contra las instituciones que se han pronun
ciado en contra de sus intereses, dice poco en 
favor de un juez que no ha dudado en criticar 
y descalificar a aquellos que en algún momento 
pusieron en cuestión sus decisiones como juez. 
Otros jueces han sido sancionados y no mo
vilizaron a sus afines como hace ahora Javier 
Gómez de Liaño. Ni trataron de buscar excu
sas políticas para su sanción.

Mundial. Desde un punto de vista político, ten
dría por supuesto toda la lógica del mundo que 
se formen selecciones autonómicas. Ahora bien, 
desde un punto de vista deportivo, puede ser el 
desastre. Pongamos un ejemplo: el fútbol. Como 
selección nacional, apenas nos hemos comido 
una rosca en nuestra historia, salvo en aquel Cam
peonato de Europa de los años sesenta, cuando 
ganamos en la final a Rusia con el gol más 
patriótico de nuestra Historia.después del de 
Zarra a Inglaterra. Si así somos a nivel estatal, 
¿qué seríamos a nivel autonómico? De cuajar 
esta idea de selecciones autonómicas o nacio
nalistas o como se las quiera llamar, corremos 
el riesgo de no tener nunca ningún represen
tante en ningún evento importante y quedamos 
fuera de todos ellos. Ese es el quid de la cues
tión.

El WC del tren
CARMEN FERRERAS

— 1 1 nuestro sigue siendo el país de los con 
1trastes y las inverosimilitudes, la Es 
1 1/naña no sé si profunda pero sí próxima 

a la de aquel «Bienvenido Mister Marshall» 
que Berlanga reflejara en una de sus más lo
gradas creaciones. En qué país de la Europa 
Común se atranca constantemente el WC del 
tren obligando al maquinista a parar para que 
los viajeros se desahoguen. Ni en Portugal 
suceden ya esas cosas. Si acaso en Albania 
o puede que en Bulgaria, pero no en Alema
nia, Bélgica o Francia. En esos detalles se
guiremos diferenciándonos de aquellos que 
nos ganan en antigüedad comunitaria. Se ve 
que la experiencia es un grado que Renfe, a 
pesar de llevar dominando el cotarro ferro
viario toda la vida, no termina de asumir. 
No uno sino tres son los trenes regionales 
que circulan por la comunidad de Castilla y 
León, obligados a efectuar largas paradas, 
en concreto en las estaciones de Avila y 
Valladolid, con el fin de que los viajeros 
puedan acudir al servicio, dado que los del 
tren están atrancados. La compañía le echa 
la culpa del atrancamiento al fabricante de 
las tazas del retrete, a modo de disculpa, 
vamos que entre todos lo atrancaron y él solito 
se atascó. Excuso decirle lo engorroso que 
resulta para los viajeros que no controlan 
esfínteres. Los flojos de tripilla no deben ni 
plantearse viajar en tales trenes so pena de 
hacérselo encima con los inconvenientes que 
ello puede acarrearles. Mientras compañía 
y fabricante andan a la greña en esa especie 
de tira y afloja inculpatorio, el usuario es el 
único perjudicado. Ni una triste bacinilla les 
han brindado Renfe para efectuar los des
ahogos que presenten una urgencia mayor. 
Para más regodeo no todos los servicios de 
las estaciones permanecen abiertos, como 
ocurre, según denuncia presentada por la 
Asociación de Consumidores y Usuarios, con 
los retretes de la estación abulense. Descui
de usted que en el mimado AVE no pasarían 
esas cosas. Renfe ha sido siempre una des
cuidada con aquellas líneas que le han inte
resado menos. Una compañía europeo, com
petitiva, moderna, eficaz, no puede permi
tirse sucesos que abocan a la hilaridad pero 
que en realidad resultan vergonzosos. Es como 
para darle de por vida la espalda al tren. Un 
medio de transporte que se promociona, se 
moderniza y se cuida sobremanera en cual
quier país menos en el nuestro que, en cier
tos detalles, tiene un ramalazo tercermun
dista que asusta. Al WC del tren, de los tres 
trenes regionales aludidos, le remito.

Fútbol, dinero y oportunidad
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E
l PSOE ha presentado en el Congreso 
una proposición no de ley para prohi 
bir la retransmisión en los canales 
generalistas de televisión de partidos de fútbol 

los sábados a partir de las 19:30 horas. El 
LUIS argumento, que los hosteleros pierden 
MOLINERO 140.000 millones de pesetas y se dejar de 

crear 50.000 puestos de trabajo, eventuales 
y fijos. Son razones de peso, pero 
ensombrecidas porque la iniciativa huele a 
oportunismo en plena disputa del Mundial 
de Fútbol de Francia 1998. Y porque nadie 
acaba de explicar de dónde salen los núme
ros rotundos que contiene la iniciativa. Es 
cierto que el fútbol vacía barcas y restau
rantes tradicionales, pero no es menos cier
to que dispara la facturación y se supone que

el empleo en los negocios de comida prepa
rada y de reparto a domicilio. En cualquier 
caso, la proposición socialista demuestra que 
el fútbol sigue siendo un fenómeno social 
con gran impacto en la sociedad. Economía 
y política se mezclan en el fútbol como en 
ninguna otra actividad.

Gracias al fútbol, los fabricantes de elec
trodomésticos venden más: los grandes gru
pos de comunicación aumentan sus influen
cias; los políticos cosechan votos; los de
fraudadores ocultan fortunas; los estadistas 
del tercer mundo se humanizan; los 
especuladores inmobiliarios adquieren ex
periencia y las multinacionales marcan a 
fuego a las jóvenes generaciones. Los bille
tes de banco, en el negocio del fútbol, giran 

más deprisa que el balón. A tanta velocidad 
que no existe inspector de Hacienda, por 
diligente que éste sea, capaz de seguir el 
rastro.

Basta hacer la lista de empresarios que 
han llegado a presidentes de clubes de fút
bol en Europa para concluir que el balom
pié no es un divertimento para ricos sola
mente. A los multimillonarios de verdad les 
gusta más la navegación. En el fútbol y sus 
negocios pelean gentes que aspiran a acre
centar sus fortunas, a consolidar sus posi
ciones de influencia o a apuntalar sus carre
ras políticas nadando a favor de la corrien
te. Sólo los aficionados pueden presumir de 
inocencia entre tanto fútbol, tanto dinero y 
tanto oportunismo.
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Conde dijo que «me sorprende que el 
propio Barreda, que se cambió su apellido, 
que era De la Barreda, para ocultar su 
procedencia nobiliaria, diga eso» ■ií REGION

El presidente del PP en la región contestó a las descalificaciones del socialista

Conde: Barreda representa la 
verdadera ''derechona''de CLM
El presidente regional del 
Partido Popular en Castilla- 
La Mancha, Agustín Con
de, en referencia a las decla
raciones hechas elJueves por 
José María Barreda en las 
que decía que el popular re
presentaba a la derecha pura 
y dura, manifestó que el se
cretario socialista castella
no-manchego representa la 
verdadera "derechona” de 
esta región.

Efe

El presidente del PP en 
Castilla-La Mancha, Agustín 
Conde, aseguró ayer que el se
cretario regional del PSOE, José 
María Barreda, representa la 
verdadera «derechona» de esta 
región, aunque para ocultarlo «ha 
cambiado su apellido para en
cubrir que proviene de la casa 
nobiliaria de los marqueses de 
Treviño y los condes de la Ca
ñada». Conde, en rueda de pren
sa, contestaba así a las manifes
taciones realizadas ayer por 
Barreda, en las que el dirigente 
socialista aseguró que el presi
dente del PP y alcalde de Toledo 
representaba a la «derecha pura 
y dura» con propensión al insul
to y a la descalificación del 
adversario. «Me sorprende que 
el propio Barreda, que se cam
bio su apellido, que era De la 
Barreda, para ocultar su proce
dencia nobiliaria, diga eso», 
señaló Conde. El presidente re
gional de los populares no qui
so interpretar las palabras ama
bles que Barreda dirigió al por
tavoz del Grupo Popular en el 
Congreso de los Diputados, Luis

El paquete normativo del Acuerdo de 
Empleo se publicará antes de agosto

E.G.M. -Efe

El paquete normativo que de
sarrolla el Acuerdo Regional por 
el Empleo, suscrito por la Junta, 
los sindicatos y los empresarios 
el pasado 26 de marzo, se publi
cará con toda probabilidad an
tes de agosto y podrá ser opera
tivo en un plazo de cuatro o cinco 
meses desde la firma del Plan.

Según dijo ayer en una rueda

Conde, en su habitual rueda de prensa, respondió a Barreda.

de Grandes, aunque señaló que 
«el Partido Popular no va a per
mitir que el PSOE elija quien será 
el candidato del.PP en Castilla- 
La Mancha. No vamos a pedirle 
opinión al PSOE».

«Sólo en los países con un 
claro déficit democrático el par
tido en el gobierno elige al can
didato de la oposición», señaló 
Conde, quien agregó que «habría 

"A mí no me llevaban en coche 
al colegio”

Conde, en tono irónico, añadió ayer en rueda de prensa, 
después de afirmar que Barreda representaba la derechona 
que, "a mí no me llevaban en coche al colegio". Conde 
denunció que desde hace tiempo el PSOE ha puesto en 
marcha una campaña de desprestigio contra su persona, 
aunque le parece un disparate que le acusen de insultar a los 
adversarios y al mismo tiempo «el señor Barreda me llame 
de todo».

de prensa el consejero de Indus
tria y Trabajo, Femando Sánchez 
Bódalo, del conjunto normativo 
ya se han publicado tres órde
nes, que calificó como «innova
doras y audaces» y que tienen 
como objetivo prioritario dar 
empleo a los jóvenes y las mu
jeres. Estas órdenes disponen la 
convocatoria de becas para rea
lizar prácticas en empresas de 
la región, ayudas para la formali

que oír a los socialistas si desde 
las filas del PP se hubieran he
cho esas mismas declaraciones». 
Conde afirmó que le une con Luis 
de Grandes una buena amistad 
y negó que existan diferencias 
ideológicas entre ambos, como 
apunto Barreda, «tenemos la 
misma ideología de centro-de
recha y liberal», añadió el al
calde toledano.

zación de contratos de forma
ción y otra que desarrolla el pro
grama aval-empleo. Son progra
mas dirigidos a jóvenes meno
res de 30 años, pero que para 
las mujeres no tienen límite de 
edad con el fin, dijo el conseje
ro, de darles la oportunidad de 
que puedan acceder a un puesto 
de trabajo en el caso de que ha
yan tenido que abandonar su em
pleo para dedicarse a su vida fa

Conde 
debería 

estar mejor 
informado

La Tribuna

Agustín Conde se des
pachó ayer a gusto con José 
María Barreda, y le dijo de 
todo menos guapo. Dice 
Conde que ha cambiado su 
apellido De la Barreda por 
Barreda para encubrir que 
proviene de la casa 
nobiliaria de los marque
ses de Treviño y los con
des de la Cañada. Pero el 
presidente del PP en 
Castilla-LaMancha debe
ría estar más informado en 
la próxima ocasión que 
decida abrir la boca, por
que el secretario regional 
del PSOE no se ha cambia
do el apellido de su padre, 
don Fernando Barreda 
Treviño, que tampoco tie
ne el "De la" que dice 
Conde que José María se 
ha quitado. Y es que cuan
do, por rabia, se quiere 
arremeter contra alguien, 
en algunas ocasiones uno 
dice lo primero que le pasa 
por la cabeza, sin saber 
muy bien si lo que dice es 
correcto o no.

miliar. Bódalo señaló que 
este programa deberá contar con 
la colaboración de los empresa
rios de Castilla-La Mancha para 
que faciliten la incorporación de 
jóvenes y mujeres a sus empre
sas, mientras que la administra
ción sufragará las becas, con un 
importe de 60.000 pesetas o 
100.000 en el caso de que se rea
licen en una localidad distinta a 
la de residencia.

La Comisión 
Permanente del 
CES defiende la 
legalidad de la 
oferta de empleo

S.A.M. - Efe

Los miembros de la Comi
sión Permanente del Consejo 
Económico y Social (CES) de 
Castilla-La Mancha defendie
ron ayer la legalidad, transpa- 
rencia y publicidad de la oferta 
de empleo público de este órga
no consultivo para cubrir cua
tro puestos de trabajo de perso
nal laboral fijo. Este fue uno de 
los asuntos que debatió ayer en 
Toledo el Pleno del CES, ante 
el recurso interpuesto por el 
sindicato CSI-CSIF, que con
sidera inconstitucional la con
vocatoria de estas plazas. En 
concreto, y según la resolución 
de la presidencia del CES pu- 
blicada el 17 de abril en el Dia
rio Oficial de Castilla-La Man
cha, se trata de dos plazas de 
técnicos superiores -un licen
ciado en Derecho y otro en 
Económicas-, una de secretario 
del presidente y otro de admi
nistrativo.

El presidente del CES, Do
mingo Luis Sánchez Miras, 
explicó que el procedimiento de 
concurso elegido para cubrir 
estos puestos es perfectamente 
legal tal y como recogen la Ley 
del Consejo Económico y So
cial y el convenio colectivo del 
Personal Laboral de la Junta, por 
el que se regirán los trabajado
res del Consejo aunque éstos no 
pertenecen a la administración 
regional.

Sánchez Miras precisó que 
se eligió este procedimiento por 
ser más rápido que el de opo
sición, ya que se trata de cuatro 
plazas de naturaleza distinta 
cada una y requerirían cuatro 
tribunales distintos.

Por su parte, el representante 
de CCOO en el CES José Luis 
Gil, criticó que se siembren 
dudas sobre las actuaciones del 
Consejo y de los sindicatos re
presentados en él, al tiempo que 
calificó el concurso de méritos 
de «limpio y transparente».

El representante de UGT, 
Jesús Rodríguez, dijo que, al ser 
el CES un instrumento al ser
vicio de la región, es necesario 
que sea operativo cuanto an
tes, y expuso sus sospechas de 
que determinadas organizacio
nes quieran tener «propaganda 
gratis» a costa de este organis
mo.

En otro orden de cosas, el Ple
no del Consejo Económico y 
Social acordó por unanimidad 
la creación de una comisión que 
realizará un trabajo de documen
tación y estudio sobre la refor
ma de la 0CM del Vino y en el 
que estarán representados dos 
miembros de cada sindicatos, 
dos de los empresarios, uno de 
UCAMAN y otro de la Federa
ción de Municipios y Provincias.^

M.C.D.202:
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López Carrasco señaló que la ley respeta escrupulosamente la legislación civil

PP tacha de error e ICAM de acierto
que parejas homosexuales adopten

Virgilio NAVARRO

El presidente regional del PP, 
Agustín Conde, calificó ayer 
como un «error» que el antepro
yecto de la Ley Regional del 
Menor permita la adopción de 
niños por parte de parejas homo
sexuales, ya que «una familia no 
compuesta como la concibe la ma- 
yoría de la sociedad no es el 
ambiente más adecuado para los 
niños».

«Los niños no son una mas
cota ni un entretenimiento», dijo 
Conde, quien añadió que por lo 
que conoce del anteproyecto de 
Ley elaborado por el Gobierno 
regional «parece que está pen
sado para dar satisfacción a 
algunas personas que quieren 
adoptar niños, pero creo que se 
olvida de los propios niños».

En rueda de prensa, el tam
bién alcalde de Toledo dijo que 
la familia compuesta por un 
hombre y una mujeres «el pilar 
básico de nuestra sociedad (...) 
y lo ideal es que ese niño tenga 
lo más parecido al padre y a la 
madre que lo engendraron».

Conde dijo que tanto él como 
su partido respetan cualquier op
ción sexual, pero entiende que ni 
una pareja homosexual ni un 
padre o madre soltera, «en este 
caso sólo excepcionalmente», son 
lo más conveniente para adop
tar un niño.

Novillo: un paso adelante

El. secretario general de 
ICAM, Pedro Pablo Novillo, 
aseguró ayer que la posibilidad 
de que los homosexuales pue
dan adoptar niños, como permi
te el anteproyecto de Ley del 
Menor de Castilla-La Mancha, 
es «un elemento de primer orden 
y un paso para acabar con la dis
criminación por motivos sexua
les».

Novillo, en declaraciones a 
Efe, señaló que la «no discrimi
nación» hay que llevaría hasta 
sus últimas consecuencias y pre
cisó que «la tendencia sexual de 
cada uno y sus afectos persona
les no pueden ser discriminados 
por la sociedad».

«Es una postura pionera en 
España y dice mucho del talante 
de esta Comunidad Autónoma», 
que a juicio de Pedro Pablo 
Novillo debería ser imitado por 
otras regiones e incluso por la le
gislación del Estado.

El secretario regional de 
ICAM señaló que en los proce
sos de adopción se deben extre
mar las garantías para el niño y 
cualquier pareja debe ser lo su
ficientemente madura, estable y 
solvente para ofrecer al niño todo 

1lo que necesita.
«Los requisitos deben cum

plirse, pero nada tiene que ver el 
sexo de los padres adoptivos», 
añadió.

El vicepresidente aclaró que la responsabilidad de la adopción está atribuida a los jueces, no al Gobierno regional.

Expertos analizan en Albacete el 
aumento de la agresividad en los jóvenes

López-Carrasco: el anteproyecto de ley del menor 
regula la adopción de forma similar a otras regiones
El vicepresidente de Castilla-La Mancha, Fernando López-Carrasco, afirmó ayer en Toledo que 

es rotundamente falso que el Gobierno regional entregue niños en adopción a nadie. Cualquier persona 
sabe que esa responsabilidad está atribuida por nuestro ordenamiento jurídico a los jueces, con inter
vención preceptiva del Ministerio Fiscal.

A preguntas de los periodistas, López-Carrasco señaló que el borrador del Anteproyecto de Ley de 
Protección del Menor que está elaborando la Consejería de Bienestar Social mantendrá, en materia de 
adopción de niños, exactamente el mismo criterio que se establece en las leyes de menores de otras 
comunidades autónomas y respetará escrupulosamente la legislación civil vigente en nuestro país. A 
lo que añadió que el artículo que va a regular en Castilla-La Mancha los requisitos de los adoptantes 
de niños, es "literalmente idéntico al artículo 32.1 a) de la Ley gallega del menor vigente desde junio 
del año pasado", y va en la misma línea que las leyes en vigor en Cataluña, Madrid y Canarias.

L.H. - Albacete

La agresividad entre los jó
venes y adolescentes va en au
mento en la sociedad española, 
según demuestran los estudios 
realizados sobre la influencia de 
los medios de comunicación en 
los comportamientos violentos, 
explicó ayer en Albacete el pro
fesor Manuel Segura Morales. 
Segura Morales, profesor de la 
Universidad de La Laguna de 
Santa Cruz de Tenerife, ha asis
tido en Albacete al curso orga
nizado por la Consejería de Bien
estar Social para analizar la si
tuación social de los adolescen
tes y que se celebra desde el 

pasado 17 de junio. A su juicio 
«se debe prevenir la violencia que 
aparece difusa en los medios de 
comunicación y en el ambiente 
de muy distintas formas mediante 
el control de las familias en la 
educación de los niños y la se
lección de programas de televi
sión».

Para el profesor Segura el 
desarrollo moral de los jóvenes 
se debe iniciar en la infancia a 
través de entrenamientos en su 
capacidad para relacionarse, 
compartir y amar la vida. Hay 
dos factores que agravan el pro
blema, dijo, «uno las familias 
desestructuradas, que son inca
paces de ofrecer un modelo a sus 

hijos y otro la agresividad de los 
medios de comunicación, donde 
las imágenes e historias son cada 
vez más violentas».

El curso ha pretendido, aña
dió, «fijar unas pautas de entre
namiento basadas en el juego para 
aprender el respeto, desarrollar 
un pensamiento alternativo y 
diseñar la capacidad de relacio
narse». Las jornadas sobre «Ha
bilidades de negociación con ado
lescentes» han contado con la 
asistencia de 35 profesionales de 
Castilla-LaMancha, pertenecien
tes a los servicios de menores de 
las distintas delegaciones, así 
como de ONG’s. Entre esas or
ganizaciones no gubernamenta-

Albacete citará a 
siete nuevos 
imputados en el 
caso Tecnur

L,H. - Albacete

El Juzgado de Instrucción 
Número 5 de Albacete citará en 
los próximos días a siete nue
vos imputados en el «caso 
Tecnur», en el que se juzga ados 
personas, propietarios de esta 
empresa mercantil, acusadas de 
los presuntos delitos de estafa, 
alzamiento de bienes y apropia
ción indebida.

Según informaron a Efe dis
tintas fuentes del caso, un auto 
de la Audiencia Provincial de 
Albacete ha acordado abrir in
formación suplementaria para 
investigar nuevos hechos, tal y 
como solicitó la acusación par
ticular. La Audiencia de Alba
cete determinó el pasado 22 de 
abril suspender la vista en la que 
se iba a juzgar a José Teófilo 
G.G. y a su compañera senti
mental, Francisca L.E., con el 
fin de que se investigasen las 
conductas de otros supuestos 
implicados en el caso.

El auto señala que también 
deben figurar como imputados 
los apoderados y accionistas ma
yoritarios de la empresa mercan
til Tecnur, así como los apode
rados de la empresa Promocio
nes Aguas Nuevas, de la que es 
administradorúnico José Teófilo 
G.G. y apoderada Francisca L.E. 
La investigación debe ampliarse 
igualmente a aquellas socieda
des satélites constituidas con el 
fin de ayudar al alzamiento de 
bienes, objeto de la acusación 
formulada.

Los siete imputados. Feman
do A.S., Martín M.S., Juan 
M.C., Ángel C.G., Asensio 
P.M., César P.A. y Manuel G.G., 
son empresarios, abogados y 
administradores de Albacete y 
Madrid.

Según la acusación particu
lar, José Teófilo, como presiden
te y gerente de la empresa Auge 
I, adquirió a los denunciantes 
unos terrenos por 54 millones 
de pesetas para construir, a tra
vés de la entidad Tecnur, una 
promoción de chalets en la ca
pital albaceteña.

Los jóvenes, más agresivos.

les figuran Mensajeros de la Paz, 
Aldeas SOS, O Belén, Nuevo 
Futuro, Hogares de la Madre, 
Asociación Vasija o la Organi
zación Diagrama.
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memorizar lo que dice el profesor, le 
recomiendo que se matricule en otra 
escuela", señaló José María Ureña
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El decano de la futura Escuela de Caminos habló de los requisitos necesarios para estudiar en ella

"A un ingeniero ha de gustarle
construir y tener imaginación
La Escuela Superior de In
genieros de Caminos es qui
zás uno de los reíos más im
portantes que se ha trazado 
la Universidad de Castilla- 
La Mancha porque se trata 
de un proyecto totalmente 
nuevo que pretende 
desmarcarse del resto de las 
escuelas del país ofreciendo 
una formación de calidad 
basada, sobre todo, en la ex
periencia y en la imagina
ción, tal y como explicó a LA 
TRIBUNA su decano, José 
María Ureña,

Silvia DÍEZ MAYANS

José María Ureña ha sido ele
gido para ponerse al frente de un 
proyecto que supone un impor
tante reto no sólo para él mismo, 
sino también para la Universidad 
regional que no ha puesto pegas 
de ningún tipo ante las exigen
cias de este hombre que preten
de hacer de la Escuela Superior 
de Ingenieros de Caminos del 
Campus de Ciudad Real una 
escuela diferente en todos los 
sentidos.

Un plan de estudios basado 
en realización de proyectos

Por ello, el estudiante que 
quiera matricularse en ella, se
gún las propias palabras de José 
María Ureña, "ha de ser una 
persona a la que le guste cons
truir y que tenga imaginación, 
porque a la que sólo le vaya bien 
lo de memorizar lo que dice el 
profesor, le recomiendo que se 
matricule en cualquier otra me
nos en esta".

El plan de estudios aprobado 
recientemente por la Universi
dad castellano-manchega refle
ja a la perfección las aspiracio
nes de Ureña quien se ha ocupa
do de que sus futuros alumnos 
empiecen, ya desde el segundo 
curso, a realizar proyectos que 
les aproximen a la realidad na
cional y regional sobre la que 
trabajarán algún día. Y precisa
mente por esta concepción total
mente nueva de cómo han de ser 
los ingenieros del futuro se ha 
organizado un curso preparato
rio que, desde el día 7 de septiem
bre al 2 de octubre tratará de 
facilitar al alumno el paso del 
instituto a la universidad.

El curso refrescará la memo
ria de los participantes en mate
rias como el dibujo, las matemá
ticas o la mecánica, pues según

PLAN DE ESTUDIOS DE LA ESCUELA SUPERIOR DE ING. DE CAMINOS

PRIMEH CURSO as créditos)
Primer Cuatrimestre:
37,5 Créditos
7,5
9
6
9
6

Física para la Ingeniería I
Instrumentos Matemáticos para la Ingeniería I
Informática aplicada a la Ingeniería civil 
Expresión Gráfica y Cartográfica
Ingeniería del Terreno

SEGUNDO CURSO 180 Créditos^
Primer Cuatrimestre
40 Créditos
10
6
9
9
6

Trabajo proyectual: vía de comunicación 
Instrumentos Matemáticos para la Ingeniería II 
Ampliación de Mecánica
Transporte y Territorio
Economía

TORCÉR CURSO (75 Créditos}
Primer Cuatrimestre
39 Créditos
12

9

6
6
6

Trabajo Proyectual: desatollo urbano y tenitorial

Mecánica de medios 
continuos y CC. de Materiales
Urbanismo y Ordenación del Territorio 
Ampliación de Hidrología e Hidráulica fluvial 
Optativa

CUARTO CURSO (75 Créditos)
Primer Cuatrimestre:
39 Créditos
12
7.5

6
7.5
6

Trabajo proyectual: Edificio singular o Puente 
Tecnología de Estructuras y de la Edificación II

Análisis Numérico 
Infraestructura del Transporte 
Libre Configuración

QUINTO CURSO (75 Créditos)
Libre Configuración: Prácticas en empresas (verano entre
Primer Cuatrimestre
30
6
6
6
6
6

Créditos
Organización y Gestión de Empresas
Paisaje y evaluación de impacto ambiental
Optativa
Libre Configuración
Libre configuración

Proyecto Fin de Carrera 12 créditos.

Ureña, es importante que el es
tudiante que quiera dedicarse a 
Caminos maneje bien dichas 
materias. "El dibujo -señala 
Ureña- da una visión del espa
cio y de la forma de lo que se va 
a construir, y la mecánica sirve 
para manejar la estabilidad y el 
movimiento de las cosas".

Sin embargo, el decano de la

Segundo Cuatrimestre:
37,5 Créditos
Física para la Ingeniería II
Estadística
Geometría
Ecología
Ciencia y Tecnología 
de Materiales

Segundo Cuatrimestre
40 Créditos
Optativa: Trabajo Proyectual 
Educaciones Diferenciales
Teoría de Estructuras 
Morfología del Terreno 
Ingeniería Hidráulica e Hidrología

7.5
6
9
6

9

10
6
9
6
9

Segundo Cuatrimestre
36 Créditos
Trabajo proyectual: Ordenación del transporte 
y de las vías de comunicación

Ingeniería del Terreno

12

9
Trazado de vías de comunicación y Tráfico 7,5
Tecnología de Estructuras y de la Edificación I 7,5

Segundo Cuatrimestre
36 Créditos
T. proyectual: Ordenación fluvial y del agua
Obras y aprovechamientos
Hidráulicos y Energéticos
Tecnologías del Medio Ambiente

12

9
6

Organización y Gestión de Proyectos y Obras 9

4° y 5°)-9 créditos.
Segundo Cuatrimestre
24 Créditos
Gestión y Consen¿ación de Obras Públicas
Ingeniería Marítima y Costera
Libre Configuración
Libre Configuración

6
6
6
6

Escuela Superior de Ingeniería 
de Caminos dio una serie de pis
tas para todos aquellos interesa
dos en estudia/ esta carrera y que 
necesiten saber qué han de do
minar para que período de for
mación en la universidad resul
te lo más llevadero posible. 
"Cualquier ingeniero de futuro 
ha de saber inglés y ha de sentir-

se a gusto con el ordenador", 
afirma Ureña quien asegura que 
desde el segundo curso se for
marán grupos de unas cinco per
sonas que dispondrán cada uno 
de una sala adecuada a sus nece
sidades para llevar a cabo los 
numerosos proyectos que tendrán 
que realizarse a lo largo de la 
carrera. "Esta prácticas las rea-

lizamos, primero, paraevitar que 
los alumnos aprendan a través de 
la memorización sino a través de 
su propio trabajo y también para 
darles una visión más de conjunto 
de lo que es la Ingeniería".

Para Ureña, el perfil de los 
ingenieros que se forman en 
España no potencia la imagina
ción y enseña a los futuros pro
fesionales a dar una solución a 
cada problema. "Sin embargo - 
apunta- nosotros queremos que 
propongan distintas alternativas 
a cada problema y que después, 
ellos mismos, busquen su propia 
solución".

Conseguir un campo profe
sional más amplio

Así, José María Ureña ha que
rido definir un proyecto en el que 
se han tenido muy en cuenta 
cuáles son las necesidades y re
cursos de la región, las especia
lidades impartidas en otras es
cuelas y las expectativas de fu
turo de la profesión, tres aspec
tos fundamentales para crear una 
Escuela de futuro que amplía 
considerablemente el campo 
profesional. "Existe la necesidad 
-explica Ureña- de formar téc
nicos en obras públicas que do
minen los temas ecológicos, te
rritoriales, la conservación de 
obras públicas y la nuevas tec
nologías informáticas ya que las 
comunidades autónomas, los 
ayuntamientos y las oficinas téc
nicas van a empezar a demandar 
cada vez más profesionales de 
este tipo".

Respecto a si los empresarios 
españoles van a ser capaces de 
asumir profesionales de este tipo, 
Ureña opina que "sí se dan per
fecta cuenta de que necesitan 
personas que satisfagan las ne
cesidades de mercado ya que, 
como ocurre en numerosas oca
siones, los requisitos que ellos 
piden no coinciden con los que 
se exigen en la carrera, y eso es 
precisamente lo que nosotros 
queremos evitar".

Finalmente, Ureña reconoció 
que se encuentra ante un proyecto 
"muy sugerente" que, al basarse 
en un enfoque totalmente nue
vo, "puede salir muy bien o caerse 
del todo, aunque yo estoy muy 
ilusionado y confío en que todo 
saldrá bien" aseguró Ureña quien 
añadió que "es cierto que existe 
mucho riesgo pero tenemos que 
ser capaces de mejorar una serie 
de cosas como conseguir una en
señanza más personalizada y de 
debate enfocada hacia el siglo 
xxr.

M.C.D.2022
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dos cursos fueron presentados ayer, en conferencia de prensa. G.P.

Combustión e informática, materias de la oferta de este año

La sede de Puerídlano para 
oirsos de verano se a)nsQlida

Paco ACERO

El director general de Univer
sidades, Ignacio Gavira, acom
pañado por el vicerrector del 
campus de Ciudad Real, Anto
nio Otero y el alcalde de Puerto- 
llano, Casimiro Sánchez Calde
rón, presentó ayer por la maña
na en una rueda de prensa cele
brada en el Ayuntamiento de 
Puertollano, los dos Cursos de

Verano de la UCLM que acoge
rá esta ciudad. Se trata del curso 
de "Tecnologías de la Combus
tión" y del titulado "Líneas de In
vestigación en Informática".

En el primero de ellos, que se 
desarrollará en el Auditorio 
Municipal del 14 al 17 de julio, 
participarán 80 alumnos de últi
mos cursos interesados en la 
cuestión pues, según señaló su 
responsable. Magín de la Puer

ta, se ofrecen pocos créditos con 
el fin de que las personas inscri
tas lo hayan hecho por verdade
ro interés. Un curso análogo ya 
se desarrolló el pasado año en 
Puertollano, aunque en el de este 
año se han revisado las caren
cias que hubo en el de 1997. 
Asimismo se repartirá entre los 
participantes el libro que se editó 
al término del curso pasado.

En cuanto al segundo, titula
do "Líneas de Investigación en

Autor
Si tienes escrito algo sobre tu pueblo o tu 

provincia, -gentes, historia, monumentos, cos
tumbres, gastronomía,...- y no tienes quien te lo 
publique, LA TRIBUNA puede hacer algo por ti, 
en beneficio de nuestros lectores y del autor que 
llevas dentro.

Entra en contacto con el director del perió
dico, puede que hayas encontrado editor para tu 
obra.

¡NO TENEMOS MAS INTEBES QUE El. DE 
DARLA A CONOCER!

La Tribrna
DIARIO INDEPENDIENTE

Diario la Tribuna, con la Cultura

Informática", se celebrará entre 
los días 24 y 25 de septiembre en 
las dependencias del Centro de 
Profesores y Recursos de Puer
tollano. Manuel Ortega, respon
sable de este otro curso, indicó 
que si bien participarán 200 alum
nos, la demanda ha sido tal que 
los datos de 180 personas cons
tan ya en una lista de espera. 
Participarán 10 profesores y, 
además, entre otros aspectos, se 
explicará la aplicación de la in
formática a procesos industria
les como el de Repsol.

En opinión del Vicerrector del 
campus de Ciudad Real, con estos 
cursos de verano que suponen la 
segunda experiencia de este 
municipio como sede, "se ha lo
grado que Puertollano se 
institucionalice como sede per
manente para estos cursos". 
Buena parte de la culpa, añadió, 
la ha tenido el Ayuntamiento de 
la localidad debido "a las gran
des facilidades que ha dado".

En este punto, el primer edil, 
Casimiro Sánchez Calderón, a- 
gradeció al Rector de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, Lu is 
Arroyo, que hubiese cumplido con 
su compromiso y aseguró que se 
seguía trabajando en la línea de 
hacer llegar a Puertollano "cur
sos interesantes para los alum
nos que acaban sus carreras", los 
cuales, además, tendrán relación 
con las principales actividades 
económicas de la ciudad.

Fue en este punto de la con
ferencia de prensa cuando el 
director general de Universida
des de la Junta, Ignacio Gavira, 
anunció que durante la vista que 
el consejero Junto Zambrana tiene 
previsto realizar en julio a Puer
tollano, se haga público el hecho 
de que la ciudad acoja Cursos de 
Postgrado. Si bien no quiso ade
lantar mucho, Gavira apuntó que 
alguno de ellos tendrá que ver con 
el Medio Ambiente. Otro de los 
asuntos que abordará el respon
sable de Educación del gobierno 
regional será el edificio que, a 
espaldas del Auditorio, levanta
rá la Junta para que, entre otros 
contenidos, tengan especial re
levancia los universitarios.
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suspender al Gómez de Liaño de 
forma cautelar hasta que se resuelva 
su procesamiento en el Supremo

S
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Miguel Ansel Rodríguez asegura que el Gobierno no actuó contra Sosecable

El PP se ha limitado hoy a «tomar nota» de la decisión del 
Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) de suspender 
cautelarmente al juez de la Audiencia Nacional Javier 
Gómez de Liaño, mientras que el PSOE considera «cohe
rente» esta decisión.

El CGPJ suspende a Gómez 
de Liaño v el PP toma nota

P.O.L. - Madrid

Javier Gómez de Liaño dejó 
poco antes de las tres de la tarde 
de ayer el Juzgado Central de Ins
trucción número 1 de la Audien
cia Nacional, de cuyos asuntos 
se ha hecho cargo el magistra
do Baltasar Garzón, después de 
recibir la comunicación del 
CGPJ de suspenderle cautelar
mente de sus funciones tras haber 
sido procesado por tres posibles 
delitos de prevaricación por el 
caso Sogecable.

El portavoz del PP en la Co
misión de Justicia del Congre
so, Andrés Ollero, admitió que 
ante decisiones de este tipo siem
pre caben argumentos a favor y 
en contra, y pidió que se evite 
dar una «imagen peyorativa de 
la Justicia».

El portavoz de Justicia del 
PSOE, Juan Alberto Belloch, 
consideró «coherente» la deci
sión de apartar cautelarmente al 
juez de su cargo, mientras que 
la secretaria general del Grupo, 
Teresa Fernández de la Vega, ca
lificó de «gravísima» la actua
ción del Fiscal General del Esta
do, Jesús Cardenal, y los fisca
les Eduardo Fungairiño e Igna
cio Gordillo en el caso Sogeca
ble.

De la Vega criticó las actua
ciones de Cardenal, Fungairiño 
y Gordillo en las últimas horas. 

al considerar que «han seguido 
instrucciones clarísimas del 
Gobierno».

El secretario de Estado para 
la Comunicación, Miguel An
gel Rodríguez, indicó que el Eje
cutivo «como siempre» no hace 
declaraciones sobre materias 
judiciales, si bien negó que el 
mismo haya seguido «ninguna 
estrategia contra ningún grupo 
de comunicación», y añadió que 
«además, lo puede demostrar».

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, dijo 
ayer en Barcelona que el infor
me del Fiscal General del Esta
do que pedía al CGPJ el aplaza
miento de la suspensión del juez 
ha estado «absolutamente moti
vado en la legalidad vigente».

En cuanto a la suspensión 
cautelar de Gómez de Liaño, la 
ministra se limitó a decir que el 
CGPJ ha entendido que tenía que 
aplicar una norma «que existe 
en la Ley Orgánica respecto a 
suspensión de jueces ante los que 
se ha decretado el procesamien
to, y ha sido una decisión adop
tada por amplísima mayoría so
bre la que no tengo ningún co
mentario más que añadir».

El portavoz de IU en la Comi
sión de Justicia del Congreso, 
Pablo Castellano, consideró que 
esa decisión «ha venido a ulti
mar la operación de alejar al juez 
de otros asuntos de importancia
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Gómez de Liaño abandonó la Audiencia Nacional ayer por la tarde. EFE

relacionados con la guerra su
cia», mientras que la portavoz 
del Grupo, Rosa Aguilar, dijo 
que el CGPJ se ha limitado a apli
car la legalidad.

El secretario general de Nue
va Izquierda, Diego López Ga
rrido, consideró «absolutamente 
correcta, lógica y acertada» la 
suspensión de Gómez de Liaño, 
y afirmó que un magistrado pro
cesado por tres delitos de preva
ricación «no puede seguir admi
nistrando justicia, yaque se pon
dría en cuestión la independen
cia del poder judicial».

Por su parte, el líder de UDC, 
Josep Antoni Durán y Lleida, 
rechazó que el procesamiento del 
juez pueda ser interpretado como 
una «revancha política» y pidió 
que se acepte la decisión de los 

tribunales «tanto si gusta como 
si no».

El fiscal de la Audiencia Na- 
cional, Ignacio Gordillo, califi
có de «insólito» el procesamien
to de Gómez de Liaño al consi
derar que éste ha actuado «co
rrectamente» en el caso Sogeca
ble, y añadió que «si no lo hubie
ra hecho así, se lo hubiéramos 
hecho saber».

También el presidente de la 
Asociación Profesional de la 
Magistratura (APM), Santiago 
Martínez-Vares, opinó ayer 
sobre esta decisión del Conse
jo, y afirmó que el procesamiento 
de Gómez de Liaño demuestra 
que la Ley es igual para todos, 
si bien recordó que éste tiene 
derecho a la presunción de ino
cencia.

Buesa dice que 
PNV y EA 
romi)en la Mesa 
de Ajuria Enea al 
votar con HB

Efe - Vitoria

El PSE-EE considera que la 
mayoría parlamentaria que el 
PNV y EA obtienen al votar junto 
a HB supone una ruptura del pac
to de la Mesa de Ajuria Enea de 
no adoptar iniciativas conjuntas 
con los radicales, dijo ayer el se
cretario general de los socialis
tas alaveses, Fernando Buesa.

Buesa hizo estas declaracio
nes en los pasillos del Parlamento 
Vasco. Ayer, la Cámara aprobó 
una iniciativa de PNV y EA, apo
yada por HB e IU, sobre el Con
dado de Treviño. Esta votación 
conjunta se une a otros asuntos 
en los que los partidos naciona
listas ya han votado conjunta
mente, como la Ley vasca del de
porte, o que previsiblemente lo 
harán, como es el caso del futu
ro reglamento del Parlamento en 
el que se debe decidir si los dipu- 
tados vascos acatan o no la Cons
titución. Buesa subrayó que el 
año pasado, tras el ase'sinato de 
Miguel Angel Blanco, «hubo un 
acuerdo en la Mesa de Ajuria 
Enea de no propiciar iniciativas 
parlamentarias con HB, y es ob
vio que PNV y EA han valorado 
flagrantemente ese acuerdo».

Para Buesa, «no es legítimo 
que se tenga una alianza parla
mentaria para sostener un Go
bierno Vasco (PNV-PSE-EA), 
y esa alianza se quiebre en asun
tos que son importantes».

El lunes el PSE-EE analiza
rá esta situación en su comisión 
ejecutiva, pero no se esperan con
secuencias para el Gobierno Vas
co. «Como estamos al final de 
legislatura, y esto no tiene más 
desenlace que unas elecciones, 
como no las vamos a convocar 
en agosto, cumpliremos el calen
dario previsto, pero si esto hubie
ra ocurrido hace un año se hubie
ra roto el tripartito».

Amedo pasa de testigo a 
imputado en el caso Brouard

La fiscalía anticorrupción pide más 
colaboración de las entidades financieras

Efe - Bilbao
El juez instructor del suma

rio por el asesinato de Santiago 
Brouard, anunció ayer al ex po
licía José Amedo que la próxi
ma vez que acuda a declarar 
sobre el caso lo hará en condi
ción de imputado y le instó a que 
nombre a un letrado para que le 
defienda de esa acusación.

El ex-policía y el ex-secre- 
tario de Estado de Seguridad Ra
fael Vera prestaron ayer decla
ración ante el Juzgado de Instruc
ción número 1 de Bilbao, encar
gado de investigar el asesinato 
del dirigente de Herri Batasuna, 
cometido hace catorce años.

Según informó a los periodis
tas el abogado Txema Montero, 
representante de la familia del 
asesinado, el instructor del su
mario preguntó a Amedo si parti
cipó en alguna reunión en el Ho
tel Ercilla de Bilbao en la que 
se pudo decidir dar muerte a San
tiago Brouard.

José Amedo, siempre según 
la versión de Txema Montero, 
se ratificó en sus manifestacio
nes anteriores y dijo que la úni
ca reunión que hubo en ese es
tablecimiento que pudiese tener 
algo que ver con hechos análo
gos como los investigados fue 
en la que se habló sobre Segun
do Marey.

C.N.G.r Madrid

La Fiscalía Anticorrupción 
«echa en falta una mayor cola
boración de las entidades finan
cieras, ya que no son atendidos 
con la debida diligencia reque
rimientos como origen y desti
no de fondos» para investigar 
operaciones.

Así consta en la Memoria de 
la Fiscalía Especial para la Re
presión de los Delitos Económi
cos relacionados con la Corrup
ción, correspondiente a 1997, a 
la que tuvo acceso Efe, y que está 
firmada por su fiscal jefe, Car
los Jiménez Villarejo.

La Fiscalía ha detectado que 

entidades bancarias españolas 
constituyen sociedades en «pa
raísos fiscales» que actúan como 
sucursales del banco nacional. 
Sin embargo, «la personificación 
que se atribuye al establecimien
to es esgrimida como argumen
to para no facilitar información 
relativa a las cuentas bancarias 
que se sitúan bajo su cobertura -.

La Fiscalía considera que 
clientes de entidades domicilia
das en «paraísos fiscales» son 
determinados clientes del ban
co nacional, con un perfil patri
monial relevante y necesitados 
de conseguir por diversas razo
nes la opacidad de una parte de 
su patrimonio.

Por otra parte, la Memoria 
explica que una circunstancia 
que contribuye de manera deci
siva al -éxito» de estas conduc
tas ilícitas es la participación de 
importantes despachos profesio
nales, lo que se ha puesto de ma
nifiesto en operaciones de gran
des grupos de sociedades.

Al respecto, señala que en 
ocasiones la participación de los 
despachos profesionales no se 
limita al normal asesoramiento 
en aspectos jurídicos y financie
ros. sino que va más allá, es decir, 
al diseño de operaciones de inge
niería financiera y la prestación 
de la infraestructura necesaria 
para llevarías a cabo.
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El presidente asturiano espera a que se le remita el expediente disciplinario

El PP suspende de militancia a 
Marqués y a sus consejeros

J.M.V. - Oviedo

El presidente del Principado 
de Asturias, Sergio Marqués, y 
los miembros de su Ejecutivo 
fueron suspendidos ayer caute
larmente de militancia en el PP, 
proceso que podría terminar con 
la expulsión, como consecuen- 
cia del enfrentamiento que man
tienen con la dirección del par
tido.

El comité nacional de conflic
tos y disciplina justificó la deci- 
sión «en los graves aconteci
mientos ocurridos en el Princi
pado de Asturias provocados por 
el incumplimiento de las direc
trices emanadas de los distintos 
órganos competentes del Parti
do Popular, que han dado lugar 
a la integración de los expedien
tados en el grupo mixto de la cá
mara legislativa del Principado».

Tras conocer la decisión del 
partido, un portavoz del gabinete 
señaló que Marqués está a la es
pera de que se le haga llegar el 
expediente disciplinario para va
lorarlo, y agregó que el presiden
te no tiene previsto hacer ningu
na declaración sobre el conflic
to al menos hasta el próximo lu
nes.

Marqués, durante el acto de 
inaguración de una estación de 
ITV en Avilés, alertó ayer so
bre la posibilidad de que, debi
do a la situación política por la 
que atraviesa la región, «las ñeco-

Marqués y uno de sus más duros adversarios, Gabino de Lorenzo. EFE

W

ir

sidades de los asturianos puedan 
perderse en un mar de incom
prensiones en algunos casos, 
cuando no en otras actitudes» 
que, dijo, se resiste a calificar.

El jueves, el grupo popular 
en el Parlamento asturiano ex
pulsó al grupo mixto a Marqués 
y al vicepresidente del ejecuti
vo, Leonardo Verdín, los dos úni
cos miembros del Consejo de 
Gobierno del Principado que a 
su vez son diputados regionales.

El portavoz del Gobierno de 
la Nación, Miguel Angel Rodrí

guez, aseguró que el Ejecutivo 
es ajeno ala apertura de un expe
diente disciplinario y a la suspen
sión de militancia en el PP de 
Marqués, y agregó: «Es un pro
blema de un partido en una comu- 
nidad autónoma que no afecta a 
las relaciones institucionales en
tre el Gobierno (de la Nación) y 
las instituciones del Principado».

El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno, Josep 
Borrell, aseguró que en la crisis 
del PP de Asturias ha habido una 
actuación «autoritaria y caci

quil» del vicepresidente del Go
bierno, Francisco Alvárez Cas
cos, y exigió que dé explicacio
nes sobre este caso.

Por su parte, el diputado de 
IU Mariano Santiso considera 
que la única solución posible pa
ra la crisis del Gobierno de Astu
rias es una moción de censura e 
instó al PSOE a apoyaría por
que, de lo contrario, la pasivi
dad permitirá que «un cadáver» 
gobierne esa Comunidad.

Durante el pleno que celebró 
ayer el parlamento asturiano, el 
diputado del grupo popular Fer
nando Goñi acusó al Gobierno 
asturiano de haberse olvidado del 
programa electoral del PP y de 
poner en marcha «una política 
de ocurrencias sin planificacio
nes» desde que accedieron al 
poder tras los comicios autonó
micos de 1995.

También intervino en la polé- 
micael alcalde de Oviedo, Gabi
no de Lorenzo, quien calificó de 
«inútiles» a los componentes del 
gobierno regional.

Los tres diputados afines a 
Sergio Marqués, a los que aún 
no se les ha abierto expediente 
disciplinario, se mostraron dis
puestos a mantener la discipli
na del grupo popular en el par
lamento asturiano, aunque segui
rán apoyando al presidente, y de
nunciaron el «bozal» que la di
rección del partido trata de impo
nerles.

Los testigos del 
caso de infección 
de hepatitis 
ignoran si Maeso 
tomaba opiáceos

Efe - Valencia

Nueve miembros del perso
nal sanitario del hospital la Fe 
de Valencia declararon ayer de 
manera sucesiva en el Juzgado 
de Instrucción número 5 de Va
lencia durante cerca de nueve 
horas y la mayoría coincidie
ron en afirmar que desconocen 
si Juan Maeso era consumidor 
de opiáceos.

Tres de los nueve testigos ci
tados a declarar ayer en el juz
gado que instruye el caso de con
tagio de Hepatitis C detectado 
en los hospitales La Fe y Casa 
de la Salud de Valencia, que 
afecta a un centenar de perso
nas, coincidieron en señalar que 
no detectaron nada irregular.

Por su parte, el jefe de Anes- 
tesia del Hospital Maternal de 
La Fe, Manuel Bustos, declaró 
que Maeso era «un excelente 
profesional» y agregó que nunca 
había oído rumores de que Mae
so fuera adicto a los opiáceos.

Al anestesista Juan Maeso, 
único imputado en esta causa, 
el juzgado le impuso como me
dida cautelar comparecer sema
nalmente con el fin de que se 
asegure que está a disposición 
del Juzgado, además de haber
le prohibido salir de España.

En su declaración ante el 
juez, el jefe del servicio de Far
macia del Hospital La Fe, Julio 
Peña, indicó que si hubieran de
tectado alguna irregularidad 
(cometida por Juan Maeso) «lo 
hubiésemos denunciado» y ha 
agregado que ni había oído ru
mores ni sabe si Maeso consu
mía opiáceos.

Manuel Fraga aboga por 
mecanismos correctores del 
ejercicio del poder político

Anuncian una tercera pista 
para el aeropuerto de 
Barcelona, pero sin fechas

A.V. - Santiago

El presidente del PP galle
go, Manuel Fraga, considera que 
«la honradez, la ética y la soli
daridad» son deberes «incues
tionables» de los cargos y mili
tantes de su partido, y aboga por 
el establecimiento de mecanis
mos correctores del sistema y 
del «ejercicio del poder».

La ponencia política del IX 
congreso del PP gallego, que 
comenzó ayer, elaborada por 
Fraga, apunta que a nadie que 
aspire al ejercicio público den
tro del PP «puede preocuparle 
que se le exija transparencia en 
sus actuaciones, públicas y pri
vadas y que se le demande una 
entrega absoluta en el desarro
llo de sus responsabilidades».

Por ello, la ponencia recla
ma un «nuevo impulso ético y 
moral que alcance a todos por 
igual, en Europa, en España y 
en Galicia, pero especialmente 
a la clase política»..

En otro apartado del docu
mento, Fraga cree necesario que 

el pueblo «recobre la confian
za en la honestidad de los políti
cos», ya que en caso contrario, 
«lo que hoy no es más que un 
leve y a veces complicado ma
lestar que afecta a la gobernabi
lidad de algunos países euro
peos» en los que crecen postu
ras extremistas, «puede acabar 
por convertirse en el futuro en 
un grave problema para el pro
pio sistema democrático».

Exigencia social

Fraga también destaca que 
la sociedad va a ser cada vez más 
exigente con las fuerzas políti
cas, por lo que es preciso «un 
cuidado especial en el manejo 
de los fondos y recursos públi
cos, siempre escasos, y, en todo, 
la máxima pulcritud adminis
trativa».

La ponencia política del con
greso, que hoy clausura el pre
sidente del PP, José María Az
nar, también aboga por la reno
vación del PP de Galicia, por ir 
«moviendo el banquillo».

L.L. - Barcelona

La ampliación de aeropuer
to de Barcelona con una terce
ra pista a 1.350 metros de la ac
tual fue anunciada ayer con una 
declaración conjunta de las ad
ministraciones, aunque sin plas
mar por escrito los aspectos 
concretos de esta actuación ni 
su calendario de ejecución.

La tercera pista, que dupli
cará la capacidad del aeropuerto 
barcelonés, fue anunciada por 
el ministro de Fomento, Rafael 
Arias Salgado, el presidente de 
la Generalitat, Jordi Pujol, el 
alcalde de Barcelona, Joan Clos, 
y el de El Prat, Lluís Tejedor, 
quien hasta el último momento 
no había confirmado su presen
cia en el acto.

Los representantes políticos 
se comprometieron a ampliar 
«lo antes posible» el aeropuer
to de El Prat preservando las zo
nas protegidas del Delta del Llo
bregat mediante una tercera 
pista a 1.350 metros de la ac
tual, con una longitud de 2.600 

metros para no afectar a estos 
espacios y que quedará limita
da a vuelos de distancias cor
tas y medias.

A cambio, la actual pista 
principal se ampliará a 3.500 
metros para dar capacidad a los 
aviones transoceánicos de ma
yor dimensión, y entre ésta y 
la tercera se construirá una nue
va terminal para complemen
tar a las tres actuales.

El acuerdo de ayer permiti
rá desbloquear el Plan Direc
tor del Aeropuerto, que prevé 
alcanzar una capacidad para 40 
millones de pasajeros -el año 
pasado tuvo 15 millones-, 
400.000 operaciones al año y 
permitir 90 aterrizajes y despe
gues en hora punta, frente a los 
cerca de 50 movimientos actua
les. El compromiso institucio
nal recoge que, en paralelo al 
Plan Director, se aportará un es
tudio medioambiental global de 
todas las zonas del nuevo aero
puerto y de su entorno, uno de 
los requisitos planteados por el 
Ayuntamiento de El Prat.

El CGPJ apoya 
ai presidente de 
la Audiencia de 
San Sebastián 
frente a HB

Efe - Madrid

El Pleno del Consejo Gene
ral del Poder Judicial (CGPJ) 
expresó ayer su apoyo al presi
dente de la Audiencia Provin
cial de San Sebastián, José Luis 
Barragán, «ante las injustas des
calificaciones proferidas por re
presentantes de organizaciones 
políticas y otros colectivos».

En una nota de prensa emi
tida ayer el CGPJ señala que «se 
ha podido constatar que la actua
ción de la sección primera de 
la Audiencia Provincial de San 
Sebastián en el juicio por insu
misión contra Iñigo Ameztoi es 
coincidente con los criterios 
mantenidos» por el Poder judi
cial sobre suspensión dejuicios 
con intervención de intérpretes.

En este informe, el órgano 
de gobierno de los jueces y ma
gistrados mantiene que, a tenor 
de la legislación vigente, es per
fectamente legal la celebración 
de juicios con intérprete.
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El director de la 
mina que causó el 
vertido sobre 
Doñana no 
acudió al juzgado

Efe-Sanlúcar la Mayor (SE)

La declaración de Aquilino 
Cazorla, director de Minas de 
Aznalcóllar, ante la juez que in
vestiga el vertido tóxico, fue sus
pendida ayer y ha quedado apla
zada hasta el próximo martes por 
defectos en la citación judicial.

Una decena de abogados per- 
sonados en el caso acudieron a 
las 10,30 de la mañana al juz
gado de Sanlúcar la Mayor para 
escuchar la declaración, pero 
fueron informados de que Ca
zorla no había sido citado ofi
cialmente ya que se encuentra 
de vacaciones en Canarias.

El abogado Luis Enrique Flo
res, que representa al Ayunta
miento de Sanlúcar la Mayor, 
dijo a los periodistas que la in
comparecencia del directivo 
«induce a pensar que se ha pos
puesto su declaración para cono
cer antes lo que declara el inge
niero autor del proyecto de re
crecimiento de la presa», que 
está citado para el próximo lu
nes.

La juez instructora, Celia 
Belhadj, va a enviar un fax a la 
mina para citar al directivo y, 
en caso de no localizarlo por esta 
vía, «va a utilizar todos los me
dios que pone a su alcance la ley 
procesal», precisó el letrado.

Este directivo era la tercera 
persona citada como imputado 
por la rotura de la balsa que con
tenía metales pesados, tras la 
prestada por Olov Fragemo, 
director general de Boliden, 
empresa propietaria de la mina, 
y Francisco Martín, represen
tante en Andalucía de Geocisa, 
la compañía responsable de la 
seguridad del muro.

En Ceuta y Melilla también habrá elecciones primarias

El PSOE reconoce 20 
precandidatos a 11 CCAA

C.C. ■ Madrid

La Comisión de Garantías 
Electorales Federal del PSOE 
reconoció oficialmente a vein
te aspirantes a candidato para 
la presidencia de once comuni
dades autónomas, cuatro para 
las ciudades autónomas de Ceu
ta y Melilla, y 120 para un total 
de 67 alcaldías, confirmaron 
ayer fuentes socialistas.

Todos ellos presentaron los 
avales necesarios para poder 
concurrir a los comicios inter
nos que celebrará el PSOE el 
próximo día 27,en lo que consti
tuye la segunda fase de eleccio
nes primarias, tras las que tuvie
ron lugar el pasado 24 de abril 
para designar al candidato a la 
Presidencia del Gobierno.

El plazo de presentación de 
recursos ante esta Comisión per
maneció abierto hasta las 24:00 
horas del pasado miércoles, por 
lo que el jueves, la Comisión de 
Garantías -órgano encargado de 
velar por la transparencia del 
proceso de primarias- resolvió 
los recursos que se habían pre
sentado.

Entre estos figuraban los pre
sentados en Huelva, Alcalá de 
Henares, Alcalá de Guadaira, 
Mérida, Algeciras y Málaga, se
gún informaron a Efe fuentes 
socialistas.

En el caso de las once comu
nidades autónomas en las que 
tendrá lugar este proceso, logra
ron el respaldo necesario 20 as-
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Jerónimo Saavedra, aspirante a candidato en Canarias. EFE

pirantes, por lo que se celebra
rán primarias en todas ellas ex
cepto Asturias, Castilla y León, 
Madrid y La Rioja, en las que 
sólo se presentó un candidato.

En Aragón, Baleares, Cana
rias, Cantabria y Murcia concu
rrirán dos aspirantes, respecti
vamente, por lograr la candida
tura a la presidencia del Gobier
no regional, mientras que en el 
caso de Navarra y la Comuni
dad Valenciana hay tres aspi
rantes en cada una.

Además, en las ciudades 
autónomas de Ceuta y Melilla 
también se presentan dos aspi
rantes, respectivamente, en el 
proceso de primarias del próxi

mo día 27.
En Aragón, los aspirantes a 

presidir la comunidad autóno
ma son Marcelino Iglesias e Isi
doro Esteban; en Baleares, An
dreu Crespí y F. Antich; en Ca
narias, Jerónimo Saavedra y Ga
briel Navarro; en Cantabria, An
gel Duque y Mariano González.

En Murcia, los aspirantes son 
Ramón Ortíz y Antonio Oveje
ro; en Navarra concurren Juan 
José Lizarbe, Lola Eguren y José 
Luis Uriz; en la Comunidad Va- 
lenciana, Joan Romero, Anto
nio Asunción y Clementina Ró
denas; en Ceuta, Alberto Núñez 
y Salvadora Mateo, y en Melilla, 
Román Dobaños y Pilar Santos.

Valdivielso pide 
que la Guardia 
Civil tenga más 
contacto con la 
Ertzaintza

Efe - Logroño

El director general de la 
Guardia Civil, Santiago López 
Valdivielso, dijo ayer que es 
preciso, «para conseguir una 
mayor eficacia frente al ene
migo común (ETA) mejorar e 
incrementar los contactos» con 
la Ertzaintza para lograr ser 
«cada día más eficaces frente 
a ese enemigo común».

Según el director general, «a 
los ciudadanos les importa poco 
el color del uniforme de quien 
desarticula un comando y pone 
a los terroristas a disposición 
de los jueces», ya que «lo im
portante es detener a etarras y 
es lo mismo que quien lo haga 
vista un uniforme verde, azul 
o rojo», añadió Valdivielso.

«Lo importante es que todos 
tengamos muy claro quién es 
el enemigo y hacia dónde debe
mos dirigir nuestros esfuerzos», 
señaló Valdivielso en la toma 
de posesión del jefe de la 11 
Zona de la Guardia Civil -País 
Vasco y La Rioja-, general de 
brigada Rafael Conde Salgado.

La Guardia Civil, añadió, 
«ha prestado grandes servicios 
a los vascos, a Euskadi», y, «ca
da vez que la Guardia Civil de
sarticula un comando terroris
ta y pone a disposición de la 
justicia a sus integrantes, está 
consiguiendo que los vascos 
sean un poco más libres y más 
dueños de su propio destino».

Subrayó que «ETA es una 
amenaza para la libertad de to
dos los españoles, pero, funda
mentalmente, para la libertad 
de los vascos», por lo que in
sistió en la colaboración entre 
la Guardia Civil y la Ertzaintza.

El presidente de 
la Audiencia de 
Bilbao, nuevo 
magistrado del 
Supremo

N.M.P. - Madrid

El Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) nombró 
ayer magistrado de la Sala de 
lo Penal del Tribunal Supremo 
a Joaquín Jiménez, actual presi
dente de la Audiencia de Bil
bao, según fuentes del órgano 
de Gobierno de jueces y magis
trados. Jiménez sustituirá en el 
Tribunal Supremo al magistra
do Eduardo Moner, cuya plaza 
está vacante por jubilación. La 
Comisión de Calificación del 
CGPJ designó el día 11 a Jimé
nez y al presidente de la Audien
cia de Vitoria, Juan Saavedra 
Ruiz, candidatos a ocupar la 
plaza de la Sala Segunda del Su
premo, junto al juez central de 
lo Penal de la Audiencia Na
cional, Angel Calderón, y el pre
sidente de la Sección Quintado 
la Audiencia de Madrid, José 
Luis Calvo Cabello.

El Gobierno se congratula por 
las enmiendas del PSOE al IRPF

D.S.P. - Madrid

El Gobierno se congratuló 
ayer porque el PSOE haya «cam
biado de opinión» y defienda 
ahora una bajada de los impues
tos en el marco de la Reforma 
del Impuesto sobre la Renta de 
las Personas Físicas (IRPF), se
gún el portavoz del Gobierno, 
Miguel Angel Rodríguez.

Rodríguez también criticó 
este viernes el informe interno 
del Grupo Socialista que inci
de en la idea de criticar el lide
razgo del presidente del Gobier
no, José María Aznar, a la hora 
de hacer oposición.

«Ya sabíamos que los socia
listas no son partidarios de José 
María Aznar, se han quedado 
calvos detrás de las orejas» con 
este informe, comentó el secre
tario de estado de la Comuni
cación, Miguel Angel Rodrí
guez, en la rueda de prensa pos
terior al Consejo de Ministros.

El portavoz gubernamental 

eludió pronunciarse sobre si 
existen malas relaciones entre 
el Gobierno y el PSOE.

«Aunque podría decir algu
na cosa más, simplemente les 
digo que sigue sin fecha» la en
trevista entre José María Aznar 
y el secretario general del PSOE, 
Joaquín Almunia, señaló.

En su comparecencia, Mi
guel Angel Rodríguez reprochó 
al PSOE por decir que Aznar 
tuvo «un papel desdibujado» en 
la Cumbre de Cardiff y por sus 
críticas en la última votación del 
Parlamento Europeo sobre la re
forma de la OCM del Aceite de 
Oliva.

Precisamente este viernes, en 
el Palacio de La Moncloa, José 
María Aznar y el presidente 
canario, Manuel Hermoso, ha
blaron de asunto que afectan a 
Canarias, como el real decreto 
aprobado ayer por el Consejo 
de Ministros que garantiza las 
ventajas fiscales para el archi
piélago hasta el año 2003 «des

pués -según Rodríguez- de du
ras negociaciones con la UE».

El portavoz del Gobierno 
también se refirió a las venta
jas fiscales que para los ciuda
danos tendrá el nuevo IRPF.

Sobre este asunto. Rodríguez 
felicitó a los socialistas por su 
«cambio de postura», al propo
ner ahora una tarifa de un tipo 
máximo del 50 por ciento y un 
mínimo del 17 por ciento, algo 
similar al 48 por ciento de tipo 
máximo marginal y mínimo del 
18 por ciento propuesto por el 
Gobierno.

En cuanto a las relaciones del 
Gobierno con sus aliados par
lamentarios, Rodríguez desta
có la estabilidad como «un he
cho» que ha dado «grandes fru
tos» para España.

«A cada discrepancia no se 
puede decir que empieza una cri
sis, porque ni está ni se la espe
ra», indicó el portavoz al ser pre
guntado sobre fas relaciones con 
CiU.

Barcelona 
levantará un 
monumento a las 
víctimas de ETA 
en Hipercor

Efe - Barcelona

El ayuntamiento de Barce
lona anunció ayer, día en el que 
se cumplían los 11 años del 
atentado de ETA al estableci
miento Hipercor de Barcelona, 
que levantará un monumento 
en memoria de las 21 personasi 
que murieron y de las 45 que 
resultaron heridas víctimas de 
la tragedia.

El alcalde de Barcelona, 
Joan Clos, comunicó esta ini
ciativa del gobierno local en el 
transcurso del pleno municipal,! 
en el que recordó el trágico aten-1 
tado, que calificó como «la des-l 
gracia más importante de este! 
tipo que hemos tenido» ya quel 
fue la acción más sangrienta del 
las llevadas a cabo por ETAenl 
la capital catalana.1

El municipio barcelonés! 
encomendará la obra al escul-l 
tor Jorge Oteiza.I
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Las Organizaciones No 
Gubernamentales presentes en la 
zona destacan las dificultades para 
los civiles de Guinea Bissau

Las ONGs reclaman la llesada de alimentos para la población civil

Guinea Bissau vive nuevos
El Parlamento 
ruso inicia el 
proceso para 
destituir a Boris
Yeltsin

combates tras irse el negociador
Los combates se intensificaron en la capital y el norte de 
Guinea Bissau tras abandonar el Jueves por la noche el país 
el mediador en el conflicto, el ministro gambiano de Asun
tos Exteriores, Sedat Jobe, sin haber obtenido fruto a sus 
gestiones.

Saliou TRAORE

Las fuerzas pro gubernamen
tales mantienen una fuerte pre
sión sobre los soldados rebeldes, 
con la firme determinación de 
tornar e! control del aeropuerto 
internacional de Bissalanca, 
principal punto estratégico de la 
capital aún en poder de los rebel
des.

Según informaciones llega
das de Bissau a través de teléfo
no satélite, la violencia de los 
combates alcanzó gran crudeza, 
lo que elevó en las últimas ho
ras el número de víctimas entre 
las población civil.

Los tiroteos incontrolados de 
obuses y cohetes por ambas par
tes destrozaron buena parte de 
los edificios de la capital, aban
donada por la mayoría de sus 
250.000 de sus habitantes y casi 
todos los extranjeros.

Los enfrentamientos se ex
tendieron al norte del país, que 
comenzó a ser bombardeado por 
el ejército senegalés, en lo que 
fuentes militares de Dakar cali
ficaron de «acción preventiva».

Según fuentes diplomáticas 

en Dakar, los bombardeos en el 
norte del vecino país causaron 
un centenar de víctimas entre la 
población civil de la localidad 
de Ngore, un campo de refugia
dos de Casamance, considera
do base de la retaguardia de los 
rebeldes secesionistas de esa 
región senegalesa.

El fracaso de la mediación 
gambiana fue considerado ayer 
como previsible por parte de los 
observadores en Dakar, que con
sideran que al presidente Joao 
Bernardo Vieira ya no le intere
sa una salida negociada a la cri
sis pues la situación en el terre
no militar ha cambiado a su fa
vor gracias a la intervención de 
las tropas senegalesas y de Gui
nea Conakry.

Una salida negociada no pare
ce ser por otra parte satisfacto
ria para los protectores senegale
ses de Vieira, que tienen una in
esperada oportunidad de acabar 
de una vez con la rebelión que 
desde 1982 azota Casamance.

Al desplegar 1.300 soldados 
para restablecer la autoridad de 
Vieira, el Gobierno de Dakar 
tiene dos objetivos: eliminar las

Una columan de refugiados intenta alejarse de la capital. EFE

complicidades locales de los in
dependentistas de Casamance y 
cortarles definitivamentede su 
base retarguardia en el norte de 
Guinea Bissau.

La destitución del general re
belde, Ansumane Mane, de su 
cargo de jefe del Estado Mayor 
del ejército de Guinea Bisau, que 
fue el origen de la crisis, fue 
precisamente a consecuencia de 
su implicación en una red de 
venta armas a los independen
tistas de Casamance.

Varias organizaciones huma
nitarias lanzaron entretanto un 
llamamiento en favor del cese 
de los combates y la reapertura 
del aeropuerto para facilitar el 
aprovisionamiento de víveres a 
la población civil.

Según responsables de las 
agencias de ayuda, la penuria ali
menticia que afecta la capital 
desde la semana pasada podría 
tener consecuencias dramáticas 
si no llegan pronto importantes 
cantidades de comida.

Sergio IMBERT

El Parlamento ruso desente
rró ayer el hacha de guerra, al 
iniciar la destitución legal del 
presidente Boris Yeltsin y al ne
garse a respoder por los nuevos 
créditos que el Kremlin pide a 
Occidente para evitar el desplo
me del rublo.

La Duma (Cámara de Dipu
tados) aprobó por abrumadora 
mayoría de votos la formación 
de una comisión especial que 
se encargará de estudiar las acu
saciones formuladas contra el 
presidente por la oposición na
cional-comunista.

La comisión estará integra
da por quince representantes de 
todos los grupos parlamentarios 
y funcionará hasta que sus con
clusiones sean aprobadas o re
chazadas por la cámara.

Al presidente le acusan de 
la desintegración de la URSS, 
la disolución anticonstitucional 
y bombardeo del Parlamento en 
1993, la guerra en Chechenia y 
de haber llevado el país a la quie
bra con su gestión incompetente.

El procedimiento de destitu
ción, complicado y poco claro, 
tiene escasas perspectivas de 
prosperar, pero supone un serio 
revés para Yeltsin en medio de 
la crisis financiera, que tiene a 
Rusia al borde de la catástrofe.

El nuevo desafío se produ
ce cuando el Kremlin pide des
esperado a Occidente una ayu
da extraordinaria de entre 
10.000y 15.000 millones de dó
lares para evitar el desplome del 
rublo.

Etíopes y eritreos 
vuelven a lucha al 
romperse la 
tregua de una 
semana

Separatistas de Cachemira asesinan a 
25 hindúes que volvían de una boda

Afework WOLDE GABER

Tropas de Etiopía y de Eritrea 
reanudaron ayer los combates en 
el frente abierto en su frontera 
común, tras más de una semana 
de tregua no declarada.

Los enfrentamientos tuvieron 
como escenario Zal Ambessa, en 
la zona central de la línea divi
soria entre los dos países y don
de los etíopes lanzaron una fuerte 
ofensiva con armamento pesa
do, según informaciones de ra
dio procedentes de la región.

Los combates fueron confir
mados en Adis Abeba por por
tavoces del ministerio etíope de 
Exteriores, que precisaron que 
se había producido un intercam
bio de fuego de artillería.

LC. • ■Nueva Delhi

Un grupo de supuestos sepa
ratistas musulmanes asesinó ayer 
a veinticinco hindúes que vol
vían de una boda e hirieron a seis, 
en una de las mayores matanzas 
perpetradas en el conflictivo es
tado norteño indio de Yamu y 
Cachemira, informaron fuentes 
policiales.

Las víctimas, entre las que ha
bía mujeres y niños, habían sali
do de la población de Bagwa en 
un autobús que, cuando circu
laba a la altura de Chapnari, fue 
obligado a detenerse por varios 
hombres armados con rifles auto
máticos, explicaron las fuentes.

Según la agencia india PTI, 
los atacantes seleccionaron a los 
«miembros de una comunidad 

particular», eufemismo para re
ferirse a la minoría hindú del es
tado, que vive concentrada en la 
región sureña de Yamu.

Después de forzar a unos cua
renta pasajeros a bajar del vehí
culo, los asesinos descargaron 
sus armas contra ellos y luego 
huyeron.

Según otra versión de testi
gos presenciales citados por PTI, 
los atacantes llegaron en una ca
mioneta hacia las 13.30 horas 
(08.00 GMT), cuando los partici
pantes en la boda, incluidos los 
recién casados -de los cuales el 
novio resultó muerto-, bebían té 
al lado de la carretera mientras 
esperaban el autobús.

Casi todas las víctimas murie
ron en el acto y varios de los heri
dos que fueron hospitalizados 

están en condiciones críticas.
Tras la matanza, las fuerzas 

de seguridad declararon la aler
ta máxima en toda la región de 
Yamu y pusieron en marcha una 
operación de búsqueda de los ata
cantes, mientras soldados y poli
cías tomaban posiciones en luga
res estratégicos.

Ningún grupo se atribuyó 
hasta ahora el ataque, del que la 
policía acusa a los extremistas 
islámicos que luchan por la sece
sión de Yamu y Cachemira, el 
único estado indio con mayoría 
de población musulmana.

Más de 22.000 personas han 
muerto en ese territorio desde 
que los separatistas intensifica
ron su lucha en 1989, que ha 
incluido frecuentes ataques a los 
hindúes, lo cual ha desencade

nado un éxodo de miles de segui
dores de esa religión, profesa
da por el 82 por ciento de la po
blación de la India.

La matanza tuvo lugar dos 
días después de que las fuerzas 
de seguridad mataran a dos mi
litantes de la organización radi
cal Harkat-ul-Ansar.

El primer ministro indio, 
Atal Bihari Vajpayee, calificó 
el ataque de ayer de «brutal ma
tanza de inocentes civiles» y pi
dió a las autoridades locales to
mar las medidas más duras con
tra los culpables.

El ministro jefe de Yamu y 
Cachemira, Faruq Abdulah, ca
lificó de «locura» la matanza y 
aseguró que esta acción pone de 
manifiesto la desesperación de 
los separatistas.



Ana Leiva señaló que, desde el 
PSOE, «lamentamos que el PP haya 
votado en contra de devolver el 
dictamen a la Comisión» La
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Las propuestas españolas han sido recosidas en el documento definitivo

Gobierno y sector olivarero son 
optimistas ante el dictamen del PE
La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, manifes
tó ayer, en rueda de prensa, 
su satisfacción por la apro
bación del dictamen del Par
lamento Europeo (PE) sobre 
la reforma del sector 
olivarero y dijo que «ahora 
tengo mejores apoyos por la 
rotundidad de la votación».

Efe- Madrid

El pleno del PE aprobó esta 
ayer, por 135 votos a favor, nin
guno en contra y cinco absten
ciones, el dictamen sobre la re
forma de la Organización Común 
de Mercado (OCM) del olivar, 
que incluye las enmiendas pre
sentadas por los eurodiputados 
españoles, aunque no tienen ca
rácter jurídico vinculante.

Dichas enmiendas contem
plan el aumento dQ la cuota de 
producción de la Unión Europea 
a 1,8 toneladas de aceite de oli
va, su distribución por países 
según los datos de los tres últi
mos años, el mantenimiento del 
sistema de intervención, la pro
hibición de las mezclas y las 
ayudas a la aceituna de mesa.

De Palacio comentó que «por 
lo que he podido saber, el comi
sario de Agricultura, Franz 
Fischler, ve con simpatía el dic
tamen y ha dicho que aceptará 
algunas propuestas y estudiará 
las otras, y eso es más de lo que 
el comisario suele decir».

Mostró, asimismo, confian
za por el resultado de las conver
saciones con sus homólogos de 
otros países miembros de la 
Unión Europea (UE) como Ale
mania, que «han manifestado 
públicamente que no parece ló
gico ir en contra de los intereses 
del principal país productor de 
aceite de oliva».

La portavoz de Agricultura del 
PSOE en el Congreso, Ana Lei va, 
señaló a Efeagro que, aunque su 
partido está contento por la de
cisión de la Eurocámara, «lamen
tamos que el PP haya votado en 
contra de devolver el dictamen 
a la Comisión»,

Según Leiva, «el PP ha per
dido una oportunidad de oro para 
paralizar o retrasar la reforma de 
la OCM del aceite de oliva, lo 
que quiere decir que hay pactos 
y que no se están defendiendo 
correctamente los intereses de los 
agricultores españoles».

El eurodiputado por IU, Sal
vador Jové, afirmó que «el Go
bierno español tiene una impor
tante baza que tiene que saber
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El sector aceitero se enfrenta a una profuna reforma.
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Utilizar como arma política en sus 
negociaciones con el Consejo de 
Ministros de la próxima sema
na», aunque se mostró descon
fiado hacia la receptividad del 
comisario Fischler.

El portavoz de la Mesa Na
cional del Aceite de Oliva, An
tonio Luque, dijo a Efeagro que 
el dictamen aprobado ayer «es 
una solución bastante aceptable 
para los intereses del sector» y 
que «es un argumento con mu
cho peso para que la ministra de 
Agricultura consiga una buena 
reforma en el Consejo de Minis
tros».

Añadió que «es importante 
que la aprobación haya sido por 
mayoría porque supone un gran 
respaldo político puesto que, en 
el caso de no aprobarse en el 
próximo Consejo de Ministros, 
el Gobierno español tendrá fuerza 
política para bloquear la refor
ma de la OCM del aceite, o ve
taría, si es necesario».

ASAJA informaba, en un 
comunicado, de que «se ha dado 
un paso muy importante de cara 
al Consejo de Ministros de la 
próxima semana» y que el dic
tamen aprobado «pretende apro
bar una OCM que no va en con
tra de los intereses del mayor 
productor de la UE y del mun
do». Añade este comunicado que 
«el Parlamento europeo ha dado 
la razón a los olivareros españo
les, que han chocado

satisfecha.Loyola de Palacio se encuentra bastante 

frontalmente con la decisión de 
la Comisión Europea, y del co
misario Fischler, en cuanto a la 
cuota de producción asignada a 
España, 625.000 toneladas, ci
fra muy inferior a la producción 
real».

El secretario general de la 
Unión de Pequeños Agricultores

(UPA), Fernando Moraleda, 
comentó que «el Gobierno tiene 
que conseguir que todos los pro
ductores europeos de aceite re
ciban la misma subvención por 
kilogramo de aceite y que exista 
un precio de intervención, como 
precio mínimo que garantice la 
renta de los productores».

España luchará 
en dos frentes 
para una 
reforma del 
aceite favorable

Y. PÉREZ TOVAR

España tendrá que lu
char la semana próxima en 
dos frentes hostiles a sus 
pretensiones para lograr 
una reforma del sector del 
aceite de oliva acorde con 
sus intereses, en opinión de 
los observadores comuni
tarios.

El Gobierno español se 
enfrentará, por una parte, 
al rechazo de los países no 
productores a que se 
incremente el presupues
to destinado al sector, y al 
resto de los países produc
tores por otra, ya que se 
oponen también a algunas 
de las principales peticio
nes españolas.

El debate sobre la refor
ma alcanzará la semana 
próxima su momento de
cisivo, después de que el 
Parlamento Europeo emi
tiera ayer un dictamen, ne
cesario para poder aprobar 
la reforma, en el que se 
muestra a favor de las rei
vindicaciones españolas.

Fuentes de la presiden
cia británica de la Unión 
Europea (UE) destacaron 
ayer que los Quince están 
próximos a un acuerdo para 
la creación de una nueva 
organización común de 
mercado (OCM), a falta 
principalmente del apoyo 
español, tras los avances 
logrados en las reuniones 
preparatorias del Consejo 
de Ministros de 
Agricultura que comenzará 
el lunes a las tres de la tarde, 
en Luxemburgo.

Los Quince aprobarán 
el nuevo régimen para el 
aceite dentro de un paquete 
global de medidas que in
cluirá también las reformas 
del tabaco, del plátano y del 
cáñamo, así como el paque
te de precios agrícolas para 
la campaña 1998/1999 y la 
fijación de la tasa de bar
becho obligatorio.

España espera obtener 
una cantidad adicional, y 

( paraello las dos únicas vías 
iposibles serían un recorte 
:superiora! 5% de la ayuda 

o un aumento del presu- 
1puesto, medida que encon- 
ítrará una gran resistencia 

por parte de esos países.
El Parlamento Europeo, 

cuyo dictamen no es 
vinculante, se pronunció 
ayer a favor de incremen
tar de 1,5 a 1,8 millones de 
toneladas la cantidad máxi
ma garantizada de produc
ción prevista en la propues- 
ta para toda la UE.
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La entrada de ajo procedente de China preocupa al presidente regional

La cláusula de salvaguardia no 
protege al ajo manchego, según Bono

Efe- Madrid

El presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, afirmó el 
pasado jueves que «la produc
ción de ajo española no está lo 
suficientemente protegida con la 
Cláusula de Salvaguardia euro
pea contra la importación de ajo 
de países terceros, especialmente 
China».

José Bono, que presidió en 
Madrid un acto de presentación 
de Los Ajos de Castilla-La 
Mancha, afirmó que la Cláusu
la «se ve burlada por intereses 
burocráticos comunitarios que 
no conceden al ajo la protección 
que dan a otros productos como 
la carne, la leche y la remola
cha, que dicen llamar genuina
mente europeos».

La Cláusula fue analizada 
recientemente por productores 
de ajo españoles y franceses en 
Barcelona, que reclamaron ma
yores medidas contra la impor
tación de producto procedente 
de China, que utiliza como in
termediarios países no produc
tores.

El presidente José Bono re
saltó la carga social del cultivo 
del ajo, que genera en Castilla 
La Mancha dos millones de jor
nales y supone más del 40 por 
ciento del volumen nacional del 
producto.

Añadió que «no se puede 
consentir la entrada masiva en

ASAJA exige suspender la venta 
de carne de la intervención

Las cosechas, divididas entre 
optimismo y clima adverso

Efeagro

La organización agraria 
ASAJA pide la suspensión in
mediata de la venta en el mer
cado español de 1.200 tonela
das de carne de vacuno proce
dente de la intervención, de las 
que se han comercializado 600 
toneladas, ya que ha provoca
do una caída del 20 por ciento 
de los precios en origen.

Fuentes de ASAJA indica
ron que la Comisión Europea 
aprobó esta medida para inten
tar regular el mercado y «loque 
ha conseguido en España es 
hundir los precios, en un mo
mento en que los productores 
españoles atravesaban una si
tuación de estabilidad».

Apuntaron que si no se pa
raliza de forma inmediata esta 
operación, tal y como reclama 
ASAJA, «la entrada en el mer
cado de las 600 toneladas de 
carne de vacuno restantes, cau
sará nuevas bajadas en las co

’ 'ir
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El presidente regional, José Bono, desconfía de la entrada del ajo chino.

Europa de ajo que viene de 
China, donde la producción está 
sometida a la miseria de las 
condiciones de los trabajadores. 

tizaciones, que llegarán a situar
se por debajo del precio de in
tervención».

Esta organización agraria 
considera que la Comisión 
Europea se vería obligada, pa
radójicamente, en pocas sema
nas a reabrir la intervención, 
poniendo en marcha un meca
nismo inverso, es decir, la com
pra de carne de vacuno.

«La desafortunada decisión 
del Ejecutivo comunitario para 
dar salida a sus excedentes, se 
podría haber evitado con cual
quier otra medida, como la trans
formación, los envíos para ayu
da alimentaria o realizar la li
citación en otro momento me
nos perjudicial para los produc
tores españoles», explicaron.

ASAJA se ha dirigido al 
Ministerio de Agricultura para 
exigir que realice las gestiones 
oportunas en Bruselas con el fin 
de que la Comisión Europea 
paralice con carácter urgente 
esta operación. 

que no tienen derechos sindica
les». Destacó los valores medi
cinales del ajo morado y, en este 
sentido, apuntó que «vamos a

Efeagro

El análisis del estado actual 
de las cosechas, realizado por 
las Uniones Territoriales de 
COAG-IR, concluye que el 
campo se mueve entre el «op
timismo» de las regiones que 
han visto aumentar sus produc
ciones por la abundancia de agua 
y las que han sufrido pérdidas 
por una climatología adversa.

En el estudio remitido por 
esta organización agraria, la 
Unión de Campesinos COAG 
de Castilla y León explica que 
los agricultores se muestran 
«optimistas», a pósar de la tar
danza con que se llevó a cabo 
la sementera de buena parte de 
los cultivos por las intensas llu
vias caídas al final del otoño y 
en el invierno.

Señala que la amplitud de la 
región impide hablar de una 
uniformidad en la cosecha y, de 
hecho, hay comarcas como la 
de Tierra de Campos o la del 
Bierzo, donde la situación es 

tener que recurrir al ajo para 
contrarrrestar la reducción de 
financiación pública con el 
medicamentazo».

preocupante con pérdidas im
portantes en los frutales.

Castilla La Mancha

En Castilla-La Mancha, la 
producción de cereales y legu
minosas será buena, incluso 
superior a la de las últimas cam
pañas, mientras que en el viñado 
se han producido daños impor
tantes de pedrisco en algunas 
zonas, especialmente en Ciudad 
Real, donde se ha perdido el cien 
por cien de las cosechas.

Para los Agricultores y Ga
naderos Independientes de 
Madrid COAG, la «irregulari
dad» de la climatología ha con
dicionado las cosechas de ce
reales, ya que mientras la de 
cebada caerá a 108 toneladas, 
la de trigo será similar a la del 
año pasado con 24.000 hectá
reas y la de maíz superior al 
alcanzar 9.600 toneladas.

La Unión de Campesinos de 
Extremadura asegura que la pla
ga de ratas ha creado una gran 
preocupación.

Fischler y Likanen 
acuerdan reducir 
el presupuesto de 
la reforma vinícola

Efeagro

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, y 
el de presupuesto Erkki 
Liikanen han alcanzado un 
acuerdo para reducir el presu
puesto previsto en el proyecto 
de reforma del sector del vino.

Ambos comisarios han lo
grado un compromiso para su
primir del presupuesto los 122 
millones de ecus previstos ini
cialmente para financiar las 
denominadas destilaciones de 
«crisis». «Ello no quiere decir, 
sin embargo, que se suprima la 
posibilidad de poner en marcha 
ese tipo de destilaciones», pues 
su línea presupuestaria queda
ra abierta, aunque no se preci
sará la cantidad que se destina
rá, señalaron las fuentes.

En el caso de ser necesaria 
una destilación de «crisis», ini
ciativa que sólo se aplicará 
excepcionalmente en momen
tos de graves excedentes, los 
fondos procederían del margen 
previsto en la línea directriz 
agrícola (techo máximo de gas
tos), añadieron.

El comisario de presupues
to pretendía en un principio 
suprimir progresivamente, en 
seis años, el fondo destinado a 
esa destilación, opción que fi
nalmente ha abandonado.

Los vinos de "La 
Mancha" serán 
presentados en 
Barcelona

La Tribuna

Patrocinado por la Diputa
ción Provincial de Ciudad Real 
y por el Consejo Regulador, el 
próximo día 22, en el Restau
rante Paradis, de Barcelona, 
serán presentados los vinos de 
La Mancha a los medios de 
difusión, distribuidores, gran
des y medianas superficies, tien
das especializadas, hostelería, 
restauración, y diversas perso
nalidades del mundo del vino y 
la gastronomía.

Durante el acto de presen
tación se efectuará una cata 
comentada de 6 vinos con eti
queta genérica, dirigida por el 
diputado al Parlamento catalán, 
escritor y gastrónomo Ignacio 
Riera, quien desarrollará en su 
intervención las características 
de la región vitícola de La 
Mancha.

Este acontecimiento, previo 
a los que serán celebrados en 
otras capitales, está organiza
do en virtud del Convenio sus
crito por el Consejo Regulador 
con el Patronato de Intereses 
Provinciales de Ciudad Real, y 
su presentación estará a cargo 
de los presidentes del Consejo 
y de la Diputación, quienes, en 
un nuevo impulso promocional, 
destacarán la imagen y el pres
tigio de los vinos de La Man
cha.
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Marín afirma que la postura de Kohl 
rara reducir la aportación alemana a 
a UE compremete acuerdos de los 

Quince con otros países

S

mm
Los países de la 
OCD redujeron 
su ayuda al 
desarrollo un 26 

fpor ciento en 1997
Efe - París

Los países miembros del 
Comité de ayuda al desarrollo 
de la OCDE (CAD) redujeron 

1 en 1997 sus prestaciones en un 
26 por ciento respecto a las del 
año precedente, según los da
tos difundidos ayer por el or
ganismo internacional.

Mientras en 1996 los 21 
países de esta sección de la 
Organización para la Coopera
ción y el Desarrollo Económi
co (OCDE) -el club de los paí
ses más industrializados- dedi
caron 368.000 millones de dó
lares a la ayuda al desarrollo, 
en el ejercicio siguiente la re
dujeron a 272.000 millones de 
dólares.

De esas cifras totales, las 
ayudas públicas pasaron de 
55.400 millones de dólares en 
1996 a 47.600 millones de dóla
res, lo que supone respectiva
mente un 0,25 y un 0,22 por cien
to del Producto Interior Bruto 
(PIB) global de esos países, 
cuando el nivel mínimo por el 
que postula la ONU es del 0,7 
por ciento.

Los únicos que se mantienen 
por encima del 0,7 por ciento 
son los países nórdicos: Dina
marca (0,97 por ciento), Norue
ga (0,87 por ciento), y Suecia 
(0,76 por ciento), así como 
Países Bajos (0,81 por ciento).

En el otro extremo de la lis
ta se sitúan Estados Unidos (0,08 
porciento), Italia (0,11 por cien
to), Japón (0,22 por ciento) y 
España (0,23 por ciento).

Oblisaría a reducir compromisos ya adquiridos de la UE

Mam ve imposible un 
''cheque alemán''

El vicepresidente de la Co
misión Europea Manuel 
Marín dijo ayer que es «im
posible» que Alemania re
duzca en un 30 por ciento, 
como pretende, su aporta
ción al presupuesto comu
nitario.

A.L.A. - Madrid

Si disminuyera la aportación 
alemana, continuó, ese dinero 
tendría que salir de alguna par
te y sería necesario reducir o su
primir algunas políticas, como 
las de cohesión, lo que «no es 
posible» debido a que éstas tie
nen una base jurídica.

Durante una comparecencia 
ante la Comisión Mixta Congre
so-Senado para la UE, Marín 
añadió que la Unión no puede 
modificar los compromisos de 
ayuda y cooperación contraídos 
con países terceros por «tener 
problemas internos».

Por otra parte, Marín aseguró 
que la principal «y casi la úni
ca» decisión adoptada en la re
ciente cumbre de Cardiff (Rei
no Unido) fue la de «diferir el 
debate presupuestario» y pro
nosticó que este retraso podría 
ser la tónica general del debate 
de los distintos aspectos de la

Manuel Marín, junto a Pedro Solbes en el Congreso. EFE

Agenda 2000.
El vicepresidente de la Comi

sión añadió que lo más proba
ble es que nos encontremos ante 
una etapa de «movimientos tác
ticos y tomas de posición» que 
se extenderá hasta marzo de 
1999, cuando podría comenzar 
la negociación definitiva de los 
aspectos centrales de la Agen
da 2000, ya bajo presidencia 
alemana.

Marín también destacó la 
importancia del nacimiento de 
la moneda única y de la puesta 
en marcha del Banco Central 
Europeo, aunque lyiostró su ex
trañeza por lo breve que ha sido 
«la euforia del euro».

Sobre la ampliación de la 
UE, dijo que el elemento clave 
para resolvería satisfactoria
mente es la reforma institucio
nal y la línea presupuestaria.

El fraude a la 
Unión Europea 
supera el billón 
de pesetas, según 
los expertos

Efe - Segovia

Los ingresos que deja de per
cibir la Unión Europea (UE) de
bido al contrabando y a los frau
des a las subvenciones se pue
de situar al año en más de un 
billón de pesetas, según algu
nos expertos que han participa
do en Segovia en un seminario 
sobre protección de intereses 
económicos.

Esta reunión, que se clausuró 
ayer, ha estado impulsada por 
la Unidad de Coordinación y Lu
cha contra el Fraude (UCLAF), 
con sedeen Bruselas, y la Direc
ción General de la Policía, con 
el fin de mejorar la formación 
de los funcionarios de los cuer
pos de policía europeos que tie
ne que hacer frente a un nuevo 
aspecto de la moderna crimina
lidad económica.

Aunque los expertos sostie
nen que el fraude global se pue
de situar en torno al 1,3 billo
nes, un 10 por ciento de los 13,2 
billones de pesetas a que as
ciende el presupuesto de la UE, 
el consejero de Interior ante la 
representación permanente de 
España en la Unión Europea, 
Luis Luengo, reconoció a Efe 
que «es muy difícil dar una can
tidad».

«En todo caso -precisó-, ha
blamos de cientos de miles de 
millones de pesetas, porque to
davía hay Estados que mantie
nen opacidad en el tratamiento 
financiero de cualquier tipo de 
recursos, incluso alguno no muy 
lejos de la UE».

La directora de 
gabinete de Rato, 
nueva secretaria 
de Estado de 
Comercio

El Consejo de Ministros 
aceptó la bombona de acero

El Gobierno 
autorizó casi 
5.000 millones de 
inversiones 
extranjeras

Efe - Madrid

La directora del Gabinete del 
ministro de Economía, Rodri
go Rato, María Elena Pisonero 
Ruiz, fue nombrada ayer, por 
el Consejo de Ministros, secre
taria de Estado de Comercio, Tu
rismo y Pymes para sustituir a 
José Manuel Fernández Nornie
lla que ha presentado su dimi
sión por motivos personales.

Según explica en la referen
cia del Consejo de Ministros, 
Pisonero Ruiz fue asesora del 
ministro de Economía desde 
mayo de 1996 y directora del 
gabinete desde octubre de 1997.

Pisonero Ruiz, nacida el 17 
de enero de 1963 en Madrid, es 
Licenciada en Ciencias Econó- 
í^icas, especializada en Econo
mía Pública.

J.P.V. - Madrid

El Gobierno anunció ayer 
que aprobó una resolución que 
autoriza la fabricación y comer
cialización de la bombona de bu
tano de acero inoxidable, medi
da que pone fin al monopolio 
actual del mercado.

Con esta decisión, que reci
bió el visto bueno de la Unión 
Europea, España se convierte en 
el primer país comunitario que 
autoriza una botella de acero 
inoxidable destinada a contener 
gas butano, dijo el Ministerio 
de Industria en un comunicado.

La autorización de la nueva 
bombona permitirá a la compa
ñía petrolera CEPSA vender su 
propio envase, más ligero, y 
competir directamente con Rep
sol, que comercializa las actua

les bombonas de color naranja.
La bombona de CEPSA, fa

bricada con acero inoxidable y 
de aspecto similar al de un ba
rril de cerveza, pesa 8 kilos me
nos que la comercializada por 
su competidora y podrá vender
se en supermercados y otros es
tablecimientos cuando entre en 
vigor la Ley de Hidrocarburos, 
que se encuentra en la recta fi
nal de su trámite parlamenta
rio.

El Ministerio de Industria se
ñaló que la propuesta de autori
zar la nueva bombona fue remi
tida a Bruselas por el procedi
miento de urgencia en la primera 
semana de marzo pasado.

Además de aceptar los térmi
nos de la resolución, la Comi
sión Europea propuso que la 
nueva normativa española reco

giese la posibilidad de fabricar 
y comercializar bombonas de 
acero inoxidable para los mis
mos usos que se adapten a las 
normativas de otros Estados 
miembros de la UE.

«De esta manera se cumple 
el principio de reconocimien
to mutuo que permite la comer
cialización de la botella con las 
suficientes garantías de seguri
dad y respetando el juego de la 
libre competencia en el merca
do Europeo», dijo el Ministe
rio de Industria.

La autorización de la nue
va bombona forma parte del 
proceso de liberalización del 
sector energético emprendido 
por el Gobierno con la Ley del 
Sector Eléctrico, que entró en 
vigor el pasado I de enero, y la 
futura Ley de Hidrocarburos.

Efe - Madrid

El Consejo de Ministros 
autorizó ayer once inversiones 
extranjeras en Españt ipor un va
lor total de 4.883.958.713 pe
setas.

La de mayor volumen corres
ponde a la sociedad holandesa 
Oilinvest BV, que invertirá 
3.577.713.213 pesetas en la 
filial española Oilinvest F^pa- 
ña, S.A.. cuyo porcentaje de 
capital extranjero es del 100 por 
ciento. La sociedad española 
Galileo Explosivos, S.A., que 
pertenece mayoritariamente a 
la francesa Societé Anonyme 
d’Explosif et de Produits Chi- 
miques, S.A. realizará una in
versión de 99 millones de pe
setas en la empresa Serafina 
Ortega e Hijos. S.A.
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La Bolsa puso fin 
a la semana con un balance
timidamente positivo

La última sesión de la semana celebrada en los mercados 
domésticos se saldó con pocos cambios respecto a la jomada 
anterior aunque con tono positivo. El tono apático oue mostró el 
principal exponente de Wall Street en la víspera -ei Dow Jones 
subió 16 puntos-, la calma tensa que vivían las plazas del sudeste 
asiático, la debilidad del dólar y el nulo apoyo de la deuda 
invitaban en la apertura de ayer a no correr riesgos innecesarios. 
Los inversores así lo entendieron y comenzaron a soltar papel nada 
más darse el banderazo de salida.

La ausencia del verdadero inversor -el final- era patente y 
buena parte de las operaciones que se cruzaban tenían su origen 
en el “trading”. El goteo a la baja de cotizaciones e índices se lue 
acentuando a lo largo de toda la mañana, a la espera de la apertura

de la Bolsa de Nueva York y el inicio del vencimiento de futuros 
y opciones. Sin embargo, y a pesar de que Wall Street abrió sus 
puertas con un tono muy irregular y el vencimiento resultó de lo 
más aburrido y menos movido que en otras ocasiones, el mercado 
español de valores recuperó parte de lo perdido durante la sesión 
matinal para despedir la semana con tono positivo.

Al cierre, el índice ciue agrupa a las treinta y cinco com
pañías más representativas de nuestra renta variable, se anotaba 
un tímido avance de un 0’05 por ciento cerrando en los 9.765’7 
puntos. Por su parte, el IGBM lo hacía en los 855’71 puntos tras 
ganar un 0’11 por ciento. El volumen de negocio se quedó en unos 
^discretos” 170.000 MP teniendo en cuenta la floja aportación 
procedente de la expiración del contrato de junio.

Benito & Monjardín
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Bankinter 500 9.500 9.530 0.32 106.163 Inmob. Zabálburu 1.000 2.275 2.260 -0,66 16.203

Autopistas 500 2.325 2.340 0,65 591.172
B. Crédito Balear 500 13.900 14.190 2.09 1.635 I.Urbis 500 2.095 2.110 0,72 104.782

Autopistas Mare Nos. 1.000 3.205 3.240 1,09 215.293
B.Central Hispano 250 4.735 4.665 -1,48 1.317.006 Lafarge Coppee 15.000 15.00'0 5025

500 -1,66 Estación. Subter. 500 4.100 4.100 __ 120
Commerzbank 5.900 Metrovacesa 4.820 4.740 220.6425

Europistas 1.000 1.280 1.285 0,39 20.323
Obrascón 500 1.470 1.495 1,70 42.297■ELECTRICAS 300 3.900 3.980 2,05 5.100
Porti. Valderrivas 500 18.350 18.450 0,54 3.225 Ibe rpistas

Aguas de Barcelona 500 8.180 8.150 -0,37 137.763 6.750 0,75 32.741
Prima Inmobiliaria 1.000 1.375 1.340 -2,55 83.939 Radiotrónica 500 6.700

Cantábrico 1.000 6.990 7.090 1,43 79.728 4.360.149Sotogrande S.A. 100 554 539 -2,71 213.998 Telefónica 500 6.830 6.820 -0,15
Eléc. R. Zaragoza 500 6.510 6.580 1.08 7.186

Uniland 1.000 12.600 12.600 500Endesa 200 3.300 3.295 -0.15 8.389.849 ■otros SERVICIOS
Uralita S.A. 440 2.185 2.190 0,23 306.004Enher 1.000 3.375 3.390 0,44 8.894 Abengoa 500 12.970 12.970 1.015
Valenciana Cementos 200 3.590 3.540 -1,39 4.217E. de Viesgo 1.250 6.360 6.430 1,10 1.465 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.500 17.320 -1,03 53.693
Vallehermoso 500 5.580 5.460 -2,15 238.160Fecsa 1.000 1.485 1.460 -1,68 773.878 Dogi 100 2.450 2.495 1,84 22.583
Vidrala 500 2.025 2.085 2,96 21.817Gas Natural SDG 500 10.400 10.630 2,21 509.234 2.035Grupo Anaya 500 5.480 5.450 -0.55

Gas y Electricidad_____ 1.000 11.800 11.600 -1,69 10.650 ■INVERSION MOBILIARIA Indo Intern. 1.000 8.250 8.210 -0,48 1.865
Iberdrola_____________ 500 2.375 2.370 -0,21 2.729.444 Cía. Gener. Invers. 125 140 140 — 10.500 Meliá Inv. 5 6.850 6.950 1,46 15.109
Saltos del Nansa______ 1.500 15.500 15.500 — 154 Cofir 400 2.250 2.240 -0,44 101.193 Midesa 100 3.200 3.250 1,56 14.510
Sevillana_____________ 500 1.715 1.700 -0.87 741.644 Corpor. Banesto 500 1.920 1.900 -1,04 889 Prosegur 100 1.700 1.690 -0,59 77.738
Unión Elec. Fenosa 500 1.840 1.835 -0,27 701.275 Dinamia 500 2.495 2.575 3,21 21.388 Sol Meliá 100 6.990 7.220 3,29 101.508

■alimentación Faxtibex 1.000 7.760 7.950 2,45 4.542 Tele Pizza, S.A, 100 1.495 1.500 0,33 815.752

Azucarera Ebro Agrie. 100 4.570 4.550 -0,44 23.265 ■papeleras y TEXTILES V. Leonesa 510 2.500 2.590 3,60 30.909

Baron de Ley_________ 100 5.100 5.120 0,39 31.153 Empr. Nac.Celulosas 750 2.925 2.885 -1,37 36.434
Bodegas Riojanas_____ 100 2.125 2.100 -1,18 2.122 European P^er 500 96 100 4,17 19.848 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 1.000 6.900 7.000 1,45 3.385 Iberpapel 100 2.475 2.520 1,82 33.340

Compra Venta

1 Corona Danesa 22,258 22,302Campofrío S.A._______ 500 12.190 12.100 -0,74 9.521 Sarrió 500 730 730 36.018-- -
1 Corona Noruega 20,033 20,073Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.450 6.420 -0,47 709 Seda Barcelona 500 1.250 1.230 -1,60 49.830

19,141 19,179El Aguila S.A.________ 500 1.400 1.375 -1.79 61.782 Sniace 500 410 0,98 102.302 1 Corona Sueca414 12,073
94,670

KA5Ípe________________ 1.000 6.300 6.240 -0.95 4.501 Tableros de Fibra 500 2.525 2.500 -0,99 13.902 1 Chelín Austriaco 12,049
OMSA Alimentación 250 1.380 1.365 -1.09 7.439 Tavex Algodonera 500 2.200 2.210 0.45 13.983 1 Dólar Australiano 94,480
Pcscanova 1.000 2.530 2.550 0.79 1.966 Unipapel 500 5.100 5.100 1.497 1 Dólar Canadiense 103,229 103,435

152,226_Puleva-Uniasa 500 6.100 4.430 -27.38 351.494 1 Dólar USA 151,922
Tabacalera 500 3.285 3.270 -0.46 1.412.771 ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,499 0,500
Viscofán____________ 100 7.190 7.370 2.50 97.328 Bayer______________ 5 7.450 7.500 0,67 2.088 1 Ecu 167,798 168,J34

■comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 1.000 6.920 — 1 Escudo Portugal 0,828 0,830

AGF U. Fénix 100 2.000 2.005 0.25 8.230
Cepsa______________ 500 5.660 5.750 1,59 9.996 1 Florín Holandés 75,213 75.363
Ererps_____________ 60 197 193 -2,03 387.666 4,1181 1 Franco Belga 4,110I VV

200
l

1 1 GOO
E. I. Aragonesas_____ 500 1.315 1.315 — 67.273 1 Franco Francés 25,286 25,336

Azkoyen 1.000 23.300
I/ 11.W^ Faes 350 9.710 9.590 -1,24 9.659 1 Franco Suizo_____ 101,315 101.51723.880 2.49 13.666 1.000 305 308 0,98 17.380

Catalana Occ. 250 4.795
vjiu|jv rv»iuiciu

1 Libra Esterlina 254,044 254j5524.800 0,10 9810 „ 500 7.150 7.120 -0,42 1.233
Continente 100 3.250

Miquel y costas
1 Libra Irlandesa 213,541 213.9693.340 2,77 310.565 o. 500 8.340 8.300 -0,48 1.711.643

Corp. Mapfre 500 5.290 1 Marco Alemán 84,778 84,9485.360 1.32 131.644
Cortefiel___ 100 3.160 3.100 -1.90 70.378 ■siderometalúrgicas 1 Marco Finlandés 27,901 27.957
Finanzauto 350 2.275 2.250 -1.10 3.280 Aceralia 1.000 2.120 2.180 2,83 308.543 1 Yen Japonés 1,128 1.130
Mapfre Vida 500 6.900 7.000 1.45 18.553 Acerinox S.A. 1.000 21.010 21.000 -0,05 46.607 100 Liras Italianas 8,605 8.623

| Si L d. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros. esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 1
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 2 Dh.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID (Cent.)
NOMISAL IIOV Dlt.

Prim S.A 500 1.800.00 -45.00

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Ant.ANTGAS. ULF.ECGMIENZO EIINAL NVAS.

2.269,66 -31,17Paladio

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Míbor año 

5,101 
5,125

TAE (Cajas)
6,949 
6,824

Indic. CECA 
7,820 
7,625

Kent. IJcuda I’. 
5,680 
5.600

TAE (Bancos)Periodo
Junio 97
Julio 97

6.717
6.624

FONDOS
inN/97nn^ULTIMOFIN/97ULTIMO DO-.

■mixto RENTA FIJA 18.053.6618.516.28 -9.58BBV Fonclvalencia
5.949,466.736,68 -44,32 2.362,682.401.60 -0,58Ahorrofondo BBV Renta

Pow J
8680

8610

8740

8670

6600

8834.94

124un 16-jun 17-1un

Nueva York

8813,01

184un

8770.67

194un

15250

15050

14850

14650
124un

□aasj.
164un 174un 164un

Tokio

194un

5605

5840

5770

5735

5700

Fine Timos

5769.

124un

5729.7

164un 174un 184un

5605

5630

5565

8500
124un

5527.32

15*Jun 16-íun 17-jun

6718.06

18-íun

Fron^ort

8702,

194un1S-lun

Nikkei 
«Eji»£iSf«BHa»MH

15450

jJg^^.14716.39g2M, 

154un

800

154un

.sw, 

154un

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ AI.IMENTACION
Naarden 1. 1.0ÜO 3.800.00 —

Pascual linos 250 — —

San Miguel__________ 3.000
United Dutcli 500 — —

■ COMERCIO Y SEGUROS
Coinira B 500 —

■ CONSTRUCCION
Ali. Familiar 1.00o 1.740,00 10,00
Alcázar_____________ 500 —

Asland Catal 500 — —

Inmb. Valenc. 500 475,00 -25,00
I. Del Sur 1.000 — —

Max.Cent.Lei.sa 250 — —

Obras y S.P. 500 — __

Vías y Const. 1.000 — —

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.230,00 —

Banzano 500 3.299,00 -130,00
Baseibar 1.000 — —

Bolshispania 1.000 — __

Carmosa 500 9.070,00 __

Ceivasa 500 7.920,00 __

Cevasa A 1.000 — —

Chafisa 1.000 — —

Fiponsa 500 7.210,00 —

Inverpastor 1.000 __ —

Inv.Herrero 500 7.850,00 __

Inv.Val.Americ. 1.000 __ —

I. Lealtad 500 __ __

Mobinversora 1.000 __ —

Norvasa 350 4.023,00 __

Renfíla 500 __ __

Rentinver 1.000 __ __

Union Europ. 1.000 __ —

■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.030,00 —

Pescanova 1.000 __ —

Transmedit. 500 __ —
■ PAPELERAÍs Y TEXTILES
kap.Navarra 3.850,00 -50,00

■químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno — —

Faes 500 __ —

Gassol 500 — —

Nicas 155 __ —

U.Resinera 1.000 — —

776

INDICE GENERAL (MADRID) 
950------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ ■ MINERAS

11.Coto Corte 200 —_ —

U.Vas.Lcones. 500 — —

M.Tormaleo 1.000 —

Ponferrada 25 — __

■ SIDEROMETAI..URGICAS
Aforasa 500 — —

Cobra 500 —

Iber. Frió 1.000 __ __

Metalogenia 500 —_

Moulinex Esp 1.000 __ —

■ AUTOMOVII.
Fasa Renault 1.000 5.750.00 150.00

■otros SERVICIOS
Inypsa 1.1X10

Prima Inmob 26-may-98 26-iun-98 1 1 1.315,00 1.221,00 IMETALESI
Lingotes A. 2-jun-98 2-ÍU1-98 1 3 — 1.830,00 iJir.

DIVIDENDOS
CONCEPTO

Oro Manufacturado 1.603,06 9,23

VALOR BRUTO NETO PAGO Plata Manufacturada 35,42 -0,10

C.A.E Único 168,00 126,00 20/06/98 Platino 2.757,00 -11,00
Covimosa 
Nicol.Correa

Complementario 
A cuenta

1250,00
50,00

937,50
37,50

22/06/98
22/06/98

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

Agosto 97 6,989 6,687 7,750 / 5.552 5.211
Septiembre 97 6,463 6.580 7,625 5,410 4.990
Octubre 97 6,384 6.662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5.879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

19 Jun. 1998 9.794,00 9.815,00 9.900,00 9.650,00 9.758,00 26.431
17 Jul. 1998 9.797,50 9.820,00 9.906,00 9.625,00 9.710,00 29.742
18 Sep. 1998 9.866,00 9.971,00 9.971,00 9.900,00 9.900,00

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR AI’ER'ITJRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Sep. 98 109,43 — 109,41 109,20 109,28 44.541

■divisa EXTRANJERA

Altas F.l.A.M.M

A.B. Dinerplus

177.031.25

204.973.17 29.72

' 174.836,87

202.117,23

BM Dinerdivisa 1.545,90 -11.99 1.497,97

Madrid Divisa FIM 1.639,48 -4.40 1.448,85

BBV Dinero 274.617.36 13.21 270.068,63 ■ FONDTESOROS
BBV Monetario 12.151.53 0,25 11.965,35 A C Clienta 189.545,88 12.55 186.599,61

BCH Fondimo I 257.350.49 21,05 253.014,67 A.C. Deuda 1.957,92 -0,84 1.926,01

BEX-Diner 180.496,98 12,79 177.975,20 BM Fondtesoro 1.962,08 -4,16 1,911.15

Bandesco Monetario 104.922,48 8,87 104.166,42 Beta Deuda Fond. 1.787,31 -1,51 1.761.25

Bankpvme Fondval. 121.554,38 9,91 119.623,00 Dinermadrid-FIAMM 187.869,17 __ 185.058,61

Beta Dinero FIAMM 210.902,57 15,80 207.469,57 Fondeada Ahorro 20.998,09 -9,22 20.695,31

Caixa Galicia Din. 134.435,43 6,41 132.515,78 Fondeuda Efectivo 204.491.00 15,98 201.380,67

Cavaldiner 222.196,44 14,30 219.254,37 Ibercaja Dinero II 170.287.51 16,54 167.757,85

Cavaldiner Oro 139.037,69 11,80 136.614.87 Indosuez Fondtesoro 20.668.78 -4,79 20.240.61

Cuentafondo FIAMM 206.527,50 13,27 203.642,07 Mapire Fondtesoro 1.867.70 0,08 1.843,37

Piner BM FIAMM 207.455,85 14,86 204.280,23 Santander Dinero_______ 184.812.22 14,41 182.260.60

Dinemavarra 183.009.49 25.81 180.634.51

Eurovalor 1II 228.741.78 41.46 225.068.25

PI.AZ0 111’0 DIE

A un día 4,33 -0,08

' A una semana 4,33 -0,06

A quince días 4.34 -0,04

1 A un mes 4,35 -0,02

i A tres meses 4,34 __

A seis meses 4,23 __

A un año 4,18 __

1d 7d 15d 1m Sm « m 12fn

UI.TIMO DII-. nN/97

Renta 4 Internacional 1.264.78 1.172.30

■mixto RENTA VARIABLE

BBV Inversisn 94 1.563,07 -3.84 1.440.49

Bela Crecimiento 21.439.15 -217.0.5 16.914.75

Eurovalencia VCG 1.364.32 3.27 952.18

Eurovalor I 578.82 4.13 463.30

Fonbolsa 40.145.77 -401.61 30.797.72

Fonfomento FIM 15.795.41 -38.95 14.618.89

Fonpatri monio 23.946.49 -114.32 20.923.39

Fon penedes Mixto 1.489.89 -5.37 1.392.98

Indosuez Bolsa FIM 331.440.85 1.685.21 267.80.5.38

Indosuez Universal 128.193.49 1.130.07 106.667.69

Renta 4 Bolsa 2.443.39 1.899.38

■renta FIJA_________________________

BBV Ahorro 1.623.62 -1.26 1.593.86

BBV Bono 2001 112.951.40 -106.29 109.872.06

Fondmadrid • 225.422,79 17.48 222.272,73
Alhambra r.LM.

Arpentaria Global

Z.ZJH.y/ 

1.558,01 -2.92 1.454,28

BBV Kenta yi_________

BCH Mixto Acciones

í.300,/0

2.896.66

-V.ZV

-14,11

1.^IV^.^J**

2.450.06

Fondpostal Moneta. 259.445,88 18.88 255.959,11 Bandesco Divisas 15.781.00 48.50 15.005.84 BM Dinerbolsa 1.364.51 -1,94 1.341.53

Fonpenedes FIAMM 1.236,77 0.10 1.220,11 Reta Renta Plus 1.136,95 -3,28 __ Bandesco Ahorro 1.057.12 -0,34 1.050.50

ibercaja Dinero 226.825,36 20.19 223.818,29 Beta Valor FIM 2.730,81 -14.24 2.337.56 Bandesco R. Fija 1.649.74 -1,17 1.611.26

Ibercuenta 224.408,52 21.01 221.229,78 Cesta Europe 1.012,14 -3.62 __ Beta Renta FIM 2.352.08 1,10 2.312.17

Indosuez Oro 1.584.584,21 144,88 1.558.5 18,76 Foncaixa Mixto 28 1.095.40 -2.38 __ Credipas deuda 1.712.53 -1,69 1.686.05

Indosuez Tesorería 265.575,63 16,27 261.991,23 Foncenhis, F.I.M. I.702.02 -1.65 1.625.27 Cuentafondo Ahorro 2.272.39 -13,21 2.043.71

Kuixarent 208.466,64 208.466,64 Fondejecutivos 216.514.23 __ 189.536.14 Cuentafondo Renta_ 1.902.93 -4,47 1.854.05

Santander Tesoreri

Su. Sant. FIAMM

225.615,97

230.406.95

10,84

13,53

222.342,14

227.822,26

Thercaja Renta 2.338.46 14.17 2.137.91 C.Catal.Prcv 2.558,49 2.517.10

Indosuez Global_____ 127.763.78 -292.73 122.662.81 Eurovalor 11___________ 881,64 -0.75 865.86

UI.TI.MO DIE IIN/97

Foncaixa 10 2.052,82 0,38 2.025,06

Foncaixa 11 2.176,45 0,42 2.139,43

Foncaixa 2 2.862,15 0,51 2.822,94

Foncaixa 6 100.000,00 __ 100.000.00

Foncaixa Mixto 25 1.112.30 -2,83 —

Foncreci miento 132.546,42 4,44 130.646.59

Fondpostal 2.844,36 58,20 2.716.79

Fondpostal Divisas 3.218.27 -5.44 2.995.10

Fonpcncdes FIM 1.345.18 -0,83 1.331.07

Fonrenta Fija FIM 17.132.15 -14,23 16.835.98

Fontesoreria 11.001.83 0,77 10.805.15

Iberahorro 2.331.44 -0,51 2.292.60

Iberlion Ahorro 221.928.09 287,46 216.266,48

Indosuez Patrimonio 20.605.49 -42,45 18.519.91

Interes Diario BCTI 1.189.33 0,07 1.175.55

Invcrsabadell 2.655.50 6,65 2.419,68

Renta 4 Ahorro 1.7Í5.9I __ 1.684.08

Rural Gijón deuda 15.019.56 -34.73 14.992.63

Santander Ahorro 2.312.17 0.13 2.285,98

S. Sant. 2.FIM 2.265.24 0.26 2.250,33

■renta VARIABLE

BCH Acciones 2.204,73 -22.35 1.726,48

Bandesco Renta V. 27.218,80 -238.63 20.897,67

Beta Acciones 23.740,72 -289.24 17.836.34

Cuentafondo Bolsa 1.856.42 -21.70 1.501.71

Foncaixa Bolsa 5 4.293,83 -53.1.5 3.37^63_

Ibcrlion Bolsa 2.388,28 -24.84 1.829.01

BM Garantizado 1.506.64 1.00 I.462,97

Beta Euro Accio.____ 1.259.88 -7.48

M.C.D,2022
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El siniestro, que casi alcanza los 
patios de varias residencias de 
Waldo, ha forzado la evacuación de 
decenas de personas

Detenido en 
Madrid por 
apuñalar a su 
compañera

Efe- Madrid

La Policía detuvo ayer a 
Cipriano Alberto F.O., de 51 
años, por haber apuñalado pre
suntamente a su compañera, 
Esther G.L, de 44 años, quien 
murió horas después en la Clí
nica Puerta de Hierro al tener 
afectado el corazón.

Según Jefatura Superior de 
Policía, minutos después de las 
08.00 horasun vecino de la calle 
Isla de Oza, en el distrito de 
Fuencarral, llamó al 091 en 
demanda de ayuda ya que la 
mujer se encontraba tendida 
sobre un charco de sangre en el 
descansillo de la primera plan
ta, donde está situada su vivien
da.

Mientras el SAMURevacua- 
ba a la víctima a la Clínica Puerta 
de Hierro, agentes del Cuerpo 
Nacional de Policía y de la 
Policía Municipal inspecciona
ban el inmueble en busca del 
agresor. Algunos testigos co
mentaron que después de haber 
cometido el delito, el presunto 
autor huyó e intentó coger un 
taxi, pero el conductor se negó 
a que subiera al vehículo, y el 
individuo regresó para ocultarse 
en el edificio.

Cipriano Alberto fue halla
do escondido en el hueco de la 
escalera de la planta baja y es
taba sangrando a causa de dos 
heridas que tenía en el cuello y 
en un brazo. Junto a él había un 
cuchillo ensangrentado, con el 
que al parecer se había 
autolesionado. Las heridas eran 
superficiales, por lo que, una vez 
curado fue conducido por el 
Grupo de Homicidios a depen
dencias policiales.

De las dilegencias instruidas 
se deduce que Cipriano no vi
vía actualmente con la víctima 
y que acudió a la vivienda don
de, tras llamar a la puerta, ata
có a la mujer cuando esta abrió.

Detectado un 
terremoto de 
baja intensidad 
en Albacete

Efe- Albacete

El Instituto Geográfico Na
cional informó ayer de un te
rremoto localizado en la Sierra 
del Segura (Albacete), de baja 
intensidad y cuyo epicentro se 
situó en la localidad de Riópar.

El movimiento sísmico se 
produjo a las 17,02 horas, con 
una intensidad de 3 grados en 
la escala Richter.

Sólo algunos vecinos nota
ron unas pequeñas vibraciones 
en el suelo que atribuyeron al 
paso de algún camión con car
ga pesada.

La Casa Blanca ha declarado la zona como ''catastrófica''

Los incendios forestales
siguen azotando Florida
Las ligeras lluvias de las 
últimas horas no fueron su
ficientes para ayudar a los 
bomberos en su lucha con
tra los incendios forestales 
que continuaban azotando 
ayer el norte del estado de 
Florida.

Efe- Florida

Desde finales de mayo, al 
menos unos 107 incendios, pro
vocados por la intensa ola de 
calor y sequía han consumido 
unas 19.000 hectáreas en 28 de 
los 67 condados de Florida, 
principalmente en la parte nor
te y central del estado.

Los siniestros han dañado o 
destruido cerca de 80 viviendas 
y forzado la evacuación de va
rias poblaciones.

Según las autoridades, por 
los menos una persona murió y 
otras 13 han sufrido lesiones.

Las lluvias no sofocaron el 
fuego, que continúa en los bos
ques cercanos a la ciudad de 
Waldo, a unos diez kilómetros 
al noreste de Gainesville, don
de unas 290 hectáreas se con
sumieron el jueves.

El siniestro, que casi alcan
za los patios de varias residen
cias de la pequeña localidad, ha 
forzado la evacuación de dece
nas de personas.

Un total de 2.900 hectáreas

Una joven ahogada y un 
desaparecido en Ferrol

Efe- S. de Compostela

Una joven de 17 años, 
B.G.P., murió ahogada en el río 
Miño en la tarde del jueves, a 
la altura de Esteiro-Carregal, 
término municipal de Tomiño 
(Pontevedra), según informó 
ayer la Subdelegación del Go
bierno en Pontevedra.

La joven se encontraba ba
ñándose en la desembocadura 
del río Furnia en compañía de 
tres amigas, cuando comenzó a 
solicitar ayuda y se sumergió, 
a continuación, sin que le pu
diesen prestar auxilio.

Se iniciaron las labores de 
búsqueda con la intervención de - 
dos lanchas «zodiac» de la Ma

El presidente Clinton está muy afectado por los incendios.

de bosques se ha quemado esta 
semana cerca de esa ciudad. «Es 
como un pueblo fantasma», 
aseguran las autoridades.

El presidente de Estados 
Unidos, Bill Clinton, declaró el 
jueves zona de desastre ocho 
condados de Florida afectados 
desde finales de mayo por los 
siniestros.

La declaración permitirá a 
esas zonas recibir ayuda fede
ral financiera especial para 
zonas devastadas por catástro
fes naturales.

rina Portuguesa y una de la 
Marina Española, el equipo de 
buceo de bomberos de Vilanova 
de Cerveira (Portugal) y el de 
Protección Civil de Sanxenxo, 
además de la Protección Civil 
de Tomiño y cinco componen
tes de la Guardia Civil.

En la mañana de ayer, guar
dias civiles del Grupo Especial 
de Actividades Subacuáticas 
(GEAS) hallaron el cuerpo sin 
vida de la muchacha, en una 
zona profunda del río cerca del 
lugar de la desaparición.

Desaparecido

Por otra parte, desde prime
ra hora de esta mañana, la Guar

Los condados declarados 
zonas de desastre son: Brevard, 
Columbia, Duval, Flagler, 
Putnam, Seminole, St. John’s 
y Wakulla, informó la Casa 
Blanca.

El gobernador de Florida, 
Lawton Chiles, que recorrió el 
jueves varias de las zonas afec
tadas al oeste de la ciudad de 
Jacksonville, aseguró que so
licitará más ayuda federal para 
combatir las llamas. Estos son 
los peores incendios en la re
gión norte del estado.

dia Civil y miembros de Sal
vamento Marítimo busca a ün 
joven bañista también desapa
recido el jueves por la tarde en 
una playa de Ferrol, según in
formó ayer el Centro de Salva
mento de Fisterra.

El joven, cuya identidad no 
ha sido facilitada hasta el mo
mento, aunque se sabe que su 
nombre es José y que tiene entre 
18 y 20 años, desapareció cuan
do fue arrastrado por la corrien
te.

La búsqueda continúa, por 
el momento, en las aguas cer
canas a la playa de Esmelles, 
en San Jorge, donde se bañaba 
el muchacho, aunque el radio 
de acción puede ampliarse.

Aterrizaje 
forzoso en 
Dinamarca de un 
avión chárter con 
destino a Málaga

Efe- Copenhage

Un avión «chárter» con 151 
pasajeros noruegos con desti
no a Málaga efectuó ayer vier
nes un aterrizaje forzoso en el 
aeropuerto de Kastrup- 
Copenhague tras detectarse irre
gularidades en el tren de aterri
zaje, informaron las autorida
des del aeropuerto danés.

El aparato, un Boeing 737 
de las líneas Air Europe había 
salido del aeropuerto de 
Gardemoen, al norte de Oslo, 
ayer por la mañana y poco des
pués el piloto comunicó a la 
torre de control que advertía 
«problemas en el sistema hi
dráulico de las ruedas».

En el aeropuerto noruego se 
observaron restos de goma en 
la pista de despegue, y el pilo
to optó por aterrizar en 
Copenhague.

«El aparato tomó tierra sin 
incidentes y permanece en la 
pista de rodaje», informó un 
portavoz de Kastrup- 
Copenhague, donde varios ca
miones de bomberos y ambu
lancias estaban preparados.

Hasta ahora se ignora lo que 
ocurrió en el despegue, pero se 
comprobó que una de las rue
das había sufrido un pinchazo. 
El aparato voló de Oslo a 
Copenhague con el tren de ate
rrizaje desplegado, informan las 
autoridades de Kastrup.

Autobuses canarios 
suspenden el 
servicio por 
agresiones

Efe- Las Palmas de G.C.

Los conductores de la com
pañía de transporte de viajeros 
Utinsa, de Gran Canaria, deci
dieron ayer suspender los ser
vicios que prestan los domin
gos y festivos entre las 05.00 y 
las 09.00 horas ante las sucesi
vas agresiones que sufren por 
grupos de jóvenes, sobre todo 
en verano.

El presidente del comité de 
empresa, José Manuel Loren
zo Santana, anunció esta deci
sión acordada por unanimidad 
y dijo que no restablecerán el 
servicio hasta que las autorida
des competentes, los ayunta
mientos y el Gobierno Civil de 
la isla, tomen las medidas opor
tunas.

Explicó que la situación «se 
ha hecho insostenible» y que han 
tomado esta determinación 
después de agotar todas las vías 
posibles para tratar de resolver 
el problema.
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Se aprovechaban de los que acudían a por el sustitutivo

7 detenidos por traficar 
en un centro de metadona

Barcelona: se entrega tras
envenenar a su marido

Efe- Valencia

La policía ha detenido a siete 
personas por un presunto delito 
de tráfico de drogas en las cer
canías y en el interior del Dis
pensario de Metadona de Valen
cia, drogas que conseguían con 
recetas de pensionistas o con las 
dosis que recibían como toxi
cómanos.

Según informaron ayer fuen
tes de la Jefatura Superior de 
Policía de la Comunidad Valen
ciana, después de unas investi
gaciones, el pasado día 16 miem
bros de la Comisaría del Grao- 
Cabañal establecieron un ser
vicio de vigilancia en los alre
dedores del Dispensario de 
Metadona, en la calle Dr. Mar
co Sopena.

Los detenidos, a los que se 
les incautó más de 200 dosis de 
comprimidos piscotrópicos, 
varias cantidades de dinero pro
ducto de las ventas y algunas 
armas blancas, son RosaM.G.G., 
de 33 años; Catalina H.M., de 
34; Antonio H.L., de 32; Manuel 
R.T, 36; José Carlos A.M., 31; 
Sebastián L.R.C., 35, y Pedro 
Salvador T.S., de 28 años.

En ese centro, informó la 
policía, «al amparo de la admi
nistración legal del sustitutivo 
de los opiáceos, los toxicóma
nos que acuden a él aprovechan 
para realizar tráfico ilícito de 
sustancias psicotrópicas», que en 
muchos de los casos han adqui-

Desarticulada en 
Barcelona una 
red de bodas con 
inmigrantes

Efe-Barcelona

La Policía de Barcelona in
vestiga la existencia de un cen
tenar de «matrimonios de con
veniencia» entre ciudadanos de 
India y Pakistán con mujeres de 
la UE, tras la detención de cua
tro pakistaníes que cobraban de 
500.000 a un millón de pesetas 
por introducir en España a los 
inmigrantes y concertar las bo
das.

Según informó ayer la Jefa
tura Superior de Policía de Bar
celona, ya se han confirmado 15 
rn.atrimonios de estas caracterís
ticas, pero los investigadores sos
pechan que sólo en la provincia 
de Barcelona pueden superar el 
centenar.

La Policía detuvo hace dos 
meses a Mohammad M.K., de 37 
años y Mohammad A., de 33, 
mientras que esta semana han 
sido detenidos Mohammad A., 
de 35 y Zia U., de 36. como 
presuntos responsables de esta 
red de inmigración ilegal. 

rido de forma fraudulenta con 
recetas de pensionistas o con las 
propias dosis que ellos reciben.

El «permanente tráfico de 
drogas se viene realizando de for
ma ostensible dentro del mis
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mo recinto, desvirtuando así la 
imagen de asistencia social que 
este Centro ofrece para la reha
bilitación y terapia de los 
tóxicomanos», según la Jefetura 
Superior de Policía.
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Efe- Barcelona

Una vecina de Llicá d’Amunt 
se entregó esta semana a la po
licía y se confesó autora de la 
muerte de su marido al que ase
gura haber envenenado con pas- 
tillas, informaron ayer fuentes 
policiales.

El presunto parricidio se pro
dujo el pasado miércoles en el 
domicilio que el matrimonio, 
formado por Antonio Torres 
Pereira e Isabel S.M., ambos de 
58 años, posee en la urbaniza
ción Ca L’Estapé de Llicá 
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V 
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d’Amunt.
Ese día, Antonio Torres in

gresó en el Hospital General de 
Granollers en estado grave y, 
según explicó su esposa a los 
médicos, su marido había su
frido un paro cardíaco mientras 
hacía «footing», una de sus 
aficiones. Los médicos inten
taron salvarle la vida pero poco 
después el vecino de Llicá fa
lleció.

Unas horas más tarde, la 
mujer se presentó en la Comi
saría de Policía de Sant Andreu 
en Barcelona y confesó.

1 
k 
I 
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El creador del Banco de los Pobres, 
Muhammad Yunus; el ex jesuita Vicente Ferrer, 
el médico Joaquín Sanz y el misionero Nicolás 
Castellanos fueron los premiados

El Príncipe de Asturias de la Concordia 
reconoció la solidaridad con el Tercer
Mundo

El creador del Banco de los Pobres, 
Muhammad Yunus; el ex jesuita Vicente 
Ferrer, el médico Joaquín Sanz Gadea y el 
misionero Nicolás Castellanos, que traba
jan con los pobres en distintos países del 
Tercer Mundo, fueron galardonados ayer 
con el Premio Príncipe de Asturias de la 
Concordia 1998.

En el fallo del jurado, hecho público ayer 
por su presidente, Sergio Marqués, jefe del 
Gobierno asturiano, se destaca el trabajo 
«abnegado y tenaz» y la «contribución ejem
plar» cíe los galardonados, en áreas geográ
ficas. y en actividades distintas, al progre
so y la mejora de las condiciones de vida 
de los pueblos, «ayudando de esta forma al 
mejor entendimiento entre los hombres».

La candidatura conjunta, apoyada por 
unanimidad por los miembros del jurado, 
fue presentada por el padre Angel García, 
fundador de la organización Mensajeros de 
la Paz, galardonado con el Premio de la 
Concordia en el año 1994.

Nicolás Castellanos dimitió como obispo 
de Palencia en 1992 para dedicarse a la labor 
misionera en Bolivia, mientras que el mé
dico Joaquín Sanz Gadea se ha distinguido 
por su trabajo sanitario en la provincia 
oriental del Congo.

Muhammad Yunus es el fundador del 
Banco de los Pobres en Bangladesh, y el ex 
jesuita Vicente Ferrer ha desarrollado su 
labor de ayuda a los pobres en la India.

Además de la candidatura conjunta pre
sentada por Angel García, los cuatro ga
lardonados habían sido propuestos indivi
dualmente y recibieron más de 3.000 car
tas de apoyo.

Al galardón, séptimo de los ocho pre
mios que anualmente concede la Fundación 
que lleva por nombre el título del Herede
ro de la Corona, se habían presentado 39 
candidaturas procedentes de 19 países.

El jurado estuvo formado por los miem
bros del Patronato de la Fundación Prínci
pe de Asturias, entre ellos el alcalde de 
Oviedo, Gabino de Lorenzo, y los presiden
tes de la Fundación Príncipe, José Ramón 
Alvarez Rendueles; del Grupo Duro 
Felguera, Ramón Colao; del Banco de 
Asturias, Juan Manuel Desvalls; de 
Freixenet, José Ferrer; de la Sociedad Es
tatal de Participaciones Industriales, Pedro 
Ferreras; de Hunosa, Luis Tejuca; del Gru
po Masaveu, Elías Masaveu; y de Prensa 
Española, Guillermo Luca de Tena.

El Premio está destinado a distinguir «la 
labor científica, técnica, cultural, social y 
humana real izada por personas, equipos de 
trabajo o instituciones en el ámbito inter
nacional, prioritariamente en el de las na
ciones pertenecientes a la comunidad ibe
roamericana».

El galardón de la Concordia, que en la 
pasada edición correspondió a los músicos 
Yehudi Menuhin y Mstilav Rostropivch, está 
dotado, al igual que el resto de los Premios 
Príncipe de Asturias, con cinco millones 
de pesetas y la reproducción de una escul
tura diseñada por Joan Miró.J.M.V.

VICENTE FERRER

ri^

JOAQUIN SANZ GADEA

NICOLAS CASTELLANOS

MUHAMMAD YUNUS
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Alejandro Sanz reunió a
20.000 personas en Barcelona

El cantante madrileño Ale
jandro Sanz reunió el jueves por 
la noche a unas 20.000 personas 
en el Palau Sant Jordi, según la 
organización, en el primero de 
los dos recitales que ofrecerá en 
Barcelona para presentar su 
cuarto disco, «Más».

Sanz, en gira por una 
cincuentena de localidades es-

iniciado el recital interpretando 
«Hoy que no estás».

En dos horas y cuarto de con
cierto, Sanz interpretará más de 
dos docenas de canciones, entre 
ellas algunas tan conocidas como 
«¿Y si fuera ella?»,«Aquello que 
me diste», «Corazón partió», «La 
fuerza del corazón», «Viviendo

deprisa» o «Si tú me miras», además 
de un popurrí con «Se le apagó la luz», 
«Pisando fuerte» y «Mi primera can
ción». Los organizadores del concierto 
han anunciado que el próximo 12 de 
septiembre Alejandro Sanz ofrecerá 
un nuevo recital en el Palau Sant Jordi 
y a partir de hoy se podrán a la venta 
las entradas.R.Q.
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pañolas desde la semana pasa
da, repetirá hoy en el mismo re
cinto y ofrecerá un segundo con
cierto para el que hace meses que 
se agotaron todas las localida
des disponibles.

Acompañado por una banda 
de diez músicos, Alejandro Sanz, 
el mayor vendedor español de 
discos en la historia del pop-rock 
nacional, con 1’3 millones de 
copias distribuidas de «Más», ha

Estas vacaciones, haga las maletas 
...contando

Unos 109.000 
niños dejaron 
España durante 
la Guerra Civil

La historiadora y secretaria 
general del Archivo «Guerra y 
Exilio» (AGE), Dolores Cabra 
Loredo, dijo ayer que durante 
la guerra civil española cerca de 
109.000 niños abandonaron 
España, en la inauguración, en 
Valencia, del I Encuentro «Gue
rra y Exilio».

La investigadora precisó que 
algo más de medio millón de 
españoles se exiliaron al térmi
no de la contienda civil, en lo 
que consideró la mayor 
emigración que por causas po
líticas ha existido en la historia 
moderna de España.

La mayoría de los exiliados 
españoles fueron a Francia, en 
1939, donde fueron internados 
en campos de concentración, y 
pasaron 'después a México, 
República Dominicana, Argen
tina, Cuba, Antigua Unión So
viética, Estados Unidos y norte 
de Africa.

Sobre el número de muer
tos en la Guerra Civil, Dolores 
Cabra señaló que los historia
dores hablan de un millón de 
muertos, cifra que aumenta con
siderablemente si se cuentifica 
las víctimas de la represión 
política siguiente. La inves
tigadora explicó que la Asocia
ción Archivo de la Guerra Ci
vil se creó el 24 de marzo de 1997 
para preservar la memoria his
tórica sobre la guerra civil y el 
exilio. La AGE firmó un con
venio de colaboración con el Mi
nisterio de Educación y Cultu
ra en octubre de 1997, para la 
recuperación de fondos docu
mentales para su conservación 
y estudios en un Archivo de ti- 
Inlaridad estatal. En 18 países 
ya se han constituido grupos de 
trabajo de exiliados, empeñados 
en recuperar documentación y 
testimonios sobre la guerra ci- 
''d y el exilio.F.A.

las ventajas de 
Halcón Viajes

Nombre . 
Apellidos 
Dirección
C.P......... Teléfono
Deseo recibir información sobre:

£1 1Halcón Viales no hacemos descuentos, porque le 
ofrecemos (a mejor refación calidad-precio desde el principio. No deje que 
le confundan.

Más de 1.000 destinos le esperan. Ya tenemos a su disposición 
todos los programas de este verano, con más de 1.000 opciones: Islas. Pla
yas, Circuitos, Cruceros, Safaris...

Anticipe su reserva, ahora puede elegir, no espere a última hora 
si quiere lo mejor.

No se preocupe por su dinero, y efectúe cuanto antes su 
reserva en Arme. Si después se ve obligado a cancelaría con un mínimo de 
dos semanas de antelación a la salida, le devolveremos integramente el 
Importe.*

Regalo seguro, para las reservas que se efectúen antes del día 50 de 
Junio de 1.998.

Máximas facilidades de pago, en varios meses sin recargo 
con la tarjeta Halcón Viajes Hlspamer, o financiando el importe en las 
mejores condiciones.

Profesionalidad y experiencia para preparar unas vacacio
nes a su medida.

Máxima comodidad, seguro que una de nuestras 500 agencias 
propias se encuentra muy cerca de usted.

Y además... Viales gratis. Simplemente por enviar el cupón 
debidamente cumplimentado a la oficina de Halcón Viajes más próxima a 
su domicilio, participará en el sorteo que efectuaremos semanalmente y 
ante notario, de dos plazas a la República Dominicana.

Halcón Via|es, es la forma más inteligente de 
via|ar.

•Excepto crucero*, viafe* en tren o programa* EXPO’SS

HALCON
Reservas Oí 902 300 600

INFORMACION Y RESERVAS
CIUDAD REAL Alarcos, 17 - Telf.: (926) 21 26 24
Alcázar de San Juan Dr. Bonardell, 13 - Telf: (926) 55 07 18
Daimiel 
Manzanares 
Puertollano 
Tomelloso 
Valdepeñas

Arenas. 19 - Telf.: (926) 85 41 76
Empedrada, 18 - Telf.: (926) 62 07 76
Ricardo Cabañero, 4 - Telf.: (926) 41 01 24
Próxima apertura
Virgen, 8 - Telf.: (926) 32 52 04

hítp://www.halcon-viajes.os

CUENCA C/ Colón, 26 - Telf.: (969) 22 94 65 - Fax: (969) 22 85 00

GUADALAJARA Virgen del Amparo, 21 - Teléfono: (949) 23 08 60

TALAVERA Joaquina Santander, 13 - Teléfono; (925) 82 60 71

TOLEDO Avda. Europa, 18 - Tel.: (925) 25 55 36

C/ Colombia, 8 - Tel.:(925)25 49 12
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El testamento de Sinatra se
cumplirá según sus deseos

El testamento de Frank Sinatra, legenda
rio cantante fallecido hace un mes, será cum- 
plido «a su manera», haciendo realidad la letra 
de «My way», una de sus canciones más 
populares.

Según informó el abogado Andrew Garb, 
ninguno de los herederos de la cuantiosa 
fortuna de Sinatra ha presentado objeciones 
al testamento, hecho público en los tribuna
les de Los Angeles.

En el documento, Bárbara Sinatra, viuda 
del intérprete y actor, heredará los dos hoga
res de «la voz» así como otras propiedades 
y un capital superior a los 3,5 millones de 
dólares.

Para sus hijos, la herencia les otorga un 
capital de 200.000 dólares a cada uno así como 
la explotación de un complejo de oficinas en 
Beverly Hills.

Nancy, Tina y Frank Sinatra Jr. habían 
recibido con anterioridad los derechos de su 
catálogo musical.

La fortuna de Sinatra ha sido valorada de 
forma extraoficial en unos 200 millones de 
dólares y se esperaba que su muerte pudiera 
dar paso a una dura batalla legal entre sus 
herederos.

«Saben que si quieren poner objeciones, 
más vale que salgan victoriosos de la denun
cia porque si pierden, quedarán deshereda
dos», recordó Garb.

Los herederos pueden expresar sus pegas 
a este testamento durante los próximos cua
tro meses, si bien la ausencia de problemas 
hasta la fecha hace pensar que el reparto de 
la herencia tendrá lugar sin incidentes.

Sinatra falleció en su mansión de Beverly 
Hills por un fallo cardiaco, que puso fin a 
una carrera dedicada al mundo del espectá
culo, donde se había convertido en «la voz» 
de la música contemporánea. R.A.

El uso de teléfonos móviles 
aumenta la presión arterial

La radiación electromagnética que emana de 
los teléfonos móviles puede aumentar 
«significativamente» los niveles de la presión 
arterial, según un estudio hecho público ayer, vier
nes, en la revista médica «The Lancet».

El uso de un teléfono móvil GSM durante 35 
minutos causa una subida de la tensión sanguí
nea de entre cinco y diez milímetros de mercu
rio, añade el estudio hecho por la Clínica 
Neurológica Universitaria de Friburgo, en 
Alemania.En el trabajo se observó el efecto de la 
radiación de ese tipo de teléfonos en tres muje
res y siete hombres con buena salud y de edades 
comprendidas entre los 26 y los 36 años. El telé
fono se fijó en el lado derecho de la cabeza y se 
hacía operar por control remoto, de modo que los 
voluntarios no podían saber cuándo funcionaba. 
Los resultados indicaron que la presión sanguí
nea era «significativamente más alta» en los in
tervalos en los que el móvil estaba encendido, 
debido según el estudio, a la constricción de las 
arterias que parece causar el campo 
electromagnético.M.V.

Caballé recauda en Murcia más de
4 millones para el proyecto Hombre

El periodista que entrevistó 
a Diana de Gales hablará 
con Louise Woodward

La soprano Monserrat 
Caballé ofreció el jueves por 
la noche en Murcia un con
cierto en el Auditorio a bene
ficio de Proyecto Hombreen 
el que se recaudaron más de 
cuatro millones de pesetas que 
irán destinados a esta 
organicación.

Caballé, que se prestó para 
dar un recital beneficio de esta 
organización nogubemamen- 
tal ONG enero de 1996, ofre
ció ayer un programa com
puesto por arias de ópera lle
nas de ternura, de Escarlatti, 
Vivaldi, Donizetti y Rossini, 
además de romanzas de zar
zuela y otras piezas de la his
toria del génico lírico espa
ñol. El concierto fue orga
nizado por la Fundación So
lidaridad y Reinserción, que 
apoya a Proyecto Hombre de 
Murcia; por la Obra Social de 
CajaMurcia, así como por 
numerosos voluntarios que 
aportaron su trabajo de for
ma gratuita.M.M.

Louise Woodward, la niñera británica convicta en Esta
dos Unidos por la muerte de un bebé, contará su historia a 
Martin Bashir, el periodista de la BBC que entrevistó en 1995 
a la fallecida Diana, princesa de Gales.

Según fuentes de la cadena británica, la entrevista con 
Woodward se celebrará este fin de semana en la casa natal de 
la niñera, en Elton, en el norte de Inglaterra, y será emitida 
pronto en el programa «Panorama» de la BBC.

Asimismo, la cadena británica destacó que Woodward, de 
20 años, no recibirá dinero alguno por su narración.

Bashir, de 35 años, saltó a la fama tras la controvertida 
entrevista a la princesa Diana a finales de 1995, en la que 
reveló detalles de su vida con el príncipe Carlos de Inglate
rra.

Woodward, convicta en Estados Unidos por el homicidio 
involuntario del bebé Matthew Eappen, de ocho meses, re
gresó el jueves al Reino Unido rodeada de fuertes medidas de 
seguridad.

Tras su llegada a Londres, Louise viajó a la ciudad inglesa 
de Manchester, donde expresó su pesar por la muerte del 
pequeño, pero reiteró su inocencia.

En su pueblo natal, los residentes adornaron las calles con 
lazos amarillos como señal de bienvenida.

Woodward volvió al Reino Unido después de que el Tri
bunal Supremo de Massachussets considerase el pasado martes 
que el juez que entendió en la causa, Hiller Zobel, actuó 
correctamente alrebajar, a finales del año pasado, su condena 
de asesinato a homicidio involuntario por la muerte de Eappen 
en febrero de 1997.V.G.

.2022
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HORIZONTALES.- 1: Clérigo destinado a ayudar al cura párroco.- 2: 
Prolongación de la columna vertebral de algunos animales. Tostad.- 3: Poesía. 
Nombre de consonante. Desluzca.- 4: Vocal repetida. Artículo. Contracción.- 5: 
Demostrativo. Cierto animal.- 6: Materia textil que se saca de la corteza de cier
ta planta liliácea. Rezan.- 7: Argolla. Onda.- 8: Del verbo ir. Ruin. Al revés, anti
gua ciudad caldea.- 9; Mango. Nombre de mujer. Me desternillé.- 10: Contienda. 
Al revés, estuarios.- 11; Remediaba.

VERTICALES.- 1: Contribuir, ayudar a la consecución de alguna cosa.- 2: 
Período adicional con que termina una pieza de música. Población italiana.- 3: 
Onda. Letra griega. Al revés, substancia córnea.- 4: Vocal repetida. Ente. Al 
revés, símbolo químico.- 5: Nombre de consonante. Alga.- 6; Desperdicio que se 
tira en el matadero al descuartizar las reses. Indio del Perú.- 7: Demostrativo. 
Onda.- 8: Símbolo químico. Nota musical. Matrícula de coche española.- 9: 
Constelación. Conjunción. Al revés, cervecería.- 10: Soberano de la India. 
Denotaba alegría.- 11: Cometer un delito.
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras
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Buscar 10 
batallas 
famosas

ARIES. Salud pasable. Se sentirá 
abrumado por el peso de sus res
ponsabilidades y por la falta de 
ayuda de la gente que trabaja a su 
lado .Amor bien
TAURO. Seguirá con molestias. Sea 
realista y no se empeñe en ver cosas 
que sólo existen en su imaginación. 
Carta que le llenará de alegría

GÉMINIS. Salud estupenda. Con 
ese desorden de cuentas que lleva, 
su negocio no prosperará nunca. 
Cuidado con los celos de su pareja. 
No los provoque
CÁNCER. Procure dormir más 
horas. Si no vence su timidez, lo 
pasará muy mal en su profesión. 
Agradable día en lo sentimental

LEO. Salud mejor que ayer. Día 
tranquilo en el plano laboral, en el 
que no surgirán complicaciones de 
ningún tipo. No sea suspicaz con el 
ser amado
VIRGO. Salud buena. Sus ingresos 
aumentarán gracias a un negocio 
que ya daba por pedido. Hoy es un 
día propicio para pasarlo con el ser 
querido

LIBRA. Ligera indisposición que 
pasará pronto. Su exceso de fami
liaridad con sus jefes no le benefi
ciará en absoluto. Día estupendo 
para el amor
ESCORPIO. Salud excelente. 
Debería integrarse totalmente en su 
puesto de trabajo y no dispersarse 
estúpidamente. Mejoría en el amor

SAGITARIO. Debería seguir el plan 
que le han puesto y no saltárselo a la 
torera continuamente. La suerte le 
sonreirá en el terreno económico y 
laboral
CAPRICORNIO. Salud pasable. 
No viva tan al día y programe su 
b9#|ajo con antelación. Trate de 
s^Oisdirse su nostalgia en vez de 
regodearse en ella
ACUARIO. Salud bastante bien. No 
se obstine en seguir ese camino. Es 
un callejón sin salida y pudiera 
sucumbir en el intento.Dia bueno 
para el amor
PISCIS. Salud muy buena. La acti
tud ecuánime que ha adoptado le 
dará mejor resultado que su intran
sigencia anterior. Amor sin cambios

TELA DEARANA 
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Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al

de18, se formará el nombre de un municipio 
Zamora.

1: Gane, derrote.- 2: Pide, exhorta.- 3: Úlcera.- 
Dilatada, prolongada.- 5: Delata.- 6: Jamás.-

4:
7:

Enlazada.- 8: Exhala, despide.- 9: Mérito, capacidad.- 
10: Yerma, seca.- 11: Tragedia.- 12: Alza.- 13: 
Transporta.- 14: Hierva, guise.- 15: Advierte.- 16:
Hierbabuena.- 17: Insignificancia, miaja.- 
18: Aceituna. Vocal: A
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a Juan Onieva dijo que el representante 
de Roberto Carlos quería una mejora 
en el contrato ante las ofertas del 
fútbol inglés e italiano

CipoIIini.

El italiano 
Cipollini repitió 
victoria en la 
segunda etapa de 
la Volta

Efe - El Vendrell

El italiano Mario Cipollini, 
del equipo Saeco, fue el vence
dor al esprint de la segunda etapa 
de la 78a. edición de la Volta a 
Cataluña disputada ayer entre 
Port Aventura y El Vendrell, de 
172,7 kilómetros, en los que 
invirtió 4 horas, 14 minutos y 
32 segundos.

Tras el corredor italiano, 
vencedor también del primer 
sector de la primera etapa, lle
garon el holandés Jeroen 
Blijlevens y el italiano Mario 
Traversoni que daban tiempo al 
pelotón del líder, Boardman.

La jornada comenzó con un 
ritmo soporífero, quizás, por el 
calor, por lo que el pelotón se 
limitó a ir consumiendo kilóme
tros a ritmo parsimonioso, sin 
sobresaltos ni tirones.

Fue hacia el kilómetro 63 
cuando el italiano Andrea 
Ferrigato y el francés Jacky 
Durand decidieron romper la 
monotonía y se fueron en bus
ca de la meta en solitario.

El pelotón no reaccionó, 
aunque el conjunto Gan, del 
líder Chris Boardman, contro
laba la escapada al no permi
tirles que su ventaja superara los 
dos minutos, para acabar neu
tralizándoles a falta de pocos 
kilómetros para el final.

Tras las neutralización, el 
conjunto Saeco de Mario 
Cipollini no escatimó esfuerzos 
y puso a cuatro de sus ocho 
corredores al frente del grupo, 
entre ellos al propio Cipollini. 
Sus más directos rivales, el 
TVM de Blijlevens y el 
Mercatone Uno de Traversoni, 
seguían su estela aunque, como 
si fuera un calco de la primera 
etapa, tuvieron conformarse con 
ver como nuevamente ganaba.

Hoy se disputará la tercera 
etapa con salida en la localidad 
tarraconense de El Vendrell y 
llegada en el barrio de Sants de 
Barcelona, con 151,3 kms.

El brasileño, molesto con el vicepresidente del Real Madrid

R. Carlos: ''Onieva rae 
dirá las cosas a la cara"
El defensa brasileño Rober
to Carlos, que milita en el 
Real Madrid, se ha mostra
do ayer, viernes, molesto por 
las declaraciones realizadas 
en España por Juan Onieva, 
vicepresidente económico 
madridista, y ha señalado 
que tiene que decirle las 
cosas a la cara y no por 
medio de la prensa.

Efe - Le Ferrier

«El problema no es otro que 
el Real Madrid me tiene que 
pagar los impuestos, como fi
gura en nuestro acuerdo. Onieva 
tiene que tener más respeto 
conmigo, como yo lo he tenido 
siempre con él», comentó a Efe 
el defensa brasileño.

Roberto Carlos, que en nin
gún momento dij o haberse plan
teado no estar en la presenta
ción del Real Madrid, pues in
dicó que tiene un contrato en 
vigor y, por lo tanto, no puede 
hacerlo, reconoció que ayer por 
la mañana habló 
telefónicamente con su repre
sentante, Oliveira Junior.

«Cuando llegue a Madrid 
para la presentación del equi
po voy a hablar con el señor

Femando Vázquez "Entrenar 
al Oviedo es un peldaño más"

Efe - Oviedo

El nuevo entrenador del Real 
Oviedo, Fernando Vázquez, 
afirmó ayer en su presentación 
oficial que entrenar al equipo 
asturiano supone «un peldaño 
más» en el ascenso de su carre
ra profesional y añadió que «es 
un enorme orgullo».

Vázquez afirmó que «la 
oportunidad de entrenar al 
Oviedo permite seguir crecien
do como entrenador», y desta
có que «es equipo con tradición, 
que huele a fútbol e historia, con 
una afición muy fiel y que ha 
sido entrenado por grandes pre
paradores anteriormente».

El entrenador anunció que 
intentará lograr «un equipo que 
lleve la iniciativa, agresivo, no 
conservador, ya que el fútbol no

<0

Roberto Carlos sonríe, ayer en el entrenamniento con Brasil. EFE

Onieva, pues deseo que me diga 
las cosas a la cara y no por medio 
de los medios informativos», 
apuntó a Efe.

El jugador, sin duda, está 
molesto por las palabras de 
Obieva acerca de que el repre
sentante de Roberto Carlos 
desea una mejora en el contra
to, ante las supuestas suculen
tas ofertas que ha recibido del 
fútbol inglés e italiano.

Roberto Carlos fue tajante al 
señalar que nunca ha tenido 
problemas en los anteriores 
clubes en los que ha estado y.

Un momento de la rueda de prensa ofrecida ayer. EFE

se puede dividir, y la defensa y 
el ataque deben ser la misma 
cosa». 

por lo tanto, tampoco piensa que 
los pueda tener en el Real Ma
drid: «Yono planteo problemas, 
ni busco otra cosa que no sea 
que se cumplan los compromi
sos y acuerdos a los que se ha 
llegado».

«Cuando no estoy a gusto en 
un club, tomo la maleta y me 
voy, nada más. Y, de momen
to, esto no ocurre con el Real 
Madrid. He sido campeón de 
Europa y no hay que pensar en 
otras cosas. Tan sólo que se 
cumpla lo acordado», añadió 
Roberto Carlos.

Vázquez añadió que «un 
buen equipo es un colectivo de 
jugadores».

Gaspart: "Pizzi, 
Amor y De la 
Peña siguen 
siendo del Barga"

Efe - Saint Etienne

Joan Gaspart, vicepresidente 
del FC Barcelona, comentó ayer 
en Saint Etienne (Francia) que 
el único internacional español 
de su club que ha sido traspa
sado es Albert Ferrer, al Chelsea 
inglés, pero que Juan Antonio 
Pizzi y Guillermo Amor, que 
parecen tener muy cercana su 
salida, siguen siendo jugadores 
barcelonistas, al igual que Iván 
de la Peña.

Gaspart llegó ayer a esta ciu
dad para presenciar el partido 
del Mundial España-Paraguay 
como miembro de la junta di
rectiva de la Federación Espa
ñola de Fútbol (RFEF) y en 
representación del FC Barcelo
na.

«Sólo se ha ido Ferrer», se
ñaló Gaspart, quien indicó que 
la marcha del lateral se debe a 
«circunstancias profesionales» 
pero que siguen siendo amigos 
tras muchos años de relación.

Respecto a Amor, indicó que 
«está animado» y que «si 
Guillermo se va, lo hará porque 
esté contento y feliz» y que el 
Barcelona, en este asunto, no 
busca por encima de todo un 
beneficio económico.

«Si un día deja de ser juga
dor del Barcelona, que todavía 
no lo ha hecho, me dolería por
que lleva muchos años, pero lo 
hará si quiere porque es feliz y 
lo entendería como profesio
nal», señaló.

En todos los casos dijo que 
se resolverán cuando correspon
da y apreció el hecho de que Van 
Gaal fuera honrado con estos 
futbolistas a la hora de decirle 
lo que pensaba hacer, pero que 
a todos los respetaba como pro
fesionales.

Empresarios de 
Málaga incentivan 
al Beasain con 
unas vacaciones

Efe - Málaga

Un grupo de empresarios 
malagueños ha ofrecido unas 
vacaciones pagadas en la Cos
ta del Sol a la plantilla, técni
cos y acompañantes del Beasain 
si vencen en uno de los dos en
cuentros de la fase de ascenso 
a Segunda división al Talavera, 
y el Málaga gana el próximo do
mingo.

Según confirmó a Efe uno de 
los empresarios, Sergio García, 
el incentivo consiste en «una 
semana de vacaciones, o vanos 
días, como prefieran» en un 
hotel del municipio malagueño 
de Benalmádena-Costa.
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Ganó por la mínima a Bulsaria con un sran sol de Ipkeba

Nigeria ya está en octavos
Nigeria 1

Búlgar a 0

NIGERIA:Rufa¡; Adepoju, 
West, Uche, Babayaro; Finidi 
(Babangida, m.86), Óliseh, 
Ókocha, Lawal; Ikpeba 
(Yekini, m.77) y Amokachi 
(Kanu, m.69).

BULGARIA:Zdravkov; 
Kischischev, Guintchev, 
Ivanov, Petkov; Iliev (Penev, 
m.70), Balakov, Hristov 
(Borimirov, m.46), Yankov 
(Batchev, m.86); Kostadinov 
y Stoichkov.

Arbitro: Mario Sánchez 
Yantén (CHI). Mostró tarjetas 
amarillas a Mutui (m.20), 
Uche (43), Ikpeba (50) y 
Okocha (72), por Nigeria, y a 
Iliev (67) y Kischichev (m.80).

Goles:1-0, m.27: Ikpeba re
cibe dentro del área un ba
lón de Amokachi, sienta a su 
marcador, Ivanov, y supera 
a Zdravkov.

Incidencias: segundo parti
do del Grupo D del Mundial 
de Francia’98 disputado en 
el Parque de los Príncipes, 
de París. Estadio práctica
mente

Efe - París

Nigeria alcanzó al paso, con 
un desgaste físico razonable
mente bajo, los octavos de final 
del Mundial al imponerse a 
Bulgaria, que aún conserva po
sibilidades de pasar, en un par
tido que dominó con claridad 
pero que se complicó por un 
exceso de confianza que la lle
vó a subestimar a su rival.

Con el objetivo mínimo de no 
perder, Bulgaria optó de salida 
por atrincherarse en su campo y 
ceder la iniciativa a su rival a 
modo de tanteo. Los nigerianos 
tomaron el mando de las opera
ciones y ya en el minuto tres un 
lanzamiento de Finidi obligó a 
Zdravkov a enviar el balón fue- 
m con enormes problemas.

El ritmo de los africanos.

El nigeriano Ipkeba marcó un precioso gol que le vale a su Selección pasar a octavos de final. efe

aliados con el sofocante calor, 
comenzó a hacer estragos ape
nas cumplidos diez minutos. 
Limitados a capear el temporal, 
los jugadores búlgaros asistie
ron impertérritos a la exhibición. 
Oliseh de falta directa, y Victor 
Ikpeba, que falló de cabeza solo 
ante la portería, avisaron. Y en 
el minuto 27 Ikpeba puso fin a 
los fuegos artificiales.

Una jugada aparentemente 
inocua situó a los nigerianos por 
delante. Después de varios mi
nutos de juego anodino, Okocha 
observó desmarcado a 
Amokachi, éste cedió a Victor 
Ikpeba y el delantero centro del 
Mónaco, en medio metro, se 
deshizo de un defensa búlgaros 
y batió por bajo a Zdravkov.

El gol, lejos de alentar siquie
ra una tímida reacción, anestesió 
por completo a Bulgaria. Ape
nas dos minutos después de su 
gol, Ikpeba ejecutó su enésimo 
desmarque por la izquierda ante 
la mirada impasible de la defensa 
europea, que se tragó su enga
ño.

Su disparo, sin embargo, salió

rozando un poste.
Nigeria se recreó con las fa

cilidades en defensa de Bulgaria 
y con los pasillos libres que tanto 
Kischichev como Petkov deja
ban por sus bandas. Ikpeba, siem
pre demasiado rápido para cual
quier búlgaro, erró una ocasión 
clamorosa, el restó se adorme
ció y, en los cinco minutos fina
les, Bulgaria revivió con las 
distracciones de los centrales 
nigerianos.

Hristo Stoichkov, silbado 
sistemáticamente cada vez que 
tocó el balón, envió un balona- 
zo con la derecha desde fuera del 
área tras un rebote que el dubi
tativo Rufai detuvo con proble
mas acinco minutos del descan
so. Dos después, Balakov apa
reció súbitamente por donde 
menos se le esperaba y ante los 
titubeos nigerianos elevó el 
balón por encima de Rufai. 
Veinte centímetros evitaron el 
empate.

El seleccionador búlgaro, 
Hristo Bonev, introdujo en la 
segunda mitad a Daniel 
Borimirov por Marian Hristov.

El cambio y un par de ajustes 
defensivos produjeron que al 
menos Bulgaria no diese la sen
sación de vulnerabilidad de los 
primeros 45 minutos.

Sus problemas en ataque, sin 
embargo, no encontraron arre
glo.

Stoichkov, aburrido, se tras
ladó a la banda derecha para huir 
del marcaje de Uche o Mutiu - 
en función de por dónde 
deambulara- y sólo halló, como 
en todo el partido, motivos para 
el enfado, tal es su costumbre. 
Riñó hasta la saciedad a sus 
compañeros, compuso gestos de 
impotencia y falló lo imperdo
nable en el minuto 68 solo fren
te a Rufai.

Precisamente en el portero del 
Deportivo de La Coruña estuvo 
a punto Bulgaria de encontrar su 
mejor aliado, vista su impoten
cia para empatar por sus propios 
medios. Bonev puso en acción 
a Lubo Penev junto a Kostadinov 
y retrasó a Stoichkov para que 
ejerciese de lanzador. Rufai, sin 
embargo, ya apenas tuvo que 
angustiar a sus compañeros.

Milutinovic: "El 
pueblo nigeriano 
merecía esta 
victoria"

Efe - París

El serbio Bora Milutinovic, 
seleccionador de Nigeria, se 
mostró «inmensamente feliz» 
por la clasificación del equipo 
para los octavos de final de 
Francia’98, tras vencer ayer a 
Bulgaria, y afirmó que «el pue
blo nigeriano se merecía este 
triunfo».

«Estoy muy contento con los 
jugadores, porque de ellos es el 
éxito y ahora se merecen dis
frutado», añadió Bora Milutino
vic, que cumple la tradición de 
clasificar a todas las seleccio
nes que dirige para la segunda 
ronda del Mundial, como ocu
rrió anteriormente con México, 
Costa Rica y Estados Unidos.

El seleccionador nigeriano 
reconoció que el rendimiento de 
su equipo hoy fue inferior al del 
debut contra España. «Es lógi
co, la selección española era el 
rival más fuerte del grupo y el 
esfuerzo fue máximo. Hoy tu
vimos algún bajón, peroel equi
po supo controlar bien el parti
do en todo momento».

Preguntado sobre si en la 
última jornada, en la que ya 
sabrá quienes son los dos pri
meros clasificados del grupo C 
y podra, así, evitar en la segun
da ronda al anfitrión Francia, 
Milutinovic respondió: «ahora 
es momento de festejar y diver
timos, ya habrá tiempo para 
pensar en eso».

Hrisío Bonev

El semblante de Hristo 
Bonev, seleccionador búlgaro, 
era diametralmente opuesto al 
de Milutinovic y, tras felicitar 
a Nigeria, reconoció que en la 
última jornada ante España 
«habrá que jugárselo todo para 
ganar, porque otro resultado ya 
no vale».

Bulgaria tieie un solo pun
to en dos partidos.

«Durante la primera parte el 
juego estuvo equilibrado y debo 
confesar que el gol de Ikpeba 
nos mató, pero tas el descanso 
dominamos claramente el par
tido. No merece la pena poner 
excusas, ya que la realidad es 
que no supimos aprovechar 
nuestras ocasiones y perdimos ■, 
indicó Bonev.
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Los colesiados han pasado de la permisividad a la severidad

El toque de atendón de Hatter Joseph 
provocó la expulsión de seis jugadores

José Antonio DIEGO

Seis jugadores han sufrido en 
sus carnes, en forma de expul
sión, el súbito rigor arbitral 
desatado a raíz del toque de aten
ción que el pasado miércoles dio 
a los jueces el nuevo presidente 
de la FIFA, Joseph Blatter.

L^ benignidad que, a juicio 
del presidente, estaban mostran
do los árbitros durante las pri
meras jornadas del Mundial fue 
cortada de raíz cuando Blatter 
recordó «personalmente» a los 
jueces mundialistas sus obliga
ciones correctivas.

Blatter observó que «algunos 
árbitros se han olvidado de las 
duras entradas por detrás» (el 
famoso «tackle») y que si era 
preciso visitaría la residencia de 
los 34 jueces, en las cercanías 
de París, para hablar con ellos 
sobre este asunto.

La reprimenda surtió efecto 
ya eJ miércoles por la noche. El 
camerunés Raymond Kaila fue 
el primer sorprendido cuando el 
árbitro australiano Edward 
Lennie le mandó al vestuario en 
el minuto 43 del partido contra 
Italia, en Montpellier. El africano 
conducía el balón pero su cho
que con Luigi Di Bagio, que le 
salió al paso, fue interpretado por 
el árbitro como una entrada 
peligrosa del camerunés.

Italia, que en ese momento 
vencía por 1-0 (gol de Di Bagio) 
pero caminaba todavía sobre el 
filo de la navaja, se sintió ali
viada con la expulsión deljoven 
Kaila y el equipo subcampeón

del mundo, vecino del país or
ganizador por más señas, se 
aseguraba prácticamente su pre
sencia en los octavos de final.

Los árbitros, condicionados 
por la reprimenda de Blatter, 
actuaron un día después en per
fecta consonancia con las direc
trices de la FIFA, extremando 
su rigor incluso en circunstan
cias de las que no emanaban 
señales de violencia.

Inesperada ayuda

La selección de Francia re
cibió .también una inesperada 
ayuda, que no necesitaba, cuando 
ayer el mexicano Arturo Brizio 
Cárter expulsó en el minuto 19 
al saudí Mohamed Al Jilaiwi con 
motivo de una entrada sin vio
lencia y, al final del partido, el 
equipo de casa perdió por expul- 
sión a una de sus estrellas, 
Zinedine Zidane, que pisó a un 
adversario.

Cuatro horas antes, en 
Toulouse, el árbitro colombia
no John Jairo Toro Rendón arre
metió contra todo aquel jugador 
que osaba salirse del guión. 
Empezó con el danés Miklos 
Molnar, que hubo de enfilar el 
camino del vestuario en el mi
nuto 67.

Sólo habían transcurrido dos 
minutos cuando el sudafricano 
Alfred Phiri se fue camino de la 
ducha y, por último, el danés 
Morten Wieghorts tampoco 
pudo acabar el partido, señala
do por el riguroso dedo acusa
dor de Toro Rendón.

t«

Una de las cinco expulsiones del pasado jueves. EFE

La FIFA, descontenta con el 
"cambio de tendencia" arbitral

La FIFA, por medio de su portavoz, Keith Cooper, ha 
mostrado su descontento con el «cambio de tendencia» 
evidenciado por los árbitros en los últimos partidos del 
Mundial de Francia’98, y ha asegurado que han pasado de la 
permisividad con las entradas duras a la severidad.

La FIFA ha manifestado cierto descontento, sobre todo tras 
analizar los dos partidos del jueves, en los que en total hubo 
cinco expulsiones. «En líneas generales se puede decir que la 
FIFA está satisfecha técnicamente con la actuación de los 
árbitros en los 22 primeros partidos del campeonato. Lo único 
que deja algo que desear ha sido el repentino cambio de 
tendencia a la hora de mostrar las tarjetas rojas», dijo Cooper.

Las entradas, gran cuestión 
pendiente del Mundial

José Angel CASTRO

El robo de quince mil entra
das de un operador autorizado 
por el Comité Organizador del 
Mundial de Francia, conocido 
en las últimas horas, se añade a 
la larga lista de incidentes re
lacionados con los boletos, 
ocurridos antes incluso de que 
los partidos de Francia’98 se 
pusieran en marcha.

Empleados de agencias de
tenidos, miles de viajeros, es
pecialmente japoneses y holan
deses, que deambulan por Fran
cia al haber sido engañados por 
sus agencias de viaje que les 
habían garantizado las entradas 
para sus partidos, números de 
teléfono secretos en los que se 
podían apalabrar entradas im

posibles de conseguir por los 
canales oficiales, federaciones 
investigadas por comerciar con 
las localidades anhelados.

El mercado negro funciona, 
inevitablemente, a todo vapor 
y la desesperación de esos mi
les de seguidores dejados a su 
suerte por agencias de viajes sin 
escrúpulos que les prometían lo 
que no tenían contribuye a que 
los boletos, comprados inicial- 
mente a unos precios muy ra
zonables, alcancen los niveles 
del caviar de Beluga.

El asunto ha enfrentado in
cluso a la FIFA y al Comité 
Organizador (CFO), pues los 
representantes de este último no 
dejan de alegar que la venta por 
los canales oficiales se ha he
cho de forma seria.

Berti Vogts se plantea poner 
a Matthaeus como libre

Efe - Niza

Berti Vogts, seleccionador 
germano, se plantea adelantar 
a Olaf Thon al centro del cam
po y colocar a Lothar Matthaeus 
de hombre libre en el partido que 
Alemania jugará el próximo 
domingo contra Yugoslavia.

«Pero lo cierto es que no 
tengo nada decidido. También 
podría hacer lo contrario. Ele
giré la mejor variante», afirmó 
hoy el técnico en conferencia 
de prensa. Con todo, el apunte 
de esta posibilidad por parte de 
Vogts resulta significativo, 
puesto que hasta ahora nunca 
había reflexionado en público 
sobre sus ideas para el equipo 
titular. -

Vogts señaló que Yugosla

via es un equipo «que juega al 
ataque y muy rápido», por lo 
que la presión para robarles el 
balón tendrá que ser constan
te.

«Que sus jugadores tienen 
una calidad superior es algo de 
lo que no hay duda. Para mí es 
una de las selecciones ‘tapadas’ 
de este Mundial. Pero Alema
nia también tiene un equipo muy 
fuerte y será difícil que nos 
ganen», añadió.

A Vogts no le importó ha
blar del empate como un resul
tado conveniente para su equi
po. «Espero que el partido no 
esté condicionado por la tácti
ca, aunque es un riesgo dado que 
un punto nos viene bien a los 
dos", dijo el seleccionador ale
mán.

FH^NCe 90

La madre de 
Bebeto, indignada 
con la de Romario 
por llamar a su 
hijo "maricón"

Efe - Río de Janeiro

Carmen, la madre del delan
tero brasileño José Roberto 
Gama de Oliveira «Bebeto», ha 
manifestado su indignación con 
Lita, la de Romario de Souza, 
quien hace días dijo que su hijo 
era un «maricón llorón».

La protesta fue desatada tras 
el insulto «en vivo y en direc
to» que el capitán Dunga profi
rió contra Bebeto durante el 
partido que la selección brasi
leña ganó por 3-0 a la de Ma
rruecos, el martes pasado.

Los cacos, 
saturados de 
trabajo durante 
el Mundial

Javier MUÑOZ

La ingente cantidad de afi
cionados que se han desplaza
do a Francia para alentar a sus 
respectivas selecciones duran
te el Mundial de fútbol ha 
incrementado el trabajo de to
dos los sectores productivos del 
país, y hasta los ladrones han 
tenido que ampliar su horario 
ante el desembarco de tanto 
turista.

El Metro parisino, utilizado 
a diario por más de seis millo
nes de viajeros, es uno de los 
lugares preferidos por los cacos 
para cometer sus fechorías, 
amparados en las frecuentes 
aglomeraciones que se produ
cen.

Ronaldo rompe 
con su novia y 
está soltero y sin 
compromiso

Efe ■ Río de JangiES

El noviazgo entre Ronaldo 
Luiz Nazario de Lima y Suzana 
Werner terminó el miércoles 
pasado, cuando el futbolista 
brasileño estrelló su teléfono 
celular contra una pared.

La modelo de 20 años, que 
estaba en la línea, no necesito 
reflexionar mucho para enten
der que el considerado mejor 
futbolista del momento no que
ría saber más de ella.
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Se estrelló contra Paraguay y sólo le vale sanar el miércoles a Buharia y que no pierda Niseria

España, al borde del fracaso
España 0

Paraguay 0

ESPAÑA:Zubizarreta; 
Aguilera, Alkorta, Abelardo 
(Celades, min. 57), Sergi; 
Etxeberria, Hierro, Amor, Luis 
Enrique; Raúl (Kiko, min. 66) 
y Pizzi (Morientes, min. 53).

PARAGUAY:Chilavert; Arce, 
Gamarra, Ayala, Caniza; 
Sarabia, Acuña (Acuña, min. 
75), Enciso, Campos (Pare
des, min.46), Benítez; y Rojas 
(Ramírez, min. 85).

Arbitro: Ian Mcleod 
(Sudáfrica). Mostró cartulina 
amarilla a Sergi y Kiko, de Es
paña, y a Ayala, Arce, de Pa
raguay.

Incidencias: 39.000 espec
tadores llenaron las gradas 
del estadio Geoffroy- 
Guichard. El príncipe Felipe 
presidió el partido en el pal
co al lado de Angel Villar, pre
sidente de la RFEF, y de Joao 
Havelange, ex presidente de 
la FIFA.

Luis VILLAREJO

La selección española sumó 
ayer otro traspiés en su aventura 
mundialista y volvió a mostrar 
una cara amarga, desconocida 
hasta ahora, y que le deja ya con 
un futuro incierto hasta el últi
mo encuentro del grupo ante 
Bulgaria; España ya no depende 
de sí misma en esta cita con el 
fútbol de élite, en Francia’98.

Javier Clemente revolucionó 
el equipo que diseñó en el debú 
frente a Nigeria. Alineó a cinco 
jugadores nuevos de comienzo - 
Aguilera, Abelardo, Amor, 
Etxeberria y Pizzi-. Buscaba más 
poder ofensivo en las bandas y

Raúl González lucha con el paraguayo Acuña, durante el partido de ayer. EFE

tuvo mayor recorrido, sobre todo 
en el lado derecho, donde Aguile
ra tuvo más proyección en ata
que. España salió con un 4-2-3- 
1. Con un doble pivote. Hierro y 
Amor, con una línea de tres - 
Joseba Exteberría, Raúl y Luis 
Enrique- y con un punta nato, 
Juan Antonio Pizzi.

La selección española abusó 
en demasía del pelotazo en la 
primera media hora. El juego 
aéreo sobre Pizzi contaba hoy con 
un muro de contención de altos 
quilates, porque tanto Carlos 
Gamarra como Celso Ayala, son 
ahora mismo, una de las parejas 
de centrales más fuertes de este 
Mundial.

Paraguay, a pesar de las 
machadas de su guardameta José 
Luis Chilavert, sí salió al campo 
como víctima. Paulo César 

Carpegiani dio un talante más 
conservador a su equipo, que se 
fue creciendo a medida que pa
saban los minutos. En Paraguay, 
el fútbol depende de Benítez, hoy 
echado a la banda de Sergi, al que 
le dio problemas esta noche.

Paraguay cuenta además con 
un punta como Campos, con gran 
visión del fútbol. Es Campos un 

Seguros ele automóviles

tipo inteligente a la hora de apli
car los desmarques de ruptura, y 
en uno de ellos, en el minuto 42 
no vio puerta por el rápido cruce 
de Aguilera, uno de los hombres 
más destacados de España en la 
primera mitad.

España sólo comenzó a tocar 
la pelota con criterio cuando Raúl 
y Luis Enrique se decidieron a 

inventar. La selección viviócinco 
minutos del tramo final del pri
mer tiempo verdaderamente 
óptimos.

Raúl mereció el gol, pero 
Chilavert anduvo fino. Hasta este 
pequeño rato de fútbol, a Espa
ña le costó mucho encontrar el 
rumbo y no dio muestras de po
derío.

España mejoró su actuación 
tras la reanudación. Y Clemente 
cambió su mapa táctico. Morien
tes formó tándem en punta con 
Raúl, cuando Pizzi se fue a la du
cha. Pero la modificación más im
portante se produjo con el paso 
de Hierro a la defensa.

Celades se incorporó a la ta
rea de crear juego y Hierro re
trasó su posición. Fue un cam
bio destacable y simbólico por
que Clemente no negociaba hasta 
ahora este trasvase de Hierro, el 
número uno del fútbol europeo 
en el centro de la zaga.

Paraguay tiró del contragol
pe como salida y aupó a Miguel 
Angel Benítez, el mediopunta del 
RCD Espanyol, hacia lo más alto 
en este Mundial.

España concedió la oportuni
dad a Celades para llevar la con
ducción del juego, pero el 
azulgrana anda aún demasiado 
verde. España perdió fuelle en 
la recta final y Paraguay, con ofi
cio, alcanzó segundo y más que 
digno empate en el Mundial.

Nigeria campeón y los demás con 
vida en el ”grupo de la muerte"

El grupo D, denominado «de la muerte» por la gran igualdad 
entre las cuatro selecciones, tiene ya un campeón clasificado 
para octavos de final, Nigeria, pero España, Paraguay y Bulgaria 
todavía siguen vivos en la lucha por el segundo puesto una vez 
cumplida la segunda jornada.

Los nigerianos ganaron ayer por 1-0 a Bulgaria y suman seis 
puntos, inalcanzables para los demás, por lo que los actuales 
campeones olímpicos se enfrentarán en octavos de final al 
segundo clasificado del grupo C, que ahora comanda Francia, 
seguida de Dinamarca.

Paraguay ocupa la segunda posición con dos puntos, tras 
igualar sin goles con España, que tiene un punto y es tercera.

Bulgaria cierra la clasificación con un punto.
Si Paraguay vence a Nigeria en la última jornada del grupo D, 

el miércoles 24 de junio, se aseguraría la segunda plaza, pero 
cualquier otro resultado daría posibilidades de estar en la 
segunda ronda a España y Bulgaria, que se enfrentarán a la 
misma hora (21.00 local), en Lens.

5^1-155
Más ventajas, 

mejor servicio.

M.C.D.2022
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El Príncipe Felipe conversa con Joao Haveiange, al inicio del partido de ayer. EFE

V

Javier Clemente, de pie, observa el partido, junto al banquillo de suplentes. EFE

Carpesiani reconoce que la Selección Española jugó muy presionada por la necesidad de sanar

Clemente afirma que España no debe 
pensar en que depende de terceros

Efe - Saint Etienne
Javier Clemente, técnico de 

la selección española de fútbol, 
manifestó que su equipo deberá 
trabajar ahora sin pensar que no 
depende de sí mismo para lograr 
la clasificación, tras haber em
patado ayer ante Paraguay (0-0).

«Hemos tenido buenas oca
siones pero cuando no se da el 
gol no hay forma. A medida que 
avanzaba el partido ellos se han 
echado muy atrás y nosotros he
mos arriesgado mucho. Domina
mos por completo pero estaban 
muy cerrados», dijo.

Sobre Paraguay dijo: «su sis
tema, que a su manera lo hace 
muy bien, quizá no es muy ambi
cioso. pero les hadado fruto hoy 
porque la ocasiones que hemos 
teniido no las hemos aprovecha
do. Puede ser peligroso en ata
que porque deja dos hombres 
atrás».

Clemente aseguró que a Espa
ña ahora sólo le queda «seguir 
peleando para ver lo que pasa en 
la tercera jornada» del grupo D.

«No tenemos que pensar en 
eso, sino en seguir trabajando pa
ra vencer a Bulgaria. Entende
mos que Nigeriaes superioraPa- 
raguay.Nuestro pensamiento es 
que tenemos el miércoles una 

El Pmcipe compartió unos minulos con los jugadores
El Príncipe Felipe de Borbón bajó al vestuario del estadio Geoffroy-Guichard de Saint Etienne, 

para animar a los jugadores tras empatar ayer a cero contra Paraguay en el segundo partido de 
Francia’ 98, y les dijo, según comentó después a los periodistas, que les esperaba en semifinales.

Felipe de Borbón reconoció haber «sufrido como todos los españoles» y opinó que España 
«doniinó un poquito más el campo, pero el balón no alcanzó la red».

«Ahora hay que esperar a la aritmética», dijo el Príncipe de Asturias, quien apuntó que tras una 
derrota, contra Nigeria, y un empate, contra Paraguay, «toca ganar» a Bulgaria en el tercer 
partido. «Al próximo partido no puedo venir, pero les he dicho que les espero en las semifinales», 
indicó el Príncipe, quien señaló que había visto bien a Javier Clemente y a sus hombres y confió 
en que en el encuentro contra Bulgaria consigan la clasificación para octavos de final.

final y que vamos a seguir tra
bajando con la misma intensidad. 
Esperemos que la fortuna nos 
sonría en alguna ocasión», dijo.

«Bulgaria no puede utilizar un 
planteamiento como hoy (por 
ayer) lo ha hecho Paraguay, por
que tiene que buscar la victoria 
y jugará mucho más abierta. Ahí 
podemos tener más ventajas».

Clemente aseguró que el ves
tuario español «está enrabietado, 
porque el primer día en general 
hizo un buen partido y hoy los 
jugadores se dieron una gran pa
liza y no han tenido suerte».

Paulo César Carpegiani, téc
nico de la selección paraguaya 
de fútbol, consideró «óptimo» el 
resultado, ya que permite a su 

equipo depender de sí mismo para 
clasificarse.

«Fue un encuentro muy difí
cil para ambos conjuntos. Hubo 
un equipo un poco desesperado 
en su juego y es muy difícil en
frentarse a una selección así. Es
paña jugó presionada y obliga
da a ganar. En el segundo tiem
po se echó con todo y aguanta
mos bien, tuvieron algunas opor
tunidades, pero escasas», dijo.

«Nosotros dependemos de 
nuestras fuerzas y por eso era un 
poco distinto, nos quitó presión 
saber que un empate nos daba la 
posibilidad de continuar. El re
sultado es óptimo porque depen
demos de nosotros para pasar a 
la siguiente fase», señaló.

Pese a esta ventaja, Carpegia
ni aseguró que la clasificación 
será complicada. «Sabemos que 
tenemos que enfrentamos al me
jor equipo del mundo que es 
Nigeria».

"Si nos hubiéramos rendido cada vez que hemos 
tenido un problema no existiría el motor Diesel, 
ni el ABS, ni el Airbag, ni tampoco la Clase A."
La Clase A con sistema exclusivo ESP. Ahora, el coche más seguro de su categoría.

► Mercedes-Benz presenta la Clase A con ESP. 
El Programa Electrónico de Estabilidad que 
integra los sistemas de seguridad activa

ABS, BAS y ASR. Todo un desafío pára 
los coches de su tamaño.
►La Clase A desde 2.690.000 ptas.*

•.Modelo A 14-0 Classic. IVA e Impuesto de Matriculación incluidos. ww 'w.clase-a.com

Mercedes-Benz

DAVISA
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. Madrid-Toledo, Km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLIAS DEL REY (Toledo).

.2022
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F. de Wilde 
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G. Vidovic
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D. Boffin

E. Scifo
M.Wilmots

Luc Milis

L. Oliveira

Los asiáticos persiguen su primera victoria mundialista
20 de junio »

(Burdeos) 
Árbitro:

Hugh Dallas 
(ESC)..e-

Estadio:
Pac. Lescures
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D. Davino
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Holanda intentara exprimir 
al máximo su gran calidad
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México, a mantener el liderato 
ante unos belgas más ofensivos
Nelson SANDOVAL DÍAZ

La selección de México sal
drá hoy, sábado, en Burdeos a 
mantener el liderato del Grupo 
E de la Copa del Mundo ante 
Bélgica, que necesitado de pun
tos presentará en el Estadio 
Lescures un dibujo más ofensi
vo que en su debut.

E1 equipo de Manuel 
Lapuente, por el que pocos apos
taban tras su pésima campaña 
preparatoria para Francia’98, 
aprovechó la circunstancia de un 
rival cómodo, Corea del Sur, en 
la primera jornada del grupo, 
para obtener una victoria que lo 
ha dejado bien parado en un 
grupo que hasta ahora no ha 
mostrado mucho.

Para Lapuente y sus dirigi
dos, el objetivo dehoy es man
tener el liderato y las posibili
dades de clasificación, por lo que 
su principal preocupación es no 
encajar goles, seguido, lógica- 
mente, del esfuerzo por conver
tirlos.

Para lo primero, el técnico 
mexicano posiblemente arropará 
el equipo de la mitad hacia atrás 
con la inclusión de Jesús 
Arellano como volante de con
tención, en lugar de Jaime 
Ordiales, variante que se perfi

la como la principal novedad 
mexicana.

Lapuente ha guardado sus 
planes en el estricto secreto en 
que ha desarrollado la prepara
ción. En caso de necesidad, 
Lapuente tendrá como alterna
tivas a Marcelino Bernal y Ri
cardo Peláez, que ya cumplie
ron con acierto en el segundo 
tiempo del encuentro con Corea, 
al darle al equipo un mayor peso 
ofensivo.

En la tienda belga, en tanto, 
no hay secretos. Tras jugar para 
el 0-0 frente a Holanda y lograrlo 
con un juego absolutamente 
«arratonado» y con nula aspira
ción ofensiva, el técnico Georges 
Leekens ha reconocido que ne
cesita más ataque y para ello 
recurrirá al veterano Enzo Scifo, 
«cerebro» del equipo, ausente 
frente a la «Naranja Mecánica».

Scifo, que en Francia com
pletará cuatro mundiales en el 
cuerpo, reemplazará al volante 
defensivo Philippe Climent.

Leekens, que adelantó la pro
bable formación de su equipo con 
48 horas de anticipación, con
firmó además, como segunda 
novedad, el retorno a la titulari
dad del defensa central Gordan 
Vidovic en lugar de Mike 
Verstraeten, y de Deflandre.

Francisco ÁVILA

Holanda deberá exprimir ai 
máximo su calidad y demostrar 
su condición de favorito ante 
Corea del Sur, en un encuentro 
clave para la suerte del grupo E, 
ya que los europeos sumaron un 
empate en el primer encuentro 
y los asiáticos perdieron ante 
México (3-1).

La alineación desde el prin
cipio de Dennis Bergkamp es la 
principal novedad del equipo de 
Guus Hiddink. El «aviador» 
Bergkamp, que siente pavor por 
los viajes aéreos, intentará vo
lar alto en su primer encuentro 
como titular y batir la marca de 
Faas Wilkes para con vertirse en 
el máximo goleador de la histo
ria de la selección holandesa.

Hiddink pretende que el par
tido sea un punto de inflexión 
en la trayectoria mundialista de 
su equipo, que ha pasado de 
conseguir goles con relativa 
facilidad (10 en los dos últimos 
amistosos jugados antes del 
Mundial) a mantenerse inédito 
ante la defensiva Bélgica.

Goles para despejar las du
das, ese es el objetivo de los 
holandeses. Sin embargo, los 
surcoreanos jugarán el papel 
«nada-que-perder, mucho-que- 
ganar» para intentar dar la sor
presa.

«No descartamos una victo
ria contra los holandeses. Incluso 
con un empate tenemos opcio
nes para pasar a la siguiente fase, 
siempre que ganemos en el úl
timo partido a Bélgica», dijo el 
técnico coreano Bun Kun Cha.

El nombre del sustituto de 
Patrick Kluivert, suspendido 
durante dos encuentros por agre
sión al belga Lorenzo Staelens, 
ha centrado las cábalas de los

FRANCIA '98 Holanda-Corea del Sur
Grupo E

^ A. Winter

0 Jaap Stam

0 F. de Boer

0 Arthur Numan
(J) M. Overmars

C. Seedorf
(J) P. Cocu

B. Zenden

20 de junio

Estadio: 
Velódromo 
(Marsella)

\ Árbitro: 
Ryszard Wojcik 

(POL),.

©

0 R. de Boer ó

0 Van Hooijdonk ^y^^

0 D. Bergkamp

o ® ®. 
® ® o*

últimos días y en un principio 
parece que Hiddink podría ali
near como acompañante de 
Bergkamp a Ronald de Boer, a 
pesar de que la habitual posición 
de éste se encuentre en el cen
tro del campo, o a Pierre van 
Hooijdonk.

La necesidad por atacar po
dría llevar a Hiddink a contar con 
el veloz «Bolo» Zenden como 
extremo izquierdo y dejar la 
banda derecha para Marc 
Overmars.

Además, el ex técnico del 
Valencia pretende que su equi
po sea más incisivo y presionante 
no sólo en el juego por los ex
tremos, sino también en el cen
tro. De ahí la incorporación de 
Ronald de Boer como acompa
ñante de Bergkamp.

A Hiddink no le van las eti
quetas de favorito y recuerda el 
potencial de los asiáticos. «Ju

F»A«ce«e

:Sí;

0 Byung Ji Kim

Tae Young Kim ó

0 Sung Yong Choi

0 Ming Sung Lee

Myung Bo Hong

Sang Yoon Lee 

(J) Yong Soo Koo 
® Hyung Seok Jang

Sang Chul Yoo

Doe Keun Kim

Jung Yoon Moh

Do Hoon Kim

0 
0

garon muy bien ante México, 
pero se vinieron abajo tras la 
expulsión», comentó el técni
co, quien advirtió que su equi
po deberá estar muy atento.

Los surcoreanos, que cum
plen en Francia su quinto Mun
dial, lucharán por una primera 
victoria que se resiste. Cha sólo 
tiene una duda: Sung Yung Choi, 
que tiene una leve lesión en la 
rodilla y no está confirmada su 
presencia en el equipo titular, 
mientras que el goleador Seok 
Ju Ha cumplirá el encuentro de 
sanción tras ser expulsado ante 
México.

Para Holanda, el partido de 
hoy será el segunde en un Mun
dial ante una selección de la 
Confederación Asiática de Fút
bol (AFC), el anterior fue ante 
el equipo de Irán en Argentina 
1978 (3-0), con un «hat trick» 
de Robert Rensenbrink.

Honda inventa el 7x7.
Nuevo Honda CR-V: Por fin un todoterreno que disfrutaras 
los 7 días de la semana.

¿Pistas o autopistas?. ¿Tierra o asfalto?. ¿Campo o ciudad?. ¿Por qué renunciar a 
algo?. Por fin Honda inventa el CR-V. El primer todoterreno pensado como un 
auténtico turismo. Tracción delantera en situaciones normales, tracción integral a las 
4 ruedas cuando detecta una falta de adherencia. Y todo esto sin que tú tengas que 
hacer nada. Él lo hace por ti. Todo para que lo disfrutes los 7 días de la semana.

Ven a probarlo. Ven a comprobarlo.
Tracción Inteligente 4x4 en Tiempo Real: Tecnología exclusiva de Honda.
Características y equipamiento: Motor 2.0i. 128CV. DOHC. 16V Aire acondicionado con fi' ‘̂ 
antipolen. Dirección asistida. Doble Airbag. ABS. Suspensión de dofile brazo cii-ftariie r^, 

solar eléctrico. P.V.P: 3 750.000 ptas’

•Preí-o final recomend*:'? '.'A. Ir^‘";-irieeiinp rt---- ■ -ifinnr.r .üidr; An.,ir '■

Paladio 1996, S.L.

M.C.D.
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El calor, unos 35 ‘’, puede favorecer a los ]asadores nipones FRANCIA '98
Grupo H

Japón-Croacia

Asegurar la clasificación, 
prioritario para Croacia

Iñaki DUQUE

La consecución de una victo
ria que garantice su clasificación 
para los octavos de final sin te
ner que esperar a la tercera jor
nada será la prioridad de Croacia 
en el partido que le enfrentará hoy 
en Nantes a la selección de Ja
pón.

Los jugadores de Miroslav 
Blazevic tendrán, como objeti
vo complementario, la consecu
ción del mayor número posible 
de goles con el fin de obtener una 
buena diferencia entre los mar
cados y los recibidos.

De confirmarse las previsibles 
victorias de Croacia sobre Japón 
y de Argentina sobre Jamaica, 
europeos y suramericanos se 

disputarían la primera plaza en 
la última jornada. Al equipo que 
afronte ese partido con mayor 
diferencia de goles le bastará el 
empate para ser primero de gru
po. La ventaja para Argentina 
radica en que su partido se juga
rá 24 horas después.

Blazevic mantendrá hasta 
última hora la duda de su 
mediocampista Zvonimir Boban, 
jugador del AC Milán y capitán 
del equipo, que resultó lesiona
do en su pierna izquierda en el 
entrenamiento del pasado mar
tes.

El jugador ha mostrado su 
disposición a «arriesgar al máxi
mo» para estar a disposición del 
entrenador, pero serán los mé
dicos los que dictaminen si el ju

gador está en condiciones de ser 
alineado. De no ser factible su 
concurso, su sustituto podría ser 
Silvio Marie.

Uno de los factores que pue
de condicionar el desarrollo del 
encuentro será el fuerte calor 
anunciado en Nantes. Los pro
nósticos indican que, a las 14,30, 
hora de inicio del partido, la tem
peratura rondará los 35 grados, 
veinte más de los que había en la 
capital del Loira hace solo cinco 
días.

Los japoneses, más acostum
brados al calor, pueden sacar 
partido de esta circunstancia. Su 
infatigable presión en el centro 
del campo y su endiablada velo
cidad pueden originar problemas 
a sus rivales a medida que trans-

Y. Kawaguchi

A. Narahashi

Y. Akita

M. Ihara 

Nakanishi

N. Soma

M.Yamaguchi

H. Nakata

H. Nanami

Shoji Jo 

M. Nakayama

20 de junio

FRANCES

La Beaujoire 
-(Nantes) 

^\ Árbitro;

curra el partido y el calor haga 
mella en ellos.

La calidad del meta 
Yoshikatsu Kawaguchi, acredi
tada en el partido ante Argenti
na, y la capacidad creadora de 
Hidetoshi Nakata pueden poner 
en aprietos a los croatas si éstos 
no encarrilan el partido en la 
primera mitad.

Takeshi Okada, entrenador 
japonés, no tiene ningún jugador

OLadic

D. Simic

O Stimac

Z. Soldo

S. Bilic 
(¡^ R. Jarni 

O Prosinecki 

(J) Z. Boban*

Q Asanovic

Stonic 
^ Suker 

d) o Marie* 

lesionado, por lo que podría re
petir la alineación que puso en 
acción el pasado 14 de junio ante 
Argentina.

Donde la batalla será desigual 
será en los graderíos. Los cerca 
de seis mil japoneses que ya tie
nen localidades y los más de diez 
mil que las buscan estos días en 
Nantes propiciarán un ambiente 
notoriamente oriental al estadio 
de La Beaujoire.

Aime Jacquet considera bastante 
duro' ' los 2 partidos a Zidane

Vlaovic piensa que Brasil no 
es nada del otro mundo

Efe- Clairefontaíne

El seleccionador francés, 
Aime Jacquet, calificó de 
«sación bastante dura, que pe
naliza a Francia», los dos parti
dos de suspensión que el Comité 
de disciplina de la FIFA impu
so ayer a Zinedine Zidane por 
pisar intencionadamente a un ju
gador de Arabia Saudí.

La sanción impedirá a Zidane 
disputar e! último encuentro de 
la primera fase contra Dinamar
ca, así como los octavos de fi
nal, para los que Francia ya se 
ha clasificado tras ganar por 
goleada en sus dos primeros 
partidos contra Sudáfrica y

Arabia Saudí.
Jaquet señaló que «estamos 

un poco defraudados por la 
dureza de esta sanción» y con
sideró que, si bien la acción de 
Zidane es «imperdonable», lo 
más justo habría sido sancionarle 
con un solo partido de suspen
sión.

«Dos partidos de suspensión 
representan un pena bastante 
dura para un jugador de esta 
calidad, representente de una 
noble idea del fútbol, con un 
comportamiento siempre posi
tivo», añadió.«Nadie podrá 
sustuituir a Zidane» porque éste 
es un jugador «de una dimen
sión bastante excepcional».

3

Momento de la expulsión. EFE

Efe- Nantes

Goran Vlaovic, delantero de 
Croacia que juega en el Valen
cia español, aseguró ayer, en re
lación a la expectación que ha 
creado la selección de Brasil, que 
el equipo de Mario «Lobo» 
Zagallo «no es nada del otro 
mundo».

«Está claro que Brasil tiene 
muchos jugadores buenos, pero 
otros equipos como nosotros 
también los tenemos», destacó 
el delantero croata, que en el 
primer partido de Francia’98, 
ante Jamaica, jugó solo los die
ciocho últimos minutos.

Vlaovic se refirió al partido 
de hoy ante Japón y dijo que la 
selección asiática se caracteri

za por su presión y la rapidez 
de sus laterales, lo que, dijo, 
tratará de contrarr-estar Croacia 
«con la posesión del balón du
rante el mayor tiempo posible».

«A Argentina no le dejó 
muchos espacios libres, por lo 
que habrá que estar muy aten
tos. Lo que está claro es que, 
ahora, cada adversario es más 
difícil que el anterior», recalcó.

Goran Vlaovic afirmó que 
«es muy diferente» jugar en el 
Valencia y en la selección. 
«Quizás en la selección sea un 
poco más fácil, porque aquí hay 
más jugadores conocidos», in
dicó.

Vlaovic recalcó que sería «un 
fracaso» para España si no ac
cediera a la siguiente fase.

VANETTE E GAM A NISSAN VANETTE

1.436.000 a»
-!“

O

NISSAN
‘P.F.F. Recomendado (IVA, Transporte y NISSAN Assistance no Incluidos). Campaña Promocional 
para Península y Baleares Incluida y Válida hasta fin de mes para vehículos en stock.

VANETTE 
CARGO

ALOMOTOR, 5.L.
AUTOVIA NACIONAL 401, KM. 63, 300 - TEL. 925 35 32 41 - TOLEDO
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GrupoA
G. R. R R C. Punt

Brasil 2 O 0 1 6

Noruega 0 3 0 3 3 2

Escocia 0 1 1 2 3 1

Marruecos 0 1 1 2 . 1

Próxima jornada: Brasil-Noruega y 
Escocia-Marruecos (23-6).

GrupoG

Próxima jornada: Francia-Dinamarca y 
Sudáfrica-Arabia Saudí (24-6).

G. E.. R R C. Punt

Francia 2 Oí 0 0 6

Dinamarca 1 1 0: 1 4

Sudáfrica 0 1? i 1 2 1

Arabia S. 0 0 2 o 0

Clasifitationes
Fn^r^CB 98

Grupo F

Próximajornada: Alemania-Yugoslavia y EEUU- 
Irán (21-6).

R R C. Punt

Alemania 1 / 0^ 0 12. 0 3

Yugoslavia 1 ^ 0 ' Ole 1' 0 3

EEUU 01 0 1 0 1 0

l''án 0 0 1 o 0
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GrupoB

Próxima jornada: España-Bulgaria y 
N¡ger¡a-Paraguay (24-6).

Grupo D
R R C. Punt.

Nigeria 2 O 0 i4 2 6

Paraguay 0 2 0 0 0 2

España 0 1 2 3 1

Bulgaria 0 1 1 9»'S 1

_______ GrupoG

Próxima jornada: Colombia-Túnez y 
Rumanía-lnglaterra (22-6).

G. R R R Pyot

Inglaterra 1 o 0 12 0 3

Rumanía 1 o 0 1 0 3

Colombia 0 o' 1 0 1 0

Túnez 0 0 1 0 ^B 0

• Calidad de Vida
• Economía
• Resistencia Mecánica
• Ausencia de Humedades y Condensaciones

• Termoacústica
• Recomendaciones de Puesta en Obra

• Ecología
• Senicio Integral

Ctra. Ave s/n.
45290 Pantoja TOLEDO
Tel.: 925 55 43 43 -Fax: 925 55 43 41

G. R.. R R C. Punt.

Italia 1 1 0 5 2 4

Chile 0 2 0 3 3 2

Austria 0 2 0 2 2 2

Camerún 0 1 1 1 1

Próxima jornada: Italia-Austria y 
Chile-Camerún (23-6).

GrupoE
G. E., P. R C.

5México 1 0 0 i.3 1

Bélgica 0.1 0 0 0

Holanda 0 1 0 0 0

Corea S. 0 0 1 1 c^^-^-

Próxima jornada: Bélgica-México y 
Holanda-Corea del Sur (20-6).

GrupoH

Punt

3

1

1

0

Próxima jornada: Japón-Croada (20-6) y 
Argentina-Jamaica (21-6).

G. t» R R C. Punt.

Croacia 1 0 As 1 3

Argentina 1 0 1 0 3

Japón 0 1 0 1 0

Jamaica .0 0 1 1 0
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Los diputados solicitan el desarrollo 
de la Ley de Coordinación de 
Diputaciones y el uso por las CCAA 
de la encomienda de gestión

Los diputados reclaman respeto al Pacto Local y mayor gestión provincial

La Cumbre pide más claridad 
en la gestión del deporte local
La primera Cumbre de los 
responsables del deporte 
provincial acabó en unas 
conclusiones que buscan la 
aclaración y el incremento 
de las competencias para las 
diputaciones en la gestión 
del deporte. Dichas conclu
siones serán remitidas aho
ra a través de la FEMP al 
CSD. Los gobiernos regio
nales tienen la palabra.

Ramón DEJUAN

La primera Cumbre del De
porte Provincial finalizócon unas 
conclusiones que en síntesis 
buscan reforzar el papel de las 
diputaciones en la gestión del 
deporte y aclarar la asunción de 
competencias en cada región, 
respetando la idiosincrasia de 
cada provincia en este aspecto.

En concreto, los responsables 
deportivos de las diputaciones, 
cabildos y consejos insulares 
acordaron esta conclusiones; 
reconocer el deporte como un 
servicio público y respetar el 
Pacto Local, lo que supone "que 
sea la Administración más cer
cana al ciudadano la que preste 
el servicio".

En el Encuentro se acordó 
asimismo el desarrollo de la Ley 
de Coordinación de Diputacio
nes, y que no se cuestione el papel 
de la provincia "como escalón 
general de la Administración 
(construida la España de las 
regiones, continuar en la cons
trucción y reconocimiento de las 
provincias y los pueblos").

Antic recomienda a Carballo el 
fichaje del centrocampista Suárez

R. D. J,

El presidente del CDToledo, 
Emiliano Carballo, dijo ayer que 
estuvo hablando con Radomir 
Antic y que este, desde Francia, 
le recomendó el fichaje de Ro
berto Suárez, ex del Real Oviedo 
y, en el último tramo de la tem
porada recién acabada, en el 
Levante.

Antic le dijo a Carballo que, 
si hubiese seguido en el Atleti, 
se habría traído a este jugador.

Ahora tienen la palabra los gobiern regionales.

Los diputados creen también 
que se debe potenciar la función 
de "refuerzo municipal" que cons
tituye la función provincial típi
ca, y pedir a las comunidades 
autónomas que desarrollen una 
política local "que incorpore con 
naturalidad a las diputaciones, 
con lealtad constitucional".

Por último, para evitar "el 
desarrollo anómalo e incorrecto 
de la Administración Pública en 
su conjunto", los responsables 
deportivos piden que las comu
nidades autónomas hagan un uso

Antic ya se lo llevó desde las 
categorías inferiores del Real 
Madrid al Oviedo, donde perma
neció cuatro temporadas.

El presidente del Toledo va
lora la gran experiencia de Suárez 
en Primera División, aunque 
admite que "está muy difícil por
que tiene un contrato muy alto, 
pero en cualquier caso lo vamos 
a intentar".

Suárez aprovechó la apertu
ra del mercado en Navidad y se 
fue al Levante, ya que no juga

decidido del mecanismo de la 
encomienda de gestión en las 
Diputaciones".

Sin rigidez

Todo esto sin que haya "rigi
dez o uniformidad en el régimen 
provincial local, pues es obvio que 
el desarrollo del papel de cada 
diputación admite modulaciones 
diversas en la práctica en fun
ción de las características tanto 
de la provincia que se trate como 
de los municipios agrupados en 

ba habitualmente en el equipo 
asturiano. Se trata de un 
centrocampista muy equilibrado 
en su juego, que sabe mover al 
equipo.

No hay novedades en cuan
to a la negociación de nuevos 
fichajes. El interés del Toledo por 
Suárez se debe a la necesidad 
de cubrir la baja de Turiel con 
garantías, y en ese sentido se 
refería el secretario técnico del 
club, Luis Jaime Puebla, cuando 
aludía a la posibilidad de que el

MOISES SOTO 

ella".
Los diputados creen que 

cada provincia o isla debe de
terminar los términos y el cen
tro de gravedad en la prestación 
de sus servicios.

Ahora tienen la palabra las 
comunidades autónomas, que 
deben reformar y legislar en su 
caso. El presidente de la Comi
sión de Deportes de la FEMP y 
también alcalde de Palma de 
Mallorca, Juan Fageda, va a 
remitir las conclusiones al Con
sejo Superior de Deportes

Toledo fichase a un jugador 
importante y que asumiese el 
liderato del equipo.

Quedan por resolverse las 
plazas del lateral derecho 
(Roca), y la delantera (Maikel, 
Viqueira, Quiñi, Losada). El aún 
entrenador del Talavera, 
Gregorio Manzano, estuvo en 
Toledo anteayer. Puebla infor
mó que la presentación de los 
entrenadores de los equipos fi
liales se hará al mismo tiempo 
que la del primer entrenador.

Parra corre hoy en Toledo. m. S.

Roberto Parra 
busca superar 
hoy en Toledo su 
mejor marca de 
la temporada

Efe - Toledo

Roberto Parra quiere con
firmar que está plenamente re
cuperado de sus problemas físi
cos e intentará superar su mejor 
marca de esta temporada, los 
1:49.45 logrados en el "Memo
rial Nuñez Blanca", en la prue
ba de hoy (21'05 horas) de 800 
metros que se ha montado con 
motivo del Trofeo Diputación de 
Toledo.

Confirmada la presencia de 
Parra en Toledo, los que no es
tarán serán sus compañeros de 
club Juan Carlos Higuero y Juan 
José Lozano, que en un princi
pio iban a ser los que marcaran 
el ritmo de la prueba en su prin
cipio.

Higuero ha sido selecciona
do por la Federación Española 
para un encuentro internacio
nal sub-23 en Andorra y Loza
no tiene lastimados los tibiales, 
lo que le tendrá apartado de la 
competición más de una sema
na.

A nivel regional está confir
mada la presencia del toledano 
Oscar Martín y los albaceteños 
Joaquín Sancha y Víctor 
Cuartero, mientras no están 
concretados los atletas de otras 
provincias, preferentemente 
madrileños, que completarán la 
inscripción de la prueba, que está 
anunciada para las 21,05 horas.

El Trofeo Diputación coinci
dirá con la segunda prueba del 
Campeonato Autonómico Indi
vidual y pondrá el punto y final 
al Circuito Regional de Pista, 
"Trofeo Junta de Comunidades", 
que esta temporada ha tenido 
seis pruebas, cerrándose el ca
lendario regional que se inició a 
finales de marzo, también en 
Toledo. Para participar en la 
prueba sigue la norma de que se 
tendrá que hacer la inscripción 
con 48 horas de antelación, lo que 
volverá a crear problemas para 
que se puedan completar todas 
las series en algunas pruebas.



La afición talaverana jugará un 
papel esencial en este partido para 
intentar que no sea el último de 
los hombres de Tino Pérez
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Javier Lorente ha señalado que "tenemos que salir a muerte, como si fuera el último partido”

El CLM se aferrará hoy a la cancha 
para no ver al Pozo Murcia campeón
El CLM Talavera no tiene otro remedio que vencer hoy en 
el Primero de Mayo sino quiere presenciar cómo el Pozo 
Murcia se proclama campeón de Liga. Faustino Pérez quie
re incidir especialmente en que "nuestro estado de ánimo 
sea el mejor para el partido, que nos entre el balón, intentar 
jugar al menos como el último partido y ponerlo todo ".

Raquel JIMÉNEZ

El entrenador del CLM ha 
resaltado que el apoyo del públi
co será fundamental ya que "allí 
en Murcia, cuando nuestro esta
do de ánimo estaba un poco más 
bajo y fallábamos esas ocasio
nes, mirábamos a nuestros afi
cionados para que nos diesen 
fuerzas".

Hoy, los seguidores del equi
po llenarán el Primero de Mayo 
y entonces "cuando el equipo 
tengan las oportunidades de 
marcar y fal le, en vez de mirar al 
cielo y ver al público murciano, 
el ver a nuestra masa nos va a 
ayudar para mantener la cabeza 
alta y tratar de definir que hasta 
ahora es nuestro mayor proble
ma", ha declarado.

Al mismo tiempo. Tino Pérez 
es consciente también de que su 
equipo ha vivido, en muchas oca
siones, partidos similares a éste 
y sabe muy bien cómo hay que 
jugar, es decir, "al límite, en eso 
sí que somos unos expertos, pero 
cada partido es una historiq dis

tinta".
El técnico ha augurado cómo 

afrontará el choque el rival mur
ciano y ha señalado que "espe
ramos a un equipo que se nos va 
a quedar atrás, que va a seguir 
esperando nuestros errores, que 
apenas va a querer el balón; nos 
va a intentar esperar en media 
cancha para intentar jugamos a 
la contra o por el contrario, tra
tar que perdamos en algún mo
mento la cabeza para pillamos y 
definir, que lo hacen muy bien".

Por su parte, éste puede ser 
el último encuentro con el CLM, 
hasta dentro de un año, del capi
tán del equipo, Javier Lorente. 
Esta circunstancia provoca que 
él afronte este partido un tanto 
más motivado que sus compañe
ros "aunque con lo que cuesta 
llegar hasta aquí, creo que todos 
estamos muy motivados para 
poder sacar adelante estos dos 
partidos".

En cuanto a la final, el juga
dor ha declarado que "es com
plicada pero no imposible, tene
mos que salir a muerte, como si

Sí 
MÍ

El CLM tratará hoy de no repetir los errores cometidos el pasado fin de semana en Murcia.

fuera el Último partido". Además, 
Lorente espera que su equipo no 
cometa los mismos errores que 
en Murcia y "vamos a ver si te
nemos un poco más de concen
tración, fallamos menos los pa
ses, y sobre todo debemos tener

un poco más de confianza para 
saber final izar mejor las jugadas".

El cinco inicial del CLM 
Talavera será el habitual, es decir, 
el formado por Alfonso, Lorente, 
Santi, Alexandre y Joan. Las 
taquillas del Primero de Mayo se

PENA

abrirán hoy, a partir de las nueve 
de la mañana, para la adquisición 
de localidades. El choque comen
zará a las doce y media del me
diodía y será dirigido por los co
legiados gaditanos, Vadillo y 
Molins.

Indias espera mañana a un 
Beasam encerrado en su área

RJX

El jugador del Talavera, José 
María Indias conoce bien al 
Beasain pues no en vano llegó 
esta temporada procedente de 
este conjunto vasco. El futbolis
ta tiene muy claro cuál será el 
sistema del rival sobre el césped 
de El Prado: "van a estar muy 
metido atrás y lo que hacen es 
un fútbol bastante directo, inten
tando llegar los antes posible al 
úrea contraria a base de 
pelotazos".

En estos dos últimos partidos 
®stá el posible ascenso del 
Talavera aunque no será senci
llo, según ha manifestado Indias 
ya que "es un equipo vasco que 

suele ser muy correoso y traba
jador en el campo".

Además, el futbolista está 
convencido de cuál es la mejor 
arma para vencer el domingo al 
Beasain y es "por bandas porque 
ellos tanto atrás como en medio 
campo se cierran mucho por el 
centro, hay que intentar llevar el 
balón a bandas y desde ahí pegar 
buenos centros hasta el corazón 
del área", ha declarado.

Indias ha asegurado que el 
ánimo en la plantilla blanquiazul 
es muy positivo "pero sabemos 
que lo difícil que es todavía, qui
zás en el ámbito externo se está 
comentando demasiado este par
tido y parece que estamos ya en 
Segunda A; todavía nos queda 
mucho por recorrer y ganar a un 

equipo en un doble enfrentamiento 
es muy complicado, sólo lo ha he
cho el Málaga con el Beasain".

Éste será el último partido del 
Talavera en El Prado esta tem
porada y "una buena oportunidad 
para que la afición demuestre que 
está con nosotros; el campo tie
ne que estar lleno el domingo de 
los nuestros". El Talavera- 
Beasaín, a partir de las siete de 
la tarde, será dirigido por el co
legiado madrileño, Hevia Obras, 
mientras que el Tarrasa-Beasaín 
lo arbitrará el valenciano, 
Montesinos Mariano.

Por otra parte, parece que el 
Murcia, equipo de Segunda B, está 
interesado por fichar al máximo 
goleador del fútbol español, el 
blanquiazul Quiñi. El conjunto

El blanquiazul, Indias militó en el Beasain la temporada pasada. PF^A

murciano tiene un proyecto para 
ascender la categoría de plata la 
próxima temporada, una vez que

una empresa portuguesa ha pa
gado la deuda del club, cifrada 
en 300 millones de pesetas.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa deli 
Trabajo A

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902-10 
17 68

aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

I.4.- Varios

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

11." Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN cIFW,Gradua- 
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

HAZTE Profesor/a
Autoescuela. Sueldo

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno- 
925256800

La Tribuna
de Toledo

Tfno; 925.25.68.00

Fax; 925,25,70,89

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa

taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen-

te. Auxiliar a Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infómiate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór

mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convoca
torias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha), 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68 

JOVEN asegura tu futu- HAZTE Restaurador de

ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
17 68

¡ 3.3.- Agradeemuentos
ORACION A 

SAN
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. Al noveno día pu
blica este aviso. Se cum
plirá aunque no lo creas.

J.L.V.

COMPRUEBE
- LA EFICA

CIA DE LOS 
ANUNCIOS 
CLASIFICA
DOS DE LA

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno:
925.25.68.00

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

I.G.M.

ANUNCIESE EN SUSCRIBASE A

La Tribuna La Tribuna
íToledo

DIARIO INDEPENDIENTE
DIARIO INDEPENDIENTE

Hiiriertee”

/aaao oaQa 
ODíja ,

72022



La buena acogida del Festival 
entre el pueblo de Quintanar y 
los alumnos ha hecho que la 
programación sea mejor

g
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PRom
Quintanar se convierte enfoco de aficionados y profesionales de la música

Ayer se presentó en el Ayuntamiento de Quintanar de la 
Orden la quinta edición del Curso Nacional y Festival de 
Música de esta localidad, que significa un acontecimiento 
cultural de primer orden en esta villa toledana. El acto de 
presentación fue presidido por Manuel Goya Burgués, 
alcalde de Quintanar y senador por Toledo.

Quintanar celebra su V Curso 
Nacional y Festival de Música

La Tribuna

Ayer tuvo lugar la presenta
ción en el Ayuntamiento de 
Quintanar de la Orden del quin
to Curso Nacional y Festival de 
Música de esta localidad, que fue 
presidida por Manuel Goya Bur
gués, alcalde de Quintanar y 
senador por Toledo. El evento 
lo organiza el Ayuntamiento de 
la población toledana.

El número máximo de alum
nos activos por asignatura es de 
trece por especialidad. Cada uno 
recibirá clases individuales y 
colectivas en sesiones de mañana 
y/o tarde. Los de piano y clave 
dispondrán de espacio e instru
mento para el estudio. El núme
ro de alumnos será ilimitado para 
los oyentes.

En cuanto al Festival de 
Música, que se desarrollará del 
9 al 17 de julio, esta es la progra
mación: jueves 9: Concierto

Detenido un hombre en Escalona 
por agredir a un policía local

Efe - Escalona

Miembros de la Policía Lo
cal de la localidad toledana de 
Escalona detuvieron a L.V.A., 
de 39 años, por agredir física- 
mente a un policía local, que no 
le permitió el paso a una zona 
prohibida.

Según informaron fuentes de 
la Guardia Civil y de la Policía 
Local de Escalona, los hechos 
se produjeron a las 21'30 horas 
en las inmediaciones del río 
Alberche, cuando el agresor in
tentaba acceder con su familia 
a una zona prohibida.

Incidente violento

Fue un incidente violento que 
protagonizó la actualidad de la 
localidad toledana por un día, y 
que acabó con el agresor en el 
hospital.

El agente local se dirigió a

Inaugural de Profesores en el 
Centro Príncipe de Asturias, a 
las 22'00, a cargo de los profe
sores del Curso de Música, que 
tocarán obras de M. Arnold, 
Mozart, Haydn e Ibert.

Viernes 10: la Orquesta de 
Cámara Andrés Segovia inter
pretará obras de Vivaldi, Corelli, 
Bach, Angulo y Holst en la Er
mita Virgen de la Piedad a las 
22'00 horas. Lunes 13: segundo 
Concierto de Profesores en el 
Auditorio de Cultura a las 22'00. 
Obras de Herzoqenberg, Pascal, 
Shostakovich, Listz y Beethoven.

Martes 14: el grupo Lim to
cará obras de Villa Rojo, 
Piazzolla, Olavide, Angulo, To
más Marco y Gershwin. Miér
coles 15: primer Concierto de 
Alumnos en el Centro Príncipe 
de Asturias a las 21'30. Obras 
de Bocherini, Devienne, Haydn, 
etc.

Jueves 16: segundo Concierto

L.V.A. para informarle que no 
se podía pasar a la zona que 
pretendía y, en ese momento, el 
agresor empezó a emitir impro
perios contra la Policía Local, 
lanzando un puñetazo contra el 
agente, quien le redujo con la 
porra policial.

La Policía avisó entonces a 
una ambulancia para que el agre
sor fuera atendido en el centro 
de salud, desde donde fue tras
ladado a las dependencias de la 
Guardia Civil y al Juzgado de 
Instrucción número 2 de Torrijos.

Pruebas del SIDA

El policía local agredido se
ñaló que se realizará las prue
bas del SIDA la semana que 
viene, ya que el agresor estuvo 
enganchado a la droga durante 
un tiempo.

Se da la circunstancia de que 
L.V.A. trabaja en el Ayuntamien-

Quintanar se viste de gala cultural. MOISES SOTO

de Alumnos en el Auditorio de 
Cultura a las 21'30, a cargo de 
los estudiantes del Taller de 
Música Española Contemporá
nea y Mateo Soto. Obras de 
Mendelssohn, Haydn y 
Lutoslawsky.

El policía agredido se hará las pruebas del Sida. MOISES SOTO

to de Escalona en el departamento 
de mantenimiento, por lo que el 
alcalde de la localidad toledana,

Viernes 17, último día del 
Festival, tercer Concierto de 
Alumnos en el Auditorio de 
Cultura a las 21'00. Interpreta
rán obras de los compositores 
Couperin, Corelli, Telemann, 
Haendel, etc.

Germán Díaz, se personó en el 
Centro de Salud cuando el agre
sor era atendido.

La DO de 
Méntrida prevé 
una reducción de 
cosecha del 20 
por ciento

Efe - Fuensalida

El Consejo Regulador de la 
Denominacción de Origen 
"Méntrida" prevé una reducción 
del 20 % en la cosecha de uva 
de esta zona, respecto al pasa
do año, en el que se obtuvieron 
73.569 hectolitros.

Según informó el presiden
te del Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen, Juan 
Alonso, "los cambios de tempe
raturas tan bruscos y otros 
factores añadidos han perjudi
cado algunos viñedos de la 
comarca, por lo que prevemos 
una reducción de producción 
de un 20 %".

Alonso indicó que el proble
ma que más ha afectado a los 
viñedos de "Méntrida" ha sido 
el mildiu, yaque a pesar de que 
los socios agricultores lo tie
nen controlado, las altas tem
peraturas han permitido su pro
liferación sobre las cepas.

Por otra parte, Alonso se
ñaló que el Consejo Regulador 
ya ha seleccionado a una inge
niero agrónomo, que comenza
rá a trabajar a partir del próxi
mo día 1 de julio, para ayudar a 
los 2.600 socios viticultores con 
el fin de conseguir mejores 
caldos.

Los Rayitos y 
José Miguel 
Seguido 
actuarán en pro 
de Raquel Gil

Efe - Fuensalida

El Grupo los Rayitos y José 
Miguel Seguido actuarán en un 
concierto el próximo sábado 27 
en la Plaza de Toros de Sonseca 
para ayudar a costear el trata
miento médico de Raquel Gil 
Valentín, chica natural de 
Sonseca, de 21 años, a la que 
en los pasados meses le fue 
detectado un tumor ovárico en 
un estadio avanzado.

Fue trasladada a la Clínica 
Universitaria de Pamplona, 
donde se le está administrando 
desde hace un mes un tratamien
to. de unos cuatro meses de 
duración, cuyo coste oscila entre 
los 10 y los 15 millones de pe
setas. La imposibilidad de cu
brir el elevado coste por parte 
de la familia ha llevado a los mú
sicos a organizar este concier
to con el fin de ayudaría.

El precio de la entrada es de 
1.000 pesetas. El número de 
cuenta en Caja Rural de Toledo 
es 3081-0170-99-0101120112.

M.C.D.2022
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"Hoy en casa", se despide con una audiencia muy baja

Isabel Preysler se 
despide hoy, a las 193

Cristina HEUSEL

A partir de hoy a las 19.20 
horas el programa «Hoy en casa», 
que con cuidado y esmero ha pre
sentado laex mujer de Julio Igle
sias, Isabel Preysler, desde hace 
seis semanas, se despide de la 
programación con un resultado 
muy flojo en lo que a la audien
cia se refiere.

Tal y como aseguraba la rei
na de las portadas de las revis
tas del corazón en España cuan
do se presentó el programa a la 
prensa «estos episodios han sido 
una especie de rodaje» para po
der regresar con fuerza en sep
tiembre, si los responsables así 
lo desean. Semana tras semana 
el programa ha intentado ofre
cerlo más conveniente en loque 
a salud, buenas maneras, tiem
po libre y moda se refiere dentro 
de un estilo propio muy acorde 
con lo que la persona de la ac
tual esposa del ex ministro de 
Economía Miguel Boyer trans
mite desde el podio de las revis
tas del corazón.

Posteriormente a las 22.45 
horas «Inocente, inocente» nos 
ofrecerá las bromas «a cámara 
escondida» a las que son some
tidos los famosos de nuestro país 
y que sábado tras sábado les 
ponen en un apuro. Hoy los «sor
prendidos» serán Antonio 
Ozores, la ex Miss España ca-

Isabel Preysler.

naria Eugenia Santana, Santia
go Denia, Jose María Pollón y 
Tania Henche. Ellos sufrirán en 
carnes propias situaciones difí
ciles de creer desde el sillón de 
casa y fáciles en carne propia. 
Para otros la programación de 
hoy también ofrece algo tan ape
tecible como la serie de La 2 de 
Televisión Española «Mujeres en 
la historia», dedicada a desve
lar ía personalidad de mujeres que 
han sido importantes en la his
toria de España y, sin embargo, 
su trabajo, su huella, son desco
nocidos.

A las 20.00 horas el progra

ma desgranará la figura de Leo
nor López de Córdoba (Siglo 
XIV). Bajo el titulo de «El inte
rés de una autobiografía» vere
mos como Leonor López de 
Córdoba se atrevió en pleno si
glo XIV a intervenir en política. 
Ella decidió, como valida de la 
reina Catalina de Lancaster, los 
destinos del reino de Castilla. 
Además es la autora de la pri
mera autobiografía que se conoce 
en lengua castellana.

Los amantes al fútbol tienen 
en cartelera hoy desde Francia 
partidos como el Bélgica-Méxi- 
co que se emitirá por La Prime
ra a las 17.30 horas desde 
Burdeos y el Holanda-Corea por 
la misma cadena a partir de las 
21.00 horas.

Por La 2, a las 14.30 horas, 
los japoneses se enfrentarán a los 
croatas.

«Irlanda: Guerra y Paz»

Irlanda: «Guerra y Paz» es un 
reportaje extraordinario que pro
fundiza en los orígenes del con
flicto irlandés. Hoy, en abierto 
y a partir de las 20.00 horas. Ca
nal + tendrá como punto de par
tida 1968 (nacimiento del Mo
vimiento de Derechos Civiles) y 
relata la historia del país desde 
la guerra iniciada en 1969 hasta 
el proceso de paz comenzado por 
John Major a principios de los 
90.

‘'Vuelta a la vida"
TVE-]. 15,30 S.C.
Dir: Joseph Pevney.Int: Rock 

Hudson, Marcia Henderson, 
Steve Cochran, Hugh O’Brian, 
Chubby Johnson. EEUU. 1953.

Frank y Paul han asesinado 
a un esquimal para robarle los 
planos de una mina de oro. Creen 
que el crimen no tuvo testigos, 
pero hay uno y muy peligroso 
para ellos el perro de la víctima.

"La odisea de Heck"
Tele 5. 17,30 s.c.
Dir: Michael Scott. Int: Chad 

Krowehuk, Michael Riley, 
Shannon Lawson, Don Franks, 
Gabe Kbouth y Alan Arkin.

El señor Neufeld se muda 
desde Winnipeg, Canadá, hasta 
Australia junto con su mujer, su 
hijo y su perro Héctor. Debe pro
mocionar una sembradora, inven
ción suya, para la Compañía 
Flexixoil, que le permitirá su 
admisión como socio. Pero an
tes de mudarse la familia, Héctor 
es atrapado por la perrera. Aquí 
comienza su odisea.

"Melodía de amor"
Tele 5. 20,45 s.c.
Dir: Michael Rhodes. Int: Jane 

Seymour, Christopher Gartin, 
James Stacy, Geoffrey Lewis.

Steen, un joven aficionado a 
la música clásica y que sueña con 
ganarse la vida como pianista, 
conoce a Hadley Norman, una re
conocida compositora que se ha 
refugiado temporalmente en su 
pueblo para acabar un trabajo y 
estar alejada de todo el mundo. 
Tras que Steve rescate a su pe
rro y después de varios encuen
tros casuales, Hadley aceptará 
ser la profesora de Steven durante 
unos meses, pero esta relación 

profesora-alumno irá mucho más 
lejos, y terminarán siendo aman
tes.

"Quédate esta noche"
Antena 3. 21,45 s.c.
Dir: Harry Winner. Int: 

Barbara Hershey y Jane 
Alexander. EEUU. 1991.

Michael cambiará su vida al 
conocer a Jimmie Sue, la madre 
de una compañera de colegio. 
Ambos mantendrán una tórrida 
relación que pronto es conoci
da por todos los habitantes de 
la localidad. Los problemas 
crecen y Jimmie Sue convence 
al joven para que acabe con su 
marido, como única .forma de 
seguir juntos.

"Cuando los dinosaurios 
dominaban la Tierra"

La 2. 22,00 ***
Dir: Val Guest. Int: Victoria 

Vetri, Robin Hawdon, Patrick 
Allen Drewe Henley, Imogen 
Hassall. EEUU. 1969.

Al principio de la historia del 
mundo, una tribu destierra a 
Sanna de sus dominios por ha
berse enamorado de un guerre
ro enemigo.

"Pasado mortal"
Tele 5. 00,45 s.c.
Dir: Tibor Takacs. Int: Carol 

Alt, Dedee Pfeiffer, Ronny 
Marquette, Vinnie Curto.

Sandra es una cantante de 
éxito casada con un millonario, 
que llevauna vida cómoda y llena 
de lujos. Un día decide volver 
al local donde empezó a cantar, 
y es aquí donde se encuentra con 
Luke, su antiguo novio, ahora 
felizmente casado. Después de 
que Sandra seduzca a Luke, 
pasan la noche juntos.

SI VES BIEN 
VIVIRAS NEJO

c\m p.a5a
DE PEpTECCION

OCLLAJ’^
Asociación de Utilidad Pública

Para 21 miflanes de refugiados, 
esto es la más parecido a un hogar.
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Q La programación de hoy
no

ch
e I tar

de
 

I mañana
La Primera tvel La2 Antena s '^ Tele 5 1g Canal + °€^ Tele Madrid '

06,10 MISION 07,00 EURONEWS 06,15 ESCUELA DE 07,00 HUCKLEBERRY 07,30 GOLF BIRDIE 07,30 CINE
EUREKA 07,30 U.N.E.D. MODELOS FINN 08,00 PROGRAMA MAS 07,45 T'tiulo no facilitado.

07,05 AVENTURAS EN 08,00 LOS FRUTOS DE (Serie) 07,25 EL ANGEL O MENOS 08.00 CYBERCLUB
EL PACIFICO EL DORADO 07,10 ENCICLOPEDIA MAGICO MULTIPLICADO Espacio presentado

08,00 SABADO 09,00 EL ESCARABAJO (Serie) 07,50 LA SIRENITA 0 DIVIDIDO 09,15 por Cybercelia y
FIESTA VERDE (R) 07,35 CLUB 08,15 PASION POR EL Programa Rocko Alikates.
La llamada de los 09,30 AGROSFERA MEGATRIX JUDO dedicado a los 09,30 EN ACCION
gnomos 10,30 EN OTRAS Espacio infantil 08,40JIN JIN más pequeños de 10,00 Programa en elq ue
Dino babies PALABRAS dedicado a los 09,00 BARNEY la casa. 10,30 se repasan las
El patito feo 11,00 PARLAMENTO más pequeños 09,30GULLIVER 10,00 LIGA MUNDIAL posibilidades
Pinky y cerebro 1Í2,00 LOS de la casa. 09,55 HAMMERMAN DE VOLEIBOL 10,55 deportivas que

10,05 CLUB DISNEY CONCIERTOS DE 12,55 EL COCHE 10,20 LOS SABUESOS 12,00 DEL 40 AL 1 11,45 ofrece la Comunidad
Espacio LA 2 FANTASTICO DE HOLLYWOOD 13,00 MAGACINE: 12,10 de Madrid.
infantil. 13,00 DEPORTES (Serie) 10,40 BATALLA TOMA 1 12,45 EN PLENO MADRID

12,15 MUSICA SI FUTBOL SALA. 13,55 LA CARA ESTELAR 14,00 NBA EN ACCION DOCUMENTAL
13,45 CARTELERA Piay off DIVERTIDA 11,OO COMO SE HIZO 14,30 AVANCE TELENOTICIAS
14,30 CORAZON Final 15,00 NOTICIAS 11,30 MAS QUE REDACCION Espacio informativo

CORAZON Talavera - El Espacio COCHES Espacio que ofrece las
15,00 TELEDIARIO-1 Pozo Murcia informativo que 12,OOSENSACION DE informativo. noticias más

Espacio 14,30 FRANCIA 98. ofrece las VIVIR 1435 TRANSWORLD importantes de toda
informativo. FUTBOL noticias más 14,OO BRICOMANIA SPORT 13,30 la jornada.

|l5,25 EL TIEMPO Japón - Croacia importantes. 14,30 LAS NOTICIAS Deportes. 13,55

|l5,30 SESION DE 16,20 DEPORTES 15^ CINE 15,15 DEPORTES 15,30 DOCUMENTAL: 15,30 CINE
TARDE (CONTINUACION) «Cacería salvaje» TELECINCO LA VIDA Se ofrece un
«Vuelta a la vida» CICLISMO VOLTA D: Robert Iscove. 15,30 CINE FIN DE SECRETA DE largometraje
D: Joseph Pevney. A CATALUNYA Maggie, una mujer SEMANA 1 7 LOS GRIMALDI cuyo título
I: Rock Hudson, El Vendrell- divorciada, parte «Timemaster» " (11) no ha sido

|Marcia Barcelona (3-i- con un nuevó . D: James 16,21 CINE: facilitado.
| Henderson. etapa) novio a texas para Glickenhaus TWISTER 17,30 CINE
17,00 FRANCIA 98 MOTOS realizar una I: Jesse Acción. Se ofrece un
IPrevio futbol. ACUATICAS. excursión en Cameron 18,10 CINE: ERASER largometraje
17,30 FRANCIA 98 CTO.España canoa por el río Glickenhaus, Pat (ELIMINADO) cuyo título

CAMPEONATO Raids. grande. Morita. Acción. no ha sido
DEL MUNDO 17^30 MUSICA S1 (R.) 17,30 CINE 17,30 CINE FIN DE 20,00 ABIERTO EN facilitado.

| Bélgica - México 19,00 LOS HIMBA «Problemas en el SEMANA II CANAL 19,00 PROGRAMA
I (desde Burdeos) 19,30 INFORMATIVO paraíso» «La odisea de 21,00 LA SEMANA DEL POR
19,25 CRUZ Y RAYA. TERRITORIAL D: Di Drew. Heck» (1987) GUIÑOL DETERMINAR

ESTE NO ES EL Informativo. I: Raquel Welch, D: Michael Scott 21,30 REDACCION 20,00 ¡HOLA MAMA, SOY
IPROGRAMA DE 20,00 MUJERES EN LA Jack Thomson. 19,20 HOY EN CASA NOTICIAS YO!
lLOS VIERNES HISTORIA 19,30 LA PARODIA 20,35 LAS NOTICIAS Espacio Repetición del
120,00 FRANCIA 98 «Leonor López de NACIONAL Espacio informativo que programa.
120,30 TELEDIARIO-2 Córdoba» Repetición. informativo que ofrece las noticias presentado
|Espacio 21,05 LA VIDA EN EL Con Constantino ofrede las noticias más importantes por Carlos
I informativo. AIRE Romero. más importantes. de la jornada. Lozano.

20,55 FRANCIA 98. 
FUTBOL 
CAMPEONATO 
DEL MUNDO 
Holanda - Corea 
(desde Marsella)

22,55 INFORME 
SEMANAL

24,00 RISAS Y 
ESTRELLAS

02,30 NOTICIAS 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 
de la jornada.

02,35 NAVARRO 
04,00 CINE DE 

MADRUGADA 
«EL juego del 
poder» . 
D: Alastair Reid.

1 I: Brian Dennehy.

22,00 ALUCINE
«Cuando los 
Dinosaurios 
dominaban la 
Tierra»
D: Val Guest.
I: Victoria Vetri, 
Robin Hawdon. 

24,00 DIAS DE CINE 
01,00 CINE CLUB.

SESION DE
REPERTORIO (I)
«La ley de la calle» 

02,30 CINE CLUB.
SESION DE
REPERTORIO (II)
«Habitantes de la 
pobreza»
D: Bruce 
Beresford.
1: Justine Saunder. 

04,05 DESPEDIDA Y 
CIERRE

21,45 CINE 
«Quédate esta 
noche»
D: Harry Winner.
I: Barbara
Hershey, Jane 
Alexander.

01,25 CINE
«El hijo de las 
sombras»
D: Marina 
Sargenti.
1: Anthony John 
Denison, Brad 
Davis.

03,10 TELEVENTA
04,25 CINE

«Un novio para 
dos hermanas» 
D: César 
Amadori.
I: Pili y Mili, 
Joaquín Cordero.

20,45 CINE
«Melodía de amor» 
(1990)
D: Michael Rhodes
1: Jane Seymour, 
Christopher Gartin, 
James Stacy.

22,45 INOCENTE, 
INOCENTE

00,45 CINE
«Pasado mortal»
D: Tibor Takacs
I: Carol Alt, Dadee 
Pfeiffer.

02,30 LAS NOTICIAS.
AVANCE 
INFORMATIVO 

02,35 MADRUGADA DE
CINE 
«Ana» 

04,15 INFOCOMERCIALES 
04,45 HUNTER 
05,30 BENNY HILL.

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 TELESERIE 

FRASIER
22,25 ESTRENO 

CANAL+ 
«Los lazos que 
unen»
D: Wesley Strik
I: Daryl Hannah, 
Keith Carradine

00,00 GOLF: U. S.
OPEN

02,00 WOMEN
02,27 CINE:

RESTAURACION
04,20 CINE:

A UN PASO DE 
LA MUERTE

05,48 DOCUMENTAL: 
LA HISTORIA DE 
LAS 500 MILLAS 
DE 
INDIANAPOLIS

22,30 CINE
Título 
no facilitado.

00,30 CINE
Título 
no facilitado.

02,30 CINE.
SALA DE 
MADRUGADA 
Título no facilitado.

03,45 DOCUMENTAL 
04,35 INFORMACIÓN 

CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID 
Espacio 
estructurado en 
torno a las ofertas 
culturales en la 
Comunidad, en 
función de los 
intereses de 
edad y residencia.
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ic DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS:

TELEFONO slicursauagencia:♦

LOCALIDAD:
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□ PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas. N° Cuento
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ZOCODOVER
IIFeria '‘Eurocasión”

^35
No pudo ser

España está como loca 
pendiente de este Mundial. 
No resulta natural 
el perderlo por la boca.

Por la boca muere el pez 
y el que monta este desquicio 
no está en su sano juicio 
pues no razona esta vez.

Sin ser ni parte ni juez, 
le recuerdo a la añeión 
que montar el mogollón 
es muy grande estupidez.

Perder en esta contienda 
son ingresos para Hacienda.

Lector; aquí nada pasa 
que vuelva la Selección 
sin las primas «de millón» 
es ahorro «pa la casa».

^05AS Qü£ PK54m

Holanda investiga 
la tolerancia a los 
homosexuales en 
el Ejército

Efe

El Ministerio holandés de 
Defensa abrirá una investiga
ción sobre la tolerancia hacia 
los homosexuales dentro del 
Ejército, según anuncia en su 
edición de hoy, viernes, el prin- 
cipal semanario de ese colec
tivo en el país, «Gay Krant». 
En el estudio, encargado a ex
pertos de la universidad holan
desa de Utrecht, participarán 
voluntariamente 1.800 milita
res y funcionarios civiles del 
Ejército. Entre los encuestados 
hay 30 militares de alta gra
duación y 200 homosexuales 
que, con el resto de los miem
bros del Ejército, serán some
tidos a largas entrevistas he
chas por expertos en sus lu
gares de trabajo o de forma 
privada. El objetivo del estu
dio es medir los niveles de to
lerancia hacia los homosexua
les.

La Plaza de Toros de Toledo reúne, desde ayer, la II Feria de Vehículos de 
Ocasión "Eurocasión", organizada por Tolcar, concesionario oficial de Citroen 
para Toledo. La Plaza de Toros se convierte en estos días en un escaparate de 
excepción de vehículos "seminuevos". Los toledanos podrán de ver de cerca 
estos vehículos e interesarse por las condiciones de venta de forma gratuita 
.M.SOTO

Barrero instó a reforzar las 
Administraciones locales

Efe

El presidente del Senado, 
Juan Ignacio Barrero, desta
có ayer la importancia de re
forzar las instancias locales 
dentro del esquema de las ad
ministraciones, ya que debido 
a los cambios profundos que 
están experimentando las re
laciones humanas "el papel de 
las ciudades no puede ser el 
mismo".

Barrero inauguró ayer 
en Badajoz el I Encuentro de 
Ciudades URBAN en el que 
participan 22 ciudades espa
ñolas, entre ellas Albacete y 
Toledo, y cuatro europeas, 
además de Grecia, que parti
cipa como país al no tener di
vididos por ciudades los pro
yectos.

El objetivo de este encuen
tro es intercambiar las expe
riencias sobre los diferentes 
proyectos puestos en funcio

namiento en sus respectivos 
municipios acogidos a este 
programa y poner en común 
problemas que pueden surgir 
durante su desarrollo.

Para Juan Ignacio Barre
ro, esta nueva tendencia en las 
relaciones humanas debe ser 
también tenida en cuenta en "el 
gran proyecto de integración 
internacional", yaque "los mu
nicipios no son únicamen
te un pasado, sino, sobre todo, 
un futuro en el que la demo
cracia va perfeccionándose en 
beneficio del ciudadano".

Tradición municipal

Por este motivo, el presi
dente del Senado resaltó la labor 
que desempeñan este tipo de 
encuentros "donde los euro
peos, por la fuerte tradición 
municipal que nos distingue, te
nemos mucho que aportar al 
debate que en nuestros días se 

está produciendo en todo el 
mundo".

Asimismo, añadió que "en 
momentos en los que el mun
do se mueve hacia la integra
ción de los Estados en orga
nismos superiores para res
ponder a la globalización, el 
hombre, único protagonista de 
la historia, descubre también 
la importancia de agruparse 
para hacer frente a los nue
vos retos".

Barrero expresó su satis
facción y "orgullo como extre
meño" por inaugurar este pri
mer encuentro en Badajoz, que 
en su opinión, "es un símbolo 
del desarrollo que en el futuro 
experimentará la región".

Asimismo, destacó la impor
tancia que en la rehabilitación 
de las ciudades tienen los 
fondos de solidaridad y que 
contribuyen a "la construcción 
de una Europa verdaderamente 
igualitaria".

* El Ayuntamiento de 
Toledo parece haber 
reconsiderado su intención de 
privatizar el servicio de par
ques y jardines.

* Al parecer ha buscado 
una solución alternativa y ha 
evitado proceder a una 
privatización que ha levanta
do ampollas en una provincia 
vecina.

* Y a Conde al parecer no 
le han sentado muy bien los 
"piropos" que el secretario 
general de los socialistas en 
Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, le ha propina
do.

* Conde no sólo se limitó a 
contestarle sino que hizo una 
excursión por su árbol 
genealógico y parece que en 
su investigación ha descubierto 
el ocultamiento de la prueba 
"x".

* Y es que asegura que 
Barreda es de La Barreda, 
apellido noble que ha querido 
ocultar.

* Sin embargo, debemos 
decirle señor Conde que la 
familia del secretario regional 
del PSOE, oriunda de Ciudad 
Real, es Barreda a secas.

* No sabemos si eso pue
de desbaratarle sus argumen
tos para descubrir la nobleza 
de Barreda.

*E1concejal de Tráfico del 
Ayuntamiento de Toledo, 

' Angel Muñoz, recorrerá 110 
kilómetros, desde la capital 
hasta la localidad toledana de 
Quintanar de la Orden, para 
cumplir la promesa que hizo 
si el Real Madrid ganaba la 
Copa de Europa.

* Esto es, una afición a 
prueba de kilómetros.

* La Ejecutiva provincial 
del PSOE celebra mañana en 
Los Yébenes el día grande del 
partido, "El Día de la Rosa , 
allí se cocerán en corrillos y 
de forma casual nombres, 
contraataques...

* En definitiva, aquello que 
difícilmente si no se está allí 
presente pueda conocerse.
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